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BEAUTY AND EFFICIENCY. 
TOGETHER.

Nuevo ,

1 x 3 5  SIGUE LOS LATIDOS DE LA RAZON

Aprovecha nuestro Plan Confianza Triple 5.
• 5 Años de Garantía sin límite de Km
• 5 Años de Asistencia en Carretera
• 5 Años de Control Preventivo

Gama ¡x35 de 136 a 184 CV • Consumo mixto (I / 100km): de 5,5 a 7,5 
Emisiones CO2 (gr / km): de 147 a 189 

Triple 5 Hyundai según condiciones Pasaporte Servicio Oficial.

w w w . h y u n d a i . e s

• Airbags frontales, laterales y de cortina
• ABS • ESP • EBD • TCS
• Tracción 4x2 o tracción integral inteligente
• Climatizador bizona con ionizador
• Navegador con cámara de visión trasera
• Sensores de asistencia al aparcamiento
• Llave inteligente con botón de arranque
• Techo panorámico practicable
• Control de arranque en pendiente HAC y de descenso DBC
• Conexión USB /  Mp3 /  iPod /  Bluetooth

¿Quién v ia ja  m ás le jos: tu  m en te  o  tu  corazón?
Tu m en te  ex ige  ca lidad , e fic ienc ia , seg u ridad .T u  corazón 
belleza, sensaciones, in sp ira c ió n . La respuesta  es el nuevo  
ix35 .Todo lo que  esperas y  to d o  lo qu e  deseas. Por fue ra , 
su d iseñ o  cu lm in a  en un fasc in a n te  techo  p a n o rá m ico . Por 
de n tro , un e n o rm e  espac io  in te r io r  d o n d e  caben to d a s  tu s  
em ociones y  un equ ipam ien to  abso lu tam ente  extraord inario .

Nuevo ix35. Escucha tus latidos.

AÑOS

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
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S U M A R IO

EL CRIMEN 
DE SESEÑA
Los padres de Cristina Martin de la 
Sierra, con el apoyo de vednos y amigos, 
acaban de constituir una asociación a la 
que han puesto el nom bre de la niña 
asesinada en Seseña presuntamente por 
una compañera de instituto. Preparan 
una manifestación para mayo, después 
de desvincularse de la marcha del 
sábado 10 que term inó con consignas 
racistas e insultos al a lca lde, pág 10-12.

Pivellon
Fabricantes de Géneros de Punto

Pásate
¡ por nuestra
! tienda de
! venta directa
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¡ Abierto de
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\  10:00 a 13:30h y 17:00 a 20:00h.
I  Sábados:
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17 DE ABRIL DE 2010/3

Del 17 al 23 de abril 
Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada: Barrí

VIVERO DE EMPRESAS
El Vivero de Empresas de Toledo, el mayor 
de España, arranca con 17 proyectos em 
prendedores y un padrino de lujo, el Prín
cipe Felipe, que lo inaugurará el 20 de 
abril, pag. 19-20

ESPECIAL VIVIENDA
T om am os el pu lso  en este n ú m e ro  al 
sec to r de  la v iv ie n d a  con un re co rrid o  
p o r los precios, las m ed idas de choque  
para reactivarlo , las tendenc ias  en in te 
riores y las casas que  tie n e n  los fam osos 
en Toledo, pag.26-41

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

B B R f f lS ía C IL .

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENT

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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EL T I M  i l . Á l H > FRANC. !SCO G Ó ME Z  HERRU

G arcía Page, el d u ro
Duro se ha mostrado el alcalde de 

Toledo, Emiliano García Page, con el 
PP por la postura que mantiene en 

torno al Estatuto de Autonomía de 
Castilla-La Mancha, en la entrevista que el 
pasado miércoles mantuvo en los 
micrófonos de Radio AQUÍ MARCA. 
"Estamos en presencia de una traición de 
dirigentes políticos que aquí han votado 
una cosa y cuando llegan a Madrid votan 
la contraria", dijo como conclusión a una 
serle de argumentos sobre la 
reivindicación del agua y  la postura de 
algunos dirigentes políticos, 
especialmente la del diputado toledano y 
presidente provincial del PP, A rturo García 
Tizón, del que dijo que "es diputado por 
Toledo, aunque parece que está votado en 
Cartagena"
En la entrevista, García Page se 
preguntaba y contestaba a sí mismo: 
"¿Quién lleva la iniciativa desde hace 
muchos años por intentar acabar con el 
Trasvase?, el Gobierno regional, primero 
Bono y luego Barreda. El PP votó el 
Estatuto, pensaba que al llegar a Madrid 
nos iban a afeitar, que no iba a salir nunca". 
Una estrategia que resultó rota a ju ic io  de 
García Page porque "para llegar a 
consensos el Presidente Barreda renunció 
a la caducidad y puso lo de la reserva de 
agua para Castilla-La Mancha. Gana Tizón 
y Vicente Tirado rápidamente dijeron 
que eso lo inventaron ellos para el Estatuto 
de Aragón; pero cuando llega a Madrid el 
asunto se esconden. Y es que Tizón 
defiende más los intereses de Murcia y 
Valencia. El PSOE, el Gobierno está 
preocupado por defender los intereses de 
Castilla-La Mancha, otros 
lamentablemente están más preocupados 
por defender su sillón". No se mostraba 
pues optimista el alcalde de Toledo sobre

el futuro del Estatuto, 
máxime después de leer 
que el presidente de 
Murcia, el popular 
Valcárcel, dos días antes 
había dicho
tajantem ente que su 
partido no votaría el 
Estatuto de Castilla-La 
Mancha. Para García 
Page es Valencia y 
Murcia quienes mandan 
en el PPen este asunto y 
lamentó que la 
secretaria nacional del 
partido y presidenta del 
mismo en Castilla-La 
Mancha, María Dolores 
de Cospedal, se vea 
supeditada a ese 
mandato.
Habló también el alcalde 
toledano del
procesamiento al juez 
Garzón "fue empezar a 
mover el caso Gurtel y 
empezar a lloverle 
querellas", dijo, y valoró 
a los líderes de los dos 
principales partidos de la 
región. Sobre Cospedal 
dijo: "Le falta
conocimiento de la región y pasión por 
gobernarla, una cosa es querer ganar las 
elecciones y otra querer responsabilizarse 
de los problemas de la gente y de la tierra, 
hasta allí no han llegado" Con Barreda, 
lógicamente, fue más generoso: "está 
haciendo un buen papel en un momento 
difícil, en un momento delicado. La región 
sigue siendo un ejemplo, una referencia en 
muchas cosas dentro de España, en 
infraestructuras se verá cuando acabe

2010 y 2011 como le hemos dado una 
vuelta tremenda y en políticas sociales sin 
ningún género de dudas. Barreda tiene 
muy claro su papel, está centrado en 
Castilla-La Mancha en los dos términos de 
la expresión; está centrado, porque a estas 
alturas tiene muy claro que es presidente 
de todos, de los que le votan y de los que no, 
y está centrado en los intereses de la 
región, no está perdido en otras intrigas. 
Eso está bien y se va a poner en valor".
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GARCÍA PAGE, EL SENTIMENTAL

Es un alcalde satisfecho, presume de 
números. "Hemos reducido el 
presupuesto global de la ciudad un 3% y 
el año anterior un 9%. Hemos eliminado 
toda tentación de acudir al 
endeudamiento y estamos pagando 
correctamente", y con los números 
también presume de gestión de haber 
realizado una especie de milagro de los 
panes y los peces con respecto a su 
antecesor en la alcaldía: "El otro día, el 
Instituto Nacional de Estadística daba la 
noticia de que Toledo es la tercera ciudad 
de toda España menos endeudada. La 
pregunta que me hago en público y me 
contesto, lógicamente, es ¿cómo se puede 
tener un 33% menos de ingresos, por la 
crisis, que tenía Molina, tenemos mucho 
menos dinero, y haber desarrollado en 
estos tres años más proyectos e iniciativas 
que la suma de los tres últimos años? No 
es demagogia, lo puedo demostrar en 
cualquier debate y estoy deseando 
hacerlo con la oposición en cualquier 
momento. ¿Cómo puede ser sin, además, 
habernos endeudado?. La clave está en 
dos aspectos, el primero trabajar mucho, y 
en segundo lugar en haber desterrado el 
ruido, el conflicto estéril, y mantener una 
actitud muy humilde que es la de pedir en 
todas las puertas. Asegura que "hemos 
sacado prácticamente todo lo que 
queríamos, llevando un cambio en la 
ciudad tremendo y han sido estos tres 
años los más tranquilos, los más serenos, 
de menos ruido en la política municipal de 
toda la democracia'! Y en este terreno no 
solo se muestra satisfecho de cómo ha 
ido la coalición con IU, sino también de 
haber contado con el apoyo del PP en 
más de un 80°/o de cuestiones.
Le gusta hablar de política de alto nivel; 
pero sabe cual es el interés de sus 
vecinos. Quizá por ello se muestra 
especialmente satisfecho cuando en 
Radio AQUÍ MARCA, aseguraba que el 
proyecto del Corte Inglés en Toledo está 
muy avanzado y se extendía en ello: "Si 
yo hubiera sido alcalde hace años me 
hubiera planteado a lo mejor que el Corte 
Ingles estuviera donde va a estar el 
Palacio de Congresos y sé que ellos 
hubieran estado dispuesto. Realmente el 
dinamismo de un casco histórico está en 
relación directamente proporcional con 
su comercio. Lo que necesitábamos en el

centro de la ciudad, en la plaza de 
Zocodover era muchos aparcamientos y 
también dinamismo comercial. Es un 
debate que no quiero abrir, lo digo como 
opinión personal. Le he de confesar que 
cuando tomé posesión, el Corte Inglés se 
planteó abandonar el proyecto, como 
consecuencia de Vega Baja y algunas 
opiniones que se vertían en los periódicos. 
Nos hemos esforzado por tener la mejor 
relación posible y convencerlos y tengo 
que decirle a estas alturas que el proyecto 
arquitectónico para que el Corte Inglés se 
ubique en la zona de Santa Teresa, sin 
afectar a los yacimientos arqueológicos, 
al contrario poniendo en valor el entorno, 
está muy muy avanzado y por tanto yo me 
empeñaré muy mucho para que salga 
adelante. Tengo que convencer a gente, 
por ejemplo a algunos dirigentes del PP, 
porque les escucho decir cosas que 
ahuyentan al Corte Inglés de Santa 
Teresa. Por ejemplo, al señor Tizón le 
escuché decir que ahílo único que quería

son árboles, cuando los ciudadanos de 
Toledo lo que quieren es que 
mantengamos bien los muchos árboles y 
los muchos parques que ya tenemos. Creo 
que en este asunto nos ayudará también 
el Gobierno de Castilla-La Mancha" 
Cómo no solo de compras vive el hombre, 
García Page presume de otras gestiones 
más sentimentales, haber contribuido 
enormemente para que el arzobispo 
Braulio dejara el Corpus en jueves y para 
que la torre  de la catedral pueda 
arreglarse para visitar la campana gorda, 
eso lo consiguió del anterior arzobispo, 
A n ton io  Cañizares, y  según asegura 
"después de una gran bronca que 
mantuvimos, fue una manera de volver a 
nuestra amistad". El últim o de los logros 
que se cuelga como medalla es el que 
tendrá lugar en mayo cuando se abra un 
nuevo tramo de la senda ecológica del río 
que permitirá pasear a lo largo de siete 
kilóm etros entre el Polígono y 
Buenavista.

Nuevo punto de vento
AUTOVÍA A-42 Km. 63

L OLIAS DEL REY A
f t k  Toledo M

VENTA DE VEHICULOS NUEVOS Y V. O
■ Vehículos revisados y garantizados
■ Tasación de vehículos 

^ n  año de garantía en todos
nuestros vehículos

T lfs : 69 7  99 02 06 - 62 2  69 36 76 - 66 9  09 66  29 - w w w .navegau to to ledo .com
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El Colegio de Aparejadores pide protección para el consumidor
El Colegio Oficial de Aparejadores, Arquitectos Técnicos e 
Ingenieros de Edificación de Toledo (COAATTIE de Toledo) espera e 
insta a la Administración Central a que los decretos que desarrollan 
la Ley Omnibus, que entró en vigor el pasado 27 de diciembre, y que 
serán publicados este mes de abril, amparen y continúen prote
giendo la colegiación de la profesión y los visados que hasta ahora 
emiten los aparejadores como algo inherente a la prestación de los 
servidos de este colectivo, "por una pura cuestión de seguridad ciu
dadana", matiza el presidente del Colegio, José Antonio de la Vega. 
Según el Colegio de Aparejadores toledano tanto la colegiación 
como el visado "son los medios legales instrumentados hasta la 
fecha que permiten un control y defensa de la profesión ¡dóneos 
para evitar fraudes" Además, según explica de la Vega, "el consu
midor está en todo su derecho de exigir al profesional que realice 
el trabajo demandado, que cuenta con las garantías y  certificados 
necesarios para poder llevar a cabo la realización de la obra, sin 
riesgos a sufrir posibles lamentaciones que se desprendan de una 
mala edificación'!
Por ello, y ante la incertidumbre que aún existe hasta que a finales 
de abril se publiquen los decretos que desarrollen la Ley Omnibus, 
desde el Colegio Oficial de Aparejadores de Toledo se interpreta 
según el texto legal aprobado hasta la fecha "que la nueva Ley no 
podrá dejar fuera la colegiación de colectivos como el de apareja
dores, así como los visados relacionados con la edificación, en su 
más amplia extensión, pues todo esto está supeditado, según reco
ge la propia la Ley Ómnibus, 'a la protección de la salud y de la inte
gridad física o de la seguridad personal o jurídica de las personas 
físicas", según el presidente del Colegio Oficial de Aparejadores y 
Arquitectos Técnicos de Toledo, José Antonio de la Vega.
De no ser así, "se pondría en un cierto riesgo actividades cotidianas 
que desempeñan los aparejadores, como mediciones, informes de 
patologías de los edificios, peritaciones judiciales, inspecciones téc
nicas de edificios, etc, cuyo último objetivo es velar por la cons
trucción y el estado de las edificaciones y proteger así la seguridad 
y la integridad de las personas que hacen uso de ellas"
Esta Ley, que afecta de lleno a profesiones como la de los apareja
dores y arquitectos técnicos, implica la modificación de cerca de 
3.000 leyes, decretos, disposiciones y otras normas, según explica 
José Antonio de la Vega, "y por tanto afectará a la totalidad de los 
españoles, a la hora de realizar gestiones con cualquier tipo de pro
fesional que ofrezca un servicio, por lo que es de interés público que 
el Gobierno vele y proteja el derecho de los ciudadanos a través de 
unas garantías como es la colegiación y el visado" La 
colegiación tiene como objetivo garantizar que la persona que 
presta un servicio al ciudadano esté cualificado con las máximas 
garantías para tal fin, con los controles y homologaciones que 
hasta el día de hoy han prestado los colegios profesionales de 
España, para evitar fraudes.
Entre los beneficios del visado está que éste garantiza el control 
continuado de la obra, desde su solicitud de permisos hasta la últi
ma responsabilidad profesional (civil, económica, penal, etc) deriva
da en el tiempo; del mismo modo es un instrumento de singular 
valor, ya que otorga la garantía de que los técnicos poseen la t itu 
lación académica exigida, eliminando así el intrusismo profesional;

en tercer lugar permite el 
control de las incompati
bilidades legales que 
pudieran existir; además, 
es la única fórmula que 
permite el control del 
efectivo cumplimiento de 
penas y sanciones de 
inhabilitación profesio
nal; es una fuente de 
información, archivo y 
conservación del enorme 
volumen de documentos, 
agiliza notablemente los 
procedimiento y permite 
el acceso directo a la 
jurisdicción contencioso-administrativo, algo con lo que no conta
ría cualquier otro tipo de eventual control realizado por asociacio
nes civiles.
Otras de las novedades que presenta la Ley Omnibus y que afecta 
de lleno a la profesión y consumidores es la puesta en marcha de 
la Ventanilla Unica, un instrumento que agilizará y deberá de abrir 
a los países de la Unión Europea el acceso a la profesión, sin barre
ras de fronteras nacionales, por lo que cualquier aparejador de 
Europa puede prestar sus servicios en España y viceversa, lo que 
exige a la par "un control exhaustivo de la misma, como ya hemos 
manifestado"
La puesta en marcha de esta Ventanilla Única, a la que se accede
rá a través de Internet, deberá esta hábil en el mes de junio de 2010. 
El Colegio de Aparejadores de Toledo está siendo en este campo 
uno de los más avanzados en la puesta en marcha de este nuevo y 
complejo sistema informático, para el que ya se ha destinado cerca 
de 100.000 euros.
Por este motivo, según José Antonio de la Vega, el colectivo tam 
bién solicita a la administración, tanto regional como central, que 
habilita líneas de ayuda para la adaptación a la nueva Ley, no sólo 
en cuestiones informáticas, sino de otra índole que se van a ir des
prendiendo en su progresiva implantación.
Además, por último, el presidente señaló como una necesidad 
urgente el compromiso que deben de adquirir las administraciones 
públicas, desde la local hasta la nacional, con los técnicos de la edi
ficación, para velar por la conservación de las ciudades, máxime 
tratándose de una ciudad Patrimonio de la Humanidad como es 
Toledo, a través de convenios que garanticen la viabilidad tanto de 
los nuevos edificios respetando la identidad del entorno, como de 
las antiguas construcciones, a través de informes de patologías de 
los edificios y otros informes técnicos. En conclusión, a juicio del 
Colegio toledano, la Ley Omnibus es una Ley ambiciosa que cam
biará de una manera integral la actuación de este colectivo con los 
consumidores, y  que siendo positiva en su esencia, no puede por un 
lado, ni dejar indefenso a los consumidores desproveyéndoles de 
garantías como el visado, ni abandonando al colectivo de profesio
nales que, en principio, deben de asumir en su totalidad, por el 
momento, el coste de la implantación de la nueva Ley.
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SIETE DIAS B

Frases 
de 9a semana

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Las M ondas son las fiestas  
m ás apas ionan tes  de España"

Gaspar Llamazares, diputado 
nacional de IU:

"El deba te  sobre la  p o lític a  
h íd rlca  de l E s ta tu to  de 

C a stilla -La  M a n ch a  es una  
d iscusión  de besugos"

Braulio Rodríguez, arzobispo 
de Toledo:

"El p ro b le m a  de la  pederastía  
tend rá  que ve r con  

hom osexua les o 
heterosexuales, pero  no  con el 

ce lib a to  de los sace rdo tes"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:
"No acep to  lecc iones de é tica  

y  m enos de l p a rt id o  que tuvo  a 
un m in is tro , a un se cre ta rlo  de 

Estado y  a un d ire c to r  de la  
G uard ia  C iv il en la cá rce l" (en 

re fe renc ia  a l PSOE)

Carmen Riolobos, secretaria 
de Comunicación del PP:
"Creemos que Bono es un 

nuevo rico  (...) y  que con e l 
sue ldo  de un p o lít ic o  les da  
pa ra  v iv ir  bien, d ignam en te , 

pero  esta m u lt ip lic a c ió n  de los 
panes y  los peces es chocan te  

y p ied ra  de escánda lo "

José Bono, presidente del 
Congreso:

"En m a te ria  de transpa renc ia  
m e pueden igua lar, no qu ie ro  

se r soberbio, pe ro  no m e  
pueden sup e ra r"

José Salvador Fuentes Zorita, 
ex presidente CH Segura:
"Es un d ispa ra te  que haya  

a lgu ien  que m ueva una  
b a n d e rlta  en un m apa  

creyendo que es un g e n e ra l de l 
Pentágono, tiene  que sabe r 

que deba jo  hay  m iles  de 
fa m ilia s  que viven de eso y  la  

m ita d  de l PIB de la  cuenca de l 
Segura depende de l trasvase"

APROBADA LA PONENCIA POR PSOE Y  CIU
El Estatuto sigue sin consenso

La aprobación del in form e de la ponencia del Estatuto de Autonom ía de Castilla- 
La Mancha en la Comisión Constitucional del Congreso, con los votos a favor del 
PSOE y CIU, no ha hecho sino ahondar en las diferencias que han surgido entre 
socialistas y 'populares' en relación a la reforma de la Carta Magna de la 
Comunidad. Y es que la abstención del PP en el texto, que incluye en el preámbulo 
la inclusión de una reserva hídrica de 4.000 hms. cúbicos para la región, ha 
disgustado mucho a los socialistas. El presidente de la Junta, José M aría Barreda, 
se ha mostrado dispuesto a suprim ir del docum ento el artícu lo  referente a la 
necesidad de una mayoría cualificada para m od ifica r la Ley Electoral, que fue la 
razón esgrimida por el PP para ju s tific a r su abstención.

Lo cierto es que si el partido de Rajoy no respalda el texto, los socialistas 
anunciaron que retirarán la propuesta, aunque tiene que ser el proponente, en este 
caso el Parlamento autonóm ico, el que solic ite la retirada. Por su parte, Rajoy, 
mostró su deseo de que en España haya "agua para todos"y  a firm ó que la intención 
del PP es la de "hablar y negociar" sobre el Estatuto de Castilla-La Mancha. En este 
asunto ha vue lto  a in terven ir el presidente de M urcia, Ramón Luis Valcárcel, quien 
ha dicho que los d iputado del PP no aprobarán la propuesta de la reserva hídrica. Le 
ha contestado su compañero en Castilla-La Mancha Leandro Esteban, asegurando 
que los populares de esta tierra "no van a vo tarlo  que diga el señor Valcácel".

CONVENIO SOBRE ENSEÑANZA
Barreda ensalza la labor de la Iglesia

El presidente de Castilla-La Mancha, José M aría Barreda, ha firm ado un 
convenio con el arzobispo de Toledo, B raulio Rodríguez, sobre la enseñanza de la 
Religión. Barreda dijo "muy claramente" que "valora, respeta y reconoce la labor que 
desempeña la Iglesia Católica en la enseñanza y en otros ámbitos".

Tras la firm a del acuerdo, que actualiza lo acordado en 2001 tras la entrada en 
vigor, hace cuatro años, de la LOE, el arzobispo reconoció la demora en la rúbrica de 
este convenio, algo que era ya urgente firm a r por el tiem po transcurrido tal y como 
le ha venido recordando el obispo de Ciudad Real, A n to n io  A lgora, que es el 
encargado de estos asuntos.

El tex to  del convenio es 
básicamente s im ilar al suscrito 
hace nueve años con los 
mismos objetivos, es decir, que 
las clases de la asignatura de 
Religión en la enseñanza no 
un ive rs ita ria  sea ob lig a to ria  
para los centros y lib re para 
los a lum nos y que esté 
enm arcada en la legislación 
v ig e n te  y la lib e rta d  del 
Estado de Derecho, ta l y  como 
d ijo  el prelado to ledano.

DATOS DE JUSTICIA
Casi 4.000 divorcios en la región

Casi cuatro mil m atrim onios se divorciaron en Castilla-La Mancha el año 
pasado, de los que más de la m itad lo hicieron por consenso. Así se desprende de 
los últim os datos de divorcios en España, que el año pasado se redujeron un 4,8 
por ciento, un descenso que se extendió a todas las comunidades autónomas, 
salvo M urcia. Son datos de los tribunales superiores de Justicia de 2009, a los que 
ha ten ido acceso Efe. De los 3.835 divorcios que hubo en Castilla-La Mancha en 
2009, 2.040 lo hicieron por consenso de ambos cónyuges y 1.795 lo fueron sin 
acuerdo. También hubo en la región 187 separaciones de mutua acuerdo, frente a 
143 sin acuerdo de la pareja.
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¡Ü  S E G Ú N  EL O B SER VA TO R IO  D E W W F

M ás del 43%  de la e le tric id ad  
consum ida en m a rzo  la  g en eraro n  

fuentes energéticas lim pias

El O bservatorio de la Electricidad de W W F  ha constatado que el pasado m es 
de marzo las energías renovables "han contribuido de forma considerable a 

mejorar la sostenibilidad del sector eléctrico, reduciendo mucho sus emisiones, 
que han vuelto a alcanzar un nuevo mínimo con 99 gramos de C 02 por cada 
kWh generado. Esta cifra se ha logrado gracias a la energía hidráulica, que este 
mes ha alcanzado un récord, situándose en primera posición con el 23% de la 
generación total. Asim ismo, ha contribuido a este mínimo la fuerza del viento, 
que ha aportado al sistema un 50,5% más electricidad que el m ism o mes del 
año pasado, y la energía solar".
Según la in form ación facilitada por esta organización ecologista, o tro  aspecto 
positivo de la evolución energética en España es que " la  caída de la producción 
a partir de carbón, fue! y gas en las centrales térmicas también ha contribuido a 
mejorar notablemente los indicadores de las emisiones de dióxido de azufre 
(0,100 gramos por kWh) y óxidos de nitrógeno (0,109 gramos por kWh)
"La nota negativa de marzo la marca el incremento de la cantidad de residuos 
nucleares generados este mes como consecuencia de la mayor producción 
nuclear. Este hecho empaña la mejora de la calidad ambiental general alcanzada 
por las emisiones del sistema. En consecuencia, se obliga a otorgar una clase D 
a! indicador de residuos radiactivos de alta actividad (dentro del baremo A-G de 
mayor a peor calidad) ",

A G E N C IA  E N E R G ÍA

G u ía  de Eficiencia  
E nerg ética  para  
A yu n tam ien to s

La A gencia  Provincia l de la Energía 
de Toledo y  la D iputac ión provincial 
han p resen tado  esta sem ana la 
" Guía de Eficiencia energética para 
A yuntam ien tos", un m anual que 
acerca a los ayu n tam ien to s  las 
técn icas  de ahorro y e fic iencia , así 
com o las a lte rna tivas de uso de las 
energías renovables. Se tra ta  de 
o fre ce r m ed idas para que los 
ayu n tam ien to s , pieza fundam en ta l 
de la econom ía local y  cuya 
ges tión  incide d ire c ta m e n te  en los 
c iudadanos, consigan una 
im p o rtan te  d ism inu c ió n  del 
consum o, del im pacto  am b ienta l, 
así co m o  de la fac tu ra  energética  
global del m un ic ip io  con una 
repercusión d irecta  en sus gastos 
co rrien tes . En el s e c to r público, el 
gasto  en e rg é tico  supone la m ayor 
parte de su factura .
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LOS PADRES DE CRISTINA CREAN UNA ASOCIACIÓN PARA EVITAR OTRO CRIMEN IGUAL

"¿Cómo se puede 
perdonar algo así?"
La fam ilia de Cristina Martín de la Sierra, la niña presuntamente asesinada en Seseña, ha 
constituido una asociación que lleva su nombre, con el apoyo de vecinos y  amigos. Preparan una 
manifestación que quieren desvincular de intereses políticos, después de desmarcarse de la 
concentración ilegal del sábado 10, convocada por grupúsculos xenófobos a través de Internet 
que corearon consignas racistas y  term inaron insultando al alcalde a las puertas de su casa.

■  ana señora me ha pedido esta 
m Kmañana que perdone a la asesi- 

na de mi hija. ¿Cómo la voy a 
perdonar i1 Eso no se puede perdonar’’, 
decía el martes 13 de abril la madre 
de Cristina Martín de la Sierra, la 
niña de 13 años presuntamente asesi- 
nada por una compañera de instituto 
en Seseña. Esta mujer que sigue 
teniendo la cara desencajada y los 
ojos amoratados, que la noche pasada

había soñado que 
Cristina llamaba al tim
bre de casa y la noche 
anterior que se encontra
ba con ella, no puede 
encontrar consuelo. 
Tampoco el padre de 
Cristina, ni sus herma
nos, ni el resto de la fami
lia, ni sus amigos. Pero 
han decidido dar un paso 
al frente. “Ya no podemos 
recuperar a Cristina, pero 
a lo mejor sí evitar que 
vuelva a ocurrir algo como 
lo que le ha pasado a ella, 
meter el miedo en el cuerpo 
a quienes puedan pensar en 
hacer lo mismo. Estos ase
sinatos no pueden quedar 

impunes o casi impunes’’.
Francisco Martín de la Sierra, el 
padre de Cristina, se refiere a endure
cer las penas por asesinato, también 
para los menores que cometan agre
siones tan graves. Le descompone 
pensar que en unos años la niña a 
quien se responsabiliza de la muerte 
de su hija pueda quedar libre, “como 
ha pasado con el Rafita, ahí lo tienes”, 
decía esta semana desde su inmenso

Francisco Martin, e i padre 
de Cristina, esta semana en
S eseñ a . Fo tos: Barrí

dolor este hombre que desde que 
desapareció su hija ha mostrado una 
entereza encomiable.
Por eso, con el apoyo de amigos y 
vecinos esta semana trabajaban en la 
creación de una asociación a la que 
han dado el nombre de Cristina y 
que ya está en contacto con la fede
ración que integra a otras agrupacio
nes y familiares de víctimas de otros 
crímenes, como los de Sandra Palo o 
el sonsecano José Félix García 
Ochoa, que plantean la misma rei
vindicación.

Entre otras muchas, la familia de 
Cristina ha recibido estos días la lla
mada de consuelo de Nuria García 
Ochoa, la hermana del joven presun
tamente asesinado en Sonseca en 
2008 (los tres presuntos culpables 
de este crimen serán juzgados en 
Toledo en junio). “Nos ha dicho que 
vendrá a visitarnos”, dice el padre de 
Cristina.

a no podemos 
recuperar a Cristina, 

pero a lo mejor podemos 
evitar que vuelva a 
ocurrir algo como lo que 
le ha ocurrido a ella", 
decía su padre esta 
semana
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LA FAMILIA DEL SONSECANO JOSÉ FÉLIX GARCÍA OCHOA LES HA DADO SU APOYO

NI LA FAMILIA DE CRISTINA NI EL 
AYUNTAMIENTO LA APOYARON

U n a  m arch a  con tin tes  
xenófobos

La familia de Cristina no apoyó la manifestación 
organizada el sábado 10 de abril a través de 

Internet por grupúsculos xenófobos y de tintes 
fascistas que no tenían autorización oficial para 
organizar la marcha. La guardia civil y la policía 
local decidieron no impedir la convocatoria para 
no caldear los ánimos. Entre los convocantes, la 
polémica Democracia Nacional.
Esta semana en sus webs informaban del acto 
como de una protesta ante "el racismo 
antiespañol" o "antiblanco de Seseña" (la niña recluida 
en un centro de menores por su presunta implicación 
en este crimen es de origen cubano), relataban las 
consignas que utilizaron, como "la inmigración 
destruye tu nación"; o ios insultos que lanzaron contra 
el alcalde del municipio, Manuel Fuentes (de IU) - 
entre otros, "sinvergüenza"- a las mismas puertas de su 
casa, hacia donde se dirigieron los varios centenares de 
manifestantes que acudieron a la convocatoria para 
pedirle su dimisión.
"¿Y qué culpa tiene el alcalde?", se preguntaba el 
padre de Cristina esta semana. "El alcalde ha hecho 
todo lo que ha podido por nosotros, desde el principio, 
y me ha dicho que todo lo que necesitemos".
Manuel Fuentes recordaba esta semana quiénes eran

los convocantes. Dice que el gobierno municipal decidió 
no asistir a la marcha porque era "ilegal"e intuyeron en 
lo que podía derivar días antes, cuando empezaron a 
desplegarse por el pueblo carteles xenófobos, con 
reivindicaciones fascistas que se relacionaban con la 
marcha y tras comprobar los comentarios y llamamientos 
que se estaban realizando a través de Facebook y Tuenti. 
El alcalde dice que buena parte de los que portaban las 
pancartas y encabezaban la marcha el sábado 10 no 
eran ni vivían en Seseña. "Sólo hemos reconocido a 
uno". Fuentes no cree, sin embargo, que esta 
convocatoria haya alterado la convivencia y la serenidad 
que su pueblo ha demostrado ante el dramático suceso, 
una actitud que el alcalde confía en que seguirá 
manteniéndose.
Foto : J avi Pozo (cedida por el D ía de T oledo)

La asociación ha abierto una cuenta 
en Caja Madrid para quienes quieran 
colaborar con su reivindicación y en 
el proceso judicial abierto para escla
recer la muerte de la niña. “Nosotros 
económicamente no tenemos dinero 
para afrontar todo esto”, reconocía 
Francisco esta semana. El número de 
esta cuenta es: 2088 - 5539 77

6000022941.
La nueva asociación preparaba esta 
semana una concentración en 
Seseña que previsiblemente se cele
brará el 2 de mayo (la fecha no esta
ba confirmada al cierre de esta edi
ción). Quieren exigir justicia para 
Cristina durante la marcha y que no 
sirva a ningún otro interés. “No que

remos que tenga ningún carácter políti
co”, insiste Francisco.
La familia de Cristina no deja de dar 
vueltas a lo que pudo pasar. No se 
explican cómo no se encontró antes 
el cadáver (la niña desapareció el 30 
de marzo), si hasta su padre rastreó la 
zona en la que fue hallado 4 días des
pués. En cualquier caso las investiga-

IM PERBROKER
CORREDURIA DE SEGUROS  

¿Quieres estar seguro y pagar lo justo?
*925 22 36 15

C/. Diputación, n°3 TO LEDO  - Fax: 925 22 73 88
e-mail: esotomayor@imperbroker.com
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FACEBO O KYTUENTI COLABORAN

La Fiscalía exige la re tirad a  
de cualquier dato  personal 

de las m enores

Las redes sociales Tuenti y Facebook se han 
comprometido esta semana a colaborar con la 

Fiscalía provincial de Toledo para impedir que sigan 
publicándose en sus portales datos personales e 
imágenes de la niña asesinada en Seseña y de la otra 
menor presuntamente implicada en el crimen.
Entiende la Fiscalía que la permanencia de estos datos 
"se debe a un interés ajeno al estrictamente 
informativo".
Desde que apareció el cadáver de Cristina, se han 
revelado a través de estas dos redes sociales en 
Internet toda clase de detalles, algunos de lo más 
escabrosos y muchos sin ninguna veracidad, como los 
padres de la víctima reconocían esta misma semana 
sobre muchos de los difundidos sobre su hija.
La Fiscalía de Toledo no descarta iniciar acciones 
legales contra cualquier publicación de fotos, datos 
personales, dibujos, gráficos o cualquier contenido 
que vulnere el derecho a la intimidad o a la imagen 
de las dos niñas.
Recuerda el fiscal jefe que, además, las 
investigaciones para esclarecer los hechos se 
encuentran bajo secreto de sumario.

ciones siguen bajo secreto 
de sumario en los juzgados 
de Illescas y desde allí 
recuerdan que la revela- 
ción de cualquier detalle 
sobre lo ocurrido pueden 
dificultar el esclarecimien
to de los hechos.
El Ministro del Interior, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, 
ha hablado del asunto esta 
semana en el Congreso, a 
instancias del PP. Ha 
negado que los delitos 
contra la vida protagoniza

dos por menores se hayan 
incrementado (fueron 18 
en 2007, 15 en 2008 y 12 
en 2009) y ha dicho que la 
Ley del Menor, cuya modi
ficación insiste requeriría 
un debate sereno, imposi
ble días después de regis
trarse un crimen como el 
de Cristina, prevé que los 
culpables puedan pasar 
hasta 15 años privados de 
libertad: primero en cen
tros de menores y después 
en la cárcel.

El 2 de mayo podría celebrarse la 
manifestación "apolítica" que va a 

convocar la asociación Cristina Martín 
de la Sierra, constituida esta semana 
por su familia y varios vecinos y 
amigos de Seseña.
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EL DATO DE LA SEMANA

LAS SUSPENSIONES DE PAGOS SE INCREMENTAN UN 14% EN LA REGIÓN ENTRE ENERO Y MARZO

263 nuevas 
empresas en un mes
D urante el m es de feb re ro  se 
crearon en Castilla-La M ancha 263 
nuevas em presas, de las que 97 
tienen  su sede en Toledo, 62 en la 
provincia de A lbacete , 51 en 
Ciudad Real, 28 en Cuenca y 25 
en Guadalajara. Todas ellas, 
excep to  una sociedad anónim a, 
se han cons titu ido  com o sociedad 
lim itada. El capital suscrito  m edio 
es de 19.696 euros.
Durante el m ism o m es, y según 
los datos del INE, se d isolv ieron 
31 em presas en la región, de ellas 
sólo dos fue ron disue ltas en la 
provincia de Toledo.

EN CASTILLA-LA MANCHA

Las cajas sum an  
m ás impagos 
que los bancos
443.113.837 euros es el total que 
sumaban en febrero los efectos de 
com ercio impagados (datos del INE) 
en Castilla-La Mancha, que afectan 
especialm ente a las Cajas de Ahorro, 
con 180.310.083 euros impagados; 
los bancos se apuntan en febrero una 
m orosidad de 178.130.599 euros, 
m ientras que las cooperativas de 
crédito tienen impagos por valor de 
84.673.155 euros.

|  REUNIÓN ENTOLEDO DE MÁS DE 400 DELEGADOSY RESPONSABLES DE SU ESTRUCTURA REGIONAL

C C O O  se prepara para el proceso de elecciones sindicales
En CCOO tenemos sentido de Estado y de la oportunidad y 

creemos que en momentos difíciles, y éstos lo son, hay que 
hacer grandes esfuerzos para ponerse de acuerdo y poner por 
delante de todo los intereses de los ciudadanos y no los 
electorales, como están haciendo algunas fuerzas políticas", éste 
es uno de los mensajes lanzados por el secretario general de 
CCOO Castilla-La Mancha, Jo sé  Lu is  G il, quien ha reunido esta 
semana en Toledo a más de 400 delegados de su estructura 
sindical y organizativa para una "puesta  a pun to" de cara al 
periodo de elecciones sindicales que comienza. En este 
encuentro once delegados contaron su experiencia en la lucha 
contra la crisis en sus respectivos sectores.

EL CONSEJO DE GOBIERNO APRUEBA MÁS MEDIDAS CONTRA LA CRISIS

150 millones de euros para impulsar 
la economía de Castilla-La Mancha

El anteproyecto de Ley de M edidas 
Excepcionales de apoyo al sector 
empresarial aprobado esta semana (14 
de abril) por el Consejo de Gobierno 
com prom ete  cerca de 150 m illones de 
euros "para facilitar el acceso de las 
pymes a la financiación", en palabras 
de la portavoz del Gobierno, Isabel 
R odríguez. De este presupuesto, 110 
m illones se destinarán a avales y 
líneas de ayuda; a la Sociedad de 
Garantía Recíproca, Aval, se le dotará 
con 50 m illones de euros para am pliar 
su capacidad avalística. O tros 60 
m illones de euros se adjudican a la 
línea Pyme-Finanzas, que ofrecerá 
préstam os en m ejores condiciones 
que las que ofrece el m ercado 
financiero -sin com isiones, con

intereses m ás bajos y plazos de 
am ortización más favorables-. Estos 
préstam os pueden representar hasta 
el 70%  de la inversión a realizar.
En este paquete de m edidas 
excepcionales se incluyen 30 m illones 
de euros para habilitar líneas de 
financiación de activo circulante a las 
em presas a través de SO DICAM AN 
(Sociedad para el Desarrollo Industrial 
de Castilla-La Mancha).
O tros seis m illones de euros se 
derivarán a reeditar el convenio 
firm ado el año pasado con el Gobierno 
central para reforzar y  m ejorar las 
condiciones de la línea ICO-Liquidez, 
de la que ya se han beneficiado 650 
pequeñas y  m edianas em presas de la 
reglón.
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4.285 AUTÓNOMOS HAN CESADO SU ACTIVIDAD EN TOLEDO DESDE 2009

EN CASTILLA-LA MANCHA

Propuesta socialista 
para cambiar la Ley 
de Cajas de Ahorro

El Grupo Parlamentario del PSOE ha 
presentado en las Cortes de Castilla- 
La Mancha una proposición de ley 
para modificar la actual Ley de Cajas 
de Ahorro de la región de tal manera 
que permita a una Caja de Ahorros 
renunciar a su condición de entidad de 
crédito para convertirse en fundación, 
con el objetivo de mantener la obra 
social en la Comunidad en la que 
opera. Esta propuesta de reforma está 
diseñada para perm itir que cuando se 
materialice la integración de CCM en 
Cajastur, a través de su banco Liberta, 
la entidad manchega pueda continuar 
com o fundación para gestionar la obra 
benéfico-social.
Esta propuesta de reforma deberá ser 
aprobada por el pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha.

La patronal tem e el 
cierre de otras 5.000 

empresas
El p re s id e n te  de pa trona l de 
Castilla -La M ancha (CECAM ),
Á n g e l N ic o lá s , te m e  una nueva 
ava lancha de c ie rre s  em p resa ria les  
si no se ponen en m archa rápida y 
e fic a z m e n te  las m ed idas  con tra  la 
c ris is  aprobadas por el G ob ie rno  (en 
re fe re nc ia  a los 150 m illon es  de 
eu ros  de s tina do s  a las pym es). "S e  
puede esperar que antes de que 
salgam os de esta situación de 
crisis otras 5.000 em presas  
pequeñas y m icropym es estén en 
pe lig ro  de extinción ".

las cuentas deseando
claras

P r a d o  L ó p e z  G a lá n la prim avera

a n ta s  g a n a s  h a y  d e  v e r  lo s  b ro te s  v e rd e s  q u e  c u a lq u ie r  
n o tic ia  m e n o s  m a la  in v ita  a la e s p e ra n z a . E sta  m is m a  
s e m a n a  e l IN E  -q u e  e m p ie z a  a s e r  ta n  c o n s u lta d o  c o m o  
la p á g in a  w e b  d e  la A g e n c ia  E s ta ta l d e  M e te o ro lo g ía -  ha 
c o n f irm a d o  q u e  el p a s a d o  m e s  d e  fe b re ro  re p u n ta ro n

___ las v e n ta s  d e  v iv ie n d a s  (m á s  d e  un 1 4 % ) c o n  re s p e c to
a fe b re ro  d e  2 0 0 9 . Y  un m e s  a trá s  ya  había  o c u r r id o  lo  m is m o  c o n  el 
n ú m e ro  d e  h ip o te c a s  c o n c e d id a s . H a y  una  c o n fia n z a  g e n e ra liz a d a  
en  q u e  si v u e lv e  a re c u p e ra r  e l p u ls o  e l m e rc a d o  in m o b ilia r io  se rá  un 
s ín to m a  c la ro  d e  q u e  la e c o n o m ía  re s u c ita . Es un e je m p lo  m á s  d e  la 
fe  q u e  s e  t ie n e  en  "m á s  vale lo  m a lo  co n o c id o  que  lo b u e n o  p o r  
co n o c e r" , p o rq u e  p ro d u c e  m u c h o  m e n o s  e n tu s ia s m o  c u a lq u ie r  
in ic ia tiv a  re la c io n a d a  co n  el c a m b io  d e  m o d e lo  p ro d u c t iv o  (c o m o  los  
e s fu e rz o s  in v e rs o re s  p ú b lic o s  en  el d e s a rro llo  d e l c o c h e  e lé c tr ic o , 
p o r  p o n e r  s ó lo  un e je m p lo )  q u e  c u a lq u ie r  n o tic ia  b u e n a  q u e  te n g a  
q u e  v e r  c o n  e l la d rillo .

I
ba a s e r  "u n  suave  a te r r iz a je " , en  p a la b ra s  d e l e x  m in is t ro  d e  
E c o n o m ía  y  H a c ie n d a  P e d ro  S o lb e s ,  p e ro  el s e c to r  d e  la 
c o n s tru c c ió n  s e  e s tre l ló  y  aú n  s e  e s tá n  re c o g ie n d o  s u s  p e d a z o s . 
T enían razón  q u ie n e s  d e c ía n  q u e  la b u rb u ja  in m o b ilia r ia  n o  iba a 
p inch a r, en  re a lid a d  re v e n tó  c o n  las c o n s e c u e n c ia s  d e  s o b ra  
c o n o c id a s . S in  e m b a rg o , n o  s e  e s tá  a c tu a n d o  co n  c o n tu n d e n c ia  

p a ra  e v i ta r  fu tu r a s  b u rb u ja s  p o rq u e  p o c a s  s o n  la s  m e d id a s  
d is e ñ a d a s  pa ra  a ta ja r la e s p e c u la c ió n  y  f re n a r  lo s  a b u s o s  d e  p re c io s , 
q u e  no  s e  han re d u c id o  e n  la m e d id a  q u e  la s itu a c ió n  re q u ie re . 
S o rp re n d e  c o m p ro b a r  q u e  e s  p rá c t ic a m e n te  s im ila r  e l n ú m e ro  de  
p e rs o n a s  q u e  d e m a n d a n  una v iv ie n d a  en  C a s tilla -L a  M a n c h a  (4 4 .0 0 0  
s e g ú n  e l R e g is tro  d e  las O fic in a s  d e  V iv ie n d a ) y  la c ifra  d e  p is o s  en  
s to c k  (no  c o n s ig u e n  una  sa lid a  en  el m e rc a d o ), q u e  s e g ú n  c ifra s  de l 
m in is te r io  d e  V iv ie n d a  p o d ría n  s u p e ra r  lo s  4 5 .0 0 0 . Q u e d a  c la ro  q u e  
e l p re c io  e s  la ún ica  cau sa  d e l d e s e n c u e n tro  e n tre  la o fe r ta  y  la 
d e m a n d a  y  p a re c e  s o s p e c h o s a  la re t ic e n c ia  a re c o n v e r t ir  v iv ie n d a s  
d e  re n ta  lib re  en p ro te g id a s  -m e d id a  a d o p ta d a  p o r  lo s  G o b ie rn o s  
n a c io n a l y  re g io n a l-.

ba a ser un “ suave aterrizaje” , en palabras del ex 
m inistro de Econom ía y  H acienda, Solbes, pero el 
sector inmobiliario se estrelló y  aún se están 

recogiendo sus pedazos. Los precios se resisten a asumir 
la nueva situación
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ESPAÑA

65 millones € p
: l

ara
promocionar el vino 

fuera de la UE
"E l Programa nacional de apoyo al 
sector vitivinícola cuenta con 429 
planes específicos con una inversión 
de 65 millones de euros hasta julio 
de 2010. Entre los países incluidos 
en este programa de promoción del 
vino español se encuentran EEUU, 
México, Suiza y J a p ó n así lo ha 
detallado esta semana la m inistra de 
M ed io Am biente, M edio Rural y 
Marino, E lena Espinosa, en el 
Congreso de los Diputados, donde 
tam bién ha dado explicaciones de la 
autorización de destilaciones para 
alcohol de uso de boca. "Para 
resolver un problema de existencias 
excepcionales de vino en poder de 
las bodegas, mejorando la situación 
del mercado y reactivando las 
cotizaciones, el ministerio ha 
acordado junto con las OPAs y las 
Cooperativas Agroalimentarias, 
destinar 15 millones €  a la destilación 
para alcohol de uso de boda de 2 
millones de hectolitros de vino (con 
una ayuda, excepcional, de 300 €  por 
hectárea para los productores)".

SEGUROS BILBAO 
NAMBROCA - Toledo

PRIMERA REUNIÓ N DEL SECTOR V IT IV IN ÍC O L A

“ V e n d e r m ás y m e jo r” , o b je tivo s  del 
Plan E stra tég ico  del V in o  

en C a s tilla -L a  M an ch a

Re p re se n ta n te s  de los v it ic u lto re s , bodegas, co o pe ra tivas  y d e s tila d o re s  
han acud ido  a la p rim era  convoca to ria  de l con se je ro  de A g ric u ltu ra  y 

D esarro llo  Rural, J o s é  L u is  M a r t ín e z  G u ija r ro ,  para e labo ra r con la 
pa rtic ipac ión  de to d o  el s e c to r el Plan E s tra té g ico  del V ino en Castilla -La 
M ancha, que con tem p la rá  m ed idas  de ac tuac ión  "para abordar cam bios  
estructura les pro fundos a m ed io  y largo p la zo ". En esta  reun ión  (ce lebrada 
el 12 de abril en la sede  del In s t itu to  reg iona l de l V ino y  la Viña, en 
T om elloso), el co n se je ro  p lan te ó  "la  necesidad de dar un nuevo salto  
cualita tivo en lo que a políticas de com ercialización e in ternacionalización  
se re fiere  porque la supervivencia de nuestras bodegas estará ín tim am ente  
ligada a su capacidad para vender unos vinos que han visto  increm entar su 
calidad en los ú ltim os años, y que ahora necesitan tener salidas viables a 
unos precios com pe titivos... Las explo taciones deben se r rentables, ya 
que s i no es así no tendrem os agricu ltores y ellos deben de se r los 
verdaderos protagonistas del p la n ".
E ntre los o b je tiv o s  del plan destacan , según  la in fo rm a c ió n  fac ilitad a  po r la 
conse jería , "gene ra r estructuras com ercia les a gran escala m ediante la 
integración de bodegas, que den com o resultado una concentración de la 
oferta  y la d ism inución de los costes; la diversificación de nuestras  
producciones (zumo de uvas o vinos más al gusto  del púb lico  joven), con la 
garantía y seguridad em presaria l que esto su pone ".
En m ayo se ce leb rará  una nueva reun ión  para avanzar en esta  es tra te g ia , 

que qu ie re  c o n ta r con el co n sen so  de l s e c to r v itiv in íco la . ■

Campaña Multirriesgo del Hogar 
en Nambroca
• A través de un servicio personal, eficiente y de calidad.
■ Seguro Multirriesgo del Hogar más económico, 
más prestaciones y mejores garantías.

■ Servicio 24 horas - 365 días/año, en todas las especialidades 
de su Hogar.

■ Atención amable y personalizada de nuestros profesionales.

CHARO GARCÍA LUZARDO
C/ Plaza del Reloj, 1 • 45190 • Nambroca 
Telfc 925 27 90 40 • 661 663 913 
rgarcia@segurosbilbao.com

www.segurosbilbao.com

Hogar ■ Vida ■ Accidentes ■ Automóviles • Pyme ■ Comercio ■ Ahorro ■ Inversión

SEGUROS BILBAO Grupo CATALANA
OCQDENTE
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DE CASTILLA-LA MANCHA

Los alimentos más 
selectos, en el Salón 

Goumnet
Treinta em presas agroalim entarias 
de Castilla-La M ancha han 
prom ocionado sus productos en la 
XXIV edición del Salón Internacional 
del Club G ourm ets de Madrid, veinte 
de ellas han participado dentro del 
stand institucional de la Junta de 
Com unidades de Castilla-La Mancha. 
Junta a firm as de vinos, aceites, 
ajos, conservas, quesos, etc., han 
estado presentes las 
Denom inaciones de Origen M iel de 
la Alcarria y  Manchuela, y la 
Indicación Geográfica Protegida 
Berenjena de Alm agro.
La consejería de Agricultura y 
Desarrollo Rural ha recordado que el 
año pasado las exportaciones de la 
Industria agroalimentaria de la reglón 
superaron los 950 m illones de euros, 
fundam enta lm ente  orientadas al 
m ercado europeo, pero con 
crec iente penetración en EEUU y 
Japón. Los alim entos de la reglón se 
prom oclonarán este año, de la mano 
de la Junta, en 44 ferias.

Él a c e ite  de o liva  v irg en , e s tre lla  
de una fe ria  m o n o g rá fic a  en M o ra

E l ace ite  de oliva v irg en  será el gran p ro ta g o n is ta  de la P rim era  Feria del 
A c e ite  y  el O liva r que se ce leb ra rá  en M ora  desde  el 22 al 25 de abril y 

que  con tará  con la p resenc ia  de 38 e x p o s ito re s , e n tre  e llos  los C onse jos 
R egu ladores de las D e n o m in a c io n e s  de O rige n  M o n te s  de To ledo y  C am po 
de M o n tie l, C en troO liva , O leoTo ledo  y M o lin o s  de A c e ite  (coo pe ra tivas  de 
seg un do  grado), a lm azaras, coo pe ra tivas , in s titu c io n e s  púb licas, e tc .
La fe ria  esta rá  d iv id ida  en cua tro  sa lones : A c e ite s  de O liva V irgen  y 
artesanía  del p ro d u c to ; Indus tria  o liva re ra  y agraria ; P onenc ias, jo rnadas 
té cn ica s  y ta lle re s  te m á tic o s  y m u e s tra s  g a s tro n ó m ica s .
E ntre las jo rnadas té c n ic a s  que  se desa rro lla rán  d u ra n te  la ce leb rac ió n  de 
esta  fe ria  destacan  las ded icadas  a " la s  nuevas te cn o lo g ía s  en la indus tria  
del ace ite  de o liv a ” , " la s  grasas d ie té tic a s , d ie ta  m e d ite rrá n e a  y e s tilo  de 
vida sa lu d a b le ", "ca n a le s  de d is tr ib u c ió n  de l ace ite  de o liva, fo rm a s  y 
te n d e n c ia s  de c o m p ra " , "e l c u ltiv o  de l o liva r en E spa ña ", e tc .
Las jo rnadas p u ra m e n te  g a s tro n ó m ica s , con catas té cn ica s  y  ca tas para 
to d o s  los púb licos , cob ra rán  espec ia l im p o rta n c ia  en e s te  e ve n to , que 
tie n e  co m o  m is ión  dar a c o n o c e r las v ir tu d e s  de l ace ite  de oliva en el 
m e rca do  y  po tenc ia  el n e go c io  en to rn o  a e s te  sec to r, de v ita l im p o rtan c ia  
en Castilla -La M ancha , en genera l, y  en la com arca  de M ora , en particu lar. 
Para el a lca lde de M ora , J o s é  M a n u e l V i l la r r u b ia  d e  la  R osa, "la  Feria del 
A ce ite  y del O livar p o r su carácter innovador, creativo y d inám ico es 
pionera en e l centro  de España y aspira a consolidarse com o foro idóneo  
de encuentros y dinam ización de negocios para la industria  aceitera y 
olivarera y de l tu rism o de l ace ite " . ■

17 DE ABRIL DE 2010 / 17

SE CELEBRARÁ ENTRE EL 22 Y EL 25 DE ABRIL

pnouecun
V J  C O N S T R U C T O R A

Toledo

Construcción de 
Viviendas Unifamiliares, 
Rehabilitación 
y Reformas PersonalizadasTelfs.: 650 00 20 83 / 925 25 58 10 

www.proyecur.es
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cámara de comercio

JORNADA ORGANIZADA EN ELVIVERO DE EMPRESAS EL 22 DE ABRIL

El turism o sostenible, 
exigencia del mercado

La Cámara de Comercio de Toledo ha 
organizado una jo rnada  sobre 
Turismo Sostenible, de carácter 
práctico y centrada en en la vertiente 
medioambiental de la sostenibilidad 
en las empresas turísticas. Lo que hoy 
aporta un va lor d ife rencia l a las 
empresas, m uy p ronto  se va a 
convertir en una exigencia del 
mercado. En la actua lidad las 
empresas líderes en turismo están 
trabajando para in teg ra r este 
concepto en su actividad, como 
elemento d is tin tivo  frente  a su 
competencia.
Por otra  parte, la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo, ju n to  
con otros nueve socios de la Unión 
Europea com prom etidos con un 
turismo europeo sostenible, puso en

marcha el pasado año el proyecto 
CAST (Chambers Active  fo r  
Sustainable Tourism), con objeto de 
tras ladar a las pymes del sector 
turístico los mensajes clave de la 
Agenda Europea para un Turismo 
Sostenible y Competitivo.
Coordinado p o r la Asamblea de 
Cámaras Francesas de Comercio e 
Industria (ACFCI) y cofinanciado por 
la Unión Europea, el proyecto CAST 
tiene por objeto crear una red p ilo to  
de Cámaras de Comercio e Industria  
europeas activas en m ateria  de 
turismo sostenible.
Las actividades de la red se centran 
en la asistencia a las pequeñas y 
medianas empresas del sector 
turístico para una mejor gestión de 
sus recursos naturales y sus residuos.

Toledo será la  
sede del Foro  

In te litu r,T u ris m o  
e Innovación

El Foro INTELITUR de Turismo e 
In n o va c ió n  se ce le b ra rá  en 
Toledo, en Toletum  (C entro  de 
Recepción de Turistas de Toledo) 
el p róx im o  22 de abril.
Se tra ta  de una in ic ia tiv a  llevada  
a cabo p o r el Consejo S uperio r de 
C ám aras de C om ercio , en 
co la b o ra c ió n  con e l Fondo  
Europeo de D esarro llo  R egional 
(FEDER) y la Secre taría  de Estado 
de Turismo, cuyo o b je tiv o  es 
o frece r a las empresas tu rís ticas  
españo las h e rra m ie n ta s  y 
fó rm u la s  de d ia g n ó s tic o  pa ra  
lo g ra r  que las em presas sean  
más co m p e titiva s  e innovadoras. 
A n t o n y  C o s t a ,  d ire c to r  de l 
Foro INTELITUR, Jo sé  M °  
F e r n á n d e z ,  d ire c to r  g e re n te  
del Consejo R egional de Cámaras 
de C a s tilla -L a  M ancha , 
F e r n a n d o  J e r e z  A l o n s o ,  
p re s id e n te  de la C ám ara de 
Com ercio de Toledo y F e r n a n d o  
de Pabl o ,  d ire c to r gene ra l de 
Turism o y A rtesan ía , han  
p re sen tado  esta  sem ana los  
de ta lles  de este im p o rta n te  foro  
tu rís tico , en el que se darán a 
conoce r casos de é x ito  de 
empresas locales.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madridejos. Tfno: 925 4616 51 

Tonijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com
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EL PRÍNCIPE FELIPE INAUGURARÁ EL VIVERO DE TOLEDO EL 20 DE ABRIL

17 emprendedores estrenan 
el vivero de empresas
El Vivero de Empresas de Toledo pretende convertirse en el semillero para el cultivo de empresas 
innovadoras y  de futuro. Esta semana, 17 emprendedores han firmado los primeros contratos con 
esta instalación promovida por la Cámara de Comercio, cuya construcción ha costado ocho millones 
de euros y en la que podrán crecer y consolidarse hasta un centenar de negocios cada año, todos ellos 
deberán desarrollar su actividad en el sector de los servicios.

PRADO LÓPEZ GALÁN
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La clave para la recuperación 
económica está en las empresas: 
cuantas más y mejores sean 

mayor prosperidad tendrá una 
sociedad. Así lo cree el presidente de 
la Cámara de Comercio de Toledo, 
Femando Jerez, quien asegura que en 
el actual contexto de crisis económica 
“el problema es la falta de 
emprendedores; necesitamos más 
empresas". Impulsar las iniciativas 
emprendedoras es el objetivo 
prioritario del Vivero de Empresas de 
Toledo, cuya inauguración está 
prevista para el 20 de abril con la 
asistencia del Príncipe Felipe, y que 
estrenarán 17 proyectos
emprendedores.
El requisito básico para que un 
proyecto tenga espacio en el Vivero de 
Empresas es que sea innovador y

Los primeros ‘viverístas’ tras ia  firma 
de sus contratos con e i Vivero de 
Empresas de Toledo posan en ia sede 
de ia Cámara de Comercio.

pertenezca al ámbito de los servicios. 
A cambio, esta infraestructura 
propiciada por la Cámara de 
Comercio ofrece a las empresas el 
mejor equipamiento y apoyo técnico a 
un precio anti-crisis: 7’50 euros por 
metro cuadrado ocupado. “El coste 
medio para las empresas es de una media 
de 189 euros al mes, matiza Jerez; más 
los gastos corrientes que generen".
En la sede cameral se han firmado esta 
semana (12 de abril) los contratos con 
los primeros 17 proyectos 
empresariales, que podrán estar dos 
años en el Vivero, prorrogables por un 
tercero. Entre todos ellos crearán, en 
principio, algo más de 30 empleos. 
Este vivero -el tercero que tendrá la 
provincia de Toledo, tras el de

Los 17 proyectos pioneros dei Vivero 
de Empresas de Toledo:

Federico Campoy Osset C.B
(coaching, formación de habilidades 
directivas)
Innom elt Coating Slu (tecnología de 
procesos)
PRL 2010  S.L (planes de riesgos 
laborales en explotaciones agropecuarias)

The Plaza Business Point S.L.
(tecnología y  servicios de consultoría) 
M anagem ent & Research Zona 
Centro S.L. (consultoría en recursos 
humanos y  RSC)
Lingway España S.L (software de 
aplicaciones semánticas)
Principia Creativa S.L. (servicios 
publicitarios)
José Fernando Ruiz Eusebio
(consultoría de transportes y  logística) 
Agustín López Calderón (creación 
gráfica y  audiovisual)
M aría López Gálvez (organización y 
gestión de eventos)
Cimasa Empresa Construcción e 
Ingeniería S.L. (ingeniería ambiental de 
obra civil)
Consultoría Energética EMCC S.L 
Emilio González Rodríguez
(consultora calidad y medio ambiente) 
Gotesa Consultores (servicios calidad, 
innovación y recursos humanos)
Susana Hernández del Mazo (servicio 
a domicilio de cuidado de niños)
Juan Sánchez M ayoral Fernández 
Cabrera (consultora de administración y 
gestión de empresas)
Híper Diseño S.L (diseño gráfico y  de 
interiores)
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C l Covachuelas, 1 4 -1 °  Izq. 45003 Toledo 
Telfs. 925 256 571 - 607 913 811 

Fax: 925 225 038
e-mail: ferjavier2007@gmail.com

Precios desde 114.000€ a 180.000 €  
y  alquiler con opción a compra 

en Azucaica (Toledo) Edificio Soraya 
Viviendas de 1,2 y  3 dormitorios,

DOS BAÑOS, COCINA, TERRAZA Y TENDEDERO

Dormitorio de matrimonio:
■Armario empotrado hasta el techo CÔ  «kÆ
■Baño completo y amueblado

2o y 3° Dormitorios dobles
■Con armario empotrado hasta el techo

Baño principal Cocina
■Completo y amueblado -Amueblada y con terraza

EL VIVERO  DE TOLEDO ES EL TERCERO DE LA  PROVINCIA

20/AQUI CASTILLA-LA MANCHA

Talayera de la Reina y el de 
Illescas- tiene capacidad 
para albergar hasta un 
centenar de empresas, ya 
que cuenta con 52 módulos 
dobles con una superficie 
media de 25 metros 
cuadrados.
“Este es el mayor vivero 
empresarial de España",

E l presidente de la  Cámara 
de Cámara de Comercio de 
Toledo, Fernando Jerez, 

junto con dos 
emprendedoras que 
iniciarán su empresa en e i 
vivero. Boros: Barrí

de aparcamiento
subterráneo con una 
capacidad para 100 plazas. 
Cuenta con zonas comunes 
(recepción, almacén, salas 
de reuniones, salón de 
actos y archivo) y el 
espacio de emprendedores.

Para los empresarios que se instalen 
en el vivero de Toledo el coste 

económico será 7'5 euros al mes por 
cada metro cuadrado de alquiler, más 
los gastos que generen

■Entrada con armado ropero - Suelos de dormitorios y  
pasillo de tarima flotante Suelos de gres de 1a calidad

(cocina y baños)
■Calefacción de gas natural-Pintura en plástico liso 

■Portero videollamada-Dúplex con piso superior diáfano 
■Amplias zonas comunes en el interior del edificio

Sta. Bárbara “Eaificio^Soniáií
Próxima Promoción deTf 8~viviendas 
n  n , i | i  I I  I I  i f i

P i s o s  y  D u p ú e x  j  \3 1,Ba
■ 1 y 2  dorm/fpagsjtlginllBI
■ 1 y 2  baños • C ocina'am ueblada^  
■Videoportero y ) l i a ^ d ^ r ^ m  
■Garajes y  trasteros? ~ r  r" r- |j
C/ F e rro carril, 20 f " *
Junto a Estación de AVE Toledo****

Información y  venta:

925256571-607913 811

recuerda Fernando Jerez. 
Construirlo ha costado 
8.000.000 de euros, 
financiados entre el Fondo 
Europeo de Desarrollo 
Regional, la Junta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha y la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Toledo.
Diseñado por los 
arquitectos Francisco 
Bernalte Patón y Carlos 
Graña Poyán, el edificio 
está construido sobre una 
superficie de 7.317 m2 y 
consta de entreplanta, 
cuatro plantas y dos plantas

La red de viveros - 
impulsada por la 
Fundación Incyde de las 
Cámaras de Comercio- 
consta en España de 83 
instalaciones ubicadas en 
71 municipios y que en la 
actualidad dan acogida a 
1.420 empresas.
En la provincia de 
Toledo, el vivero de 
empresas de Talavera de 
la Reina alberga a 22 
empresas, mientras que el 
de Illescas, que estará 
especializado en el sector 
industrial, está a punto 
de abrir sus puertas. Q
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SASTRERIA JULIÁN SIMÓN

TODO PARA CABALLEROS
Situada en el número 17 de la calle Corpus Chrísti de 

Toledo, Sastrería Julián Muñoz ofrece una amplia variedad 
de prendas de vestir para caballero, que abarcan todo tipo 

de ocasiones desde la ceremonia más formal, a la que hay 
que asistir de chaqué, a las situaciones cotidianas laborales 
o festivas. Junto con las prendas de confección a medida - 

camisas, pantalones y americanas- Sastrería Julián Simón 
dispone de una sección de ropa de confección, 

caracterizada por su línea actual, y de una variada gama de 
complementos tanto textiles -corbatas y ropa interior- como 

de calzados y accesorios -gemelos y alfileres de corbata-. 
Otra de las posibilidades que ofrece este establecimiento, 
especializado desde su apertura en vestir para caballeros, 
es el alquiler de chaqués. Aunque la moda en prendas de 
caballero no es tan efímera como la de señora o jóvenes, 

Julián Simón, propietario y responsable de esta sastrería a 
la que le da nombre, señala los tonos grises medios y 

azulones como las tendencias de esta temporada.

JOVI JOYEROS

DOS GENERACIONES EN EL MISMO NEGOCIO
En Jovi Joyeros, la joyería relojería abierta en el número 8 
de la calle Colombia de Toledo hace más de 20 años, tras 
otros 25 funcionando en el Casco Histórico, se cumple una 
de las más habituales situaciones de los negocios 
artesanos: el relevo generacional. Olga del Cojo es quien 
en la actualidad regenta el negocio, siempre con la 
colaboración de Luis del Cojo, su padre, que aún trabaja en 
el establecimiento y que es el orfebre artífice de la colección 
de joyas de estilo isabelino en oro y diamantes que esta 
joyería ofrece entre sus artículos. "Junto a las piezas de 
esta colección, Jovi Joyeros dispone también en exclusiva 
en Toledo de la colección Yanes-Plata, que incluye sortijas, 
pendientes, colgantes, broches y todo tipo de accesorios 
para la mujer, en plata radiada", señala Olga del Cojo. El 
diseño actual en piezas de plata no es sólo distintivo de esta 
prestigiosa marca de joyas, sino que es una característica 
de la mayor parte de las piezas de este establecimiento, 
que ofrece una amplia gama de precios.

P U B L IC ID A D  T

Platos de cuchara Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

todos los días de la
semana

C o c id o  ca ste lla n o  
F ab a da a stu ria n a  
F a b es co n  a lm eja s  

C a llo s  co n  g a rb a n zo s  
P o ch a s co n  p e rd iz Cocina tradicional con estilo propio

(J u n to  a la C atedral)

c/Nuncio viejo,&
4SOOZ Toledo PAí

TEL.: <?2.5 ZS 67  46  
fAX.: 1Z5 Z í 5 5  56

asadorpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

asador
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LAS MEDIDAS PARA LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA SE CENTRAN EN ESTE SECTOR

Claves para reanimar 
el mercado de la vivienda
"2010  es uno de los m e jo res años para  com pra rse  una v iv ie n d a " , lo dice la m in is tra  de 
V iv ienda, B eatriz C orredor, que a rgum enta  esta a firm a c ión  en la m oderac ión  de los 
precios, el bajo t ip o  de in terés h ipo teca rio , las ayudas púb licas para la a d q u is ic ión  de 
v iv iendas  pro teg idas y el in m inen te  fin  de la desgravac ión  fisca l por la com pra  de casas 
(a p a rtir de enero de 2011). Las ú ltim as  m ed idas del G ob ie rno  para la recuperac ión  
económ ica se centran en im pu lsa r el m a ltrecho  secto r de la cons trucc ión  y la v iv iend a .
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................ ...  PRADO LÓPEZ GALÁN

as reformas en la 
vivienda habitual 

tendrán reducción fiscal 
del 10% en el IRPFelVA 
reducido hasta 
diciembre de 2012

Los promotores que se decanten por ta construcción de viviendas de protección 
oficia! tendrán financiación de! ICO.

Corría el mes de abril de 2006 
cuando, en pleno boom 
inmobiliario, en las oficinas del 

INEM de la provincia de Toledo había 
inscritos 3.504 parados en el sector de 
la construcción. Cuatro años después 
esta cifra se ha elevado hasta los 
14-949, lo que da idea de la 
espectacular destrucción de empleo 
producida en este sector, protagonista 
indiscutible de la crisis económica. 
Consecuente con esta situación, el 
Real Decreto Ley de Medidas para el 
Impulso de la Recuperación 
Económica y el Empleo (aprobado por

el Consejo de Ministros el pasado 9 de 
abril y en vigor desde esta misma 
semana) se centra especialmente en el 
maltrecho sector de la construcción y 
la vivienda. Así, en el capítulo 1 del 
Real Decreto “se incluye un conjunto de 
reformas destinadas a recuperar la 
actividad en el sector de la construcción 
fundamentalmente por la vía del impulso 
fiscal a la rehabilitación de viviendas, 
contribuyendo además a la eficiencia y 
ahorro energético y propiciando 
incrementos en los niveles de empleo y 
actividad”. Se crea, de manera 
temporal, una nueva deducción fiscal

en el IRPF por las obras de mejora en 
la vivienda habitual que se realicen 
hasta el 31 de diciembre de 2012, 
aunque estas reformas quedan 
condicionadas a “la mejora de la 
eficiencia energética, la sustitución de 
instalaciones de suministros o la creación 
de infraestructuras que favorezcan la 
accesibilidad. Permitirá deducirse el 10% 
de las cantidades invertidas, con un límite 
máximo anual de 4.000 euros a los 
contribuyentes cuya base imponible sea 
inferior a 33.007 euros, y se reducirá 
progresivamente hasta los 53.007’20 
euros de base imponible. El límite durante 
todos los años de vigencia de la norma es 
de 12.000 por vivienda”.
Para las obras de reparación y mejora 
de viviendas se aplicará un IVA 
reducido del 8%.
El Plan Estatal de Vivienda y 
Rehabilitación destinará 2.000
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EL PLAN DE REHABILITACIÓN PRETENDE IMPULSAR EL EMPLEO EN EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

Más protección 
en caso 

de em bargo
I Instituto de Crédito Oficial (ICO) ampliará el 
apoyo financiero a los promotores de viviendas 

de protección oficial cuando éstas se destinen a la 
venta. Los préstamos se harán directamente a 
través del ICO

millones de euros a subvencionar las 
obras de rehabilitación y reformas, más 
otros 2.000 millones del ICO 
(Instituto de Crédito Oficial) para 
financiación adicional. Por su parte, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha va a 
dedicar a este fin más de 54 millones 
de euros, de los 650 millones de euros 
que tiene el presupuesto global del V 
Plan regional de la Vivienda.

LA FALTA de financiación sigue 
siendo uno de los grandes escollos 
para reanimar la construcción de 
viviendas. Dadas las reticencias 
mostradas por el sector bancario a 
abrir el grifo de los créditos, el 
nuevo paquete de medidas econó
micas del Gobierno incluye un pro
grama de financiación directa del 
ICO (Instituto de Crédito Oficial) 
a las pequeñas y medianas empresas 
y a los autónomos. Dentro de este 
programa, el ICO ampliará el apoyo 
financiero a los promotores de 
viviendas de protección oficial

cuando éstas se destinen a la venta. 
Esta decisión la argumenta el 
Ejecutivo en que “dadas las dificulta- 
des de financiación de las actividades 
de promoción de viviendas, y con el 
objetivo de facilitar el acceso a la 
vivienda a los colectivos más vulnera
bles, es necesario dotar de más herra
mientas al ICO  para que pueda procu
rar también financiación para la pro
moción de viviendas protegidas desti
nadas a la venta, y no sólo al alquiler, 
como ocurre en la actualidad".
En el último año se ha impulsado la 
compra-venta de pisos con protección 
oficial, que además de tener precios 
más moderados que los de renta libre 
tienen derecho a subvenciones estata
les y autonómicas.
Según los datos hechos públicos por 
el INE (Instituto Nacional de 
Estadística), el pasado mes de febre
ro se vendieron en España 41.033 
viviendas, de las que 5.313 son pro
tegidas, un 40% más que un año 
antes.

El G ob ie rn o  ha am p lia do  la 
p ro te c c ió n  para los c iudadanos 

que  no puedan pagar su h ipo te ca  y 
c o m o  con secu en c ia  de e llo  se 
vean s o m e tid o s  a un p ro ce so  de 
em b arg o . En c o n c re to , " s e  eleva el 
um bral de Inem bargabilidad  
estab lecido en la Ley de 
Enju ic iam iento C ivil en los casos 
en que e l precio  ob ten ido  p o r la 
venta de la vivienda habitual 
hipotecada sea insu fic ien te  para 
cubrir e l c réd ito  garantizado. Este 
um bral se eleva un 10% sobre el 
actua l (fijado en e l Salario M ín im o  
In terprofesiona l) y se increm enta  
en un 20%  adicional p o r cada 
m iem bro  de l núcleo fam ilia r que no 
disponga de ingresos propios  
regulares, salario n i pensión ".

En Castilla-La Mancha se adquirie
ron en febrero 1.783 viviendas, de las 
que 1.445 son de renta libre y 338 
protegidas. En el caso de Toledo, de 
las 438 viviendas compradas, sólo 23 
son de protección oficial. O
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DAVID RODRÍGUEZ, SECRETARIO GENERAL DE LA AGRUPACIÓN DE CONSTRUCTORES

"El plan de la vivienda 
va a dinamizar el mercado"
Pese a que arrecia el tem pora l para las em presas dedicadas al sector de construcción , la 
A grupación  de Em presarios de la Construcción de Toledo (AECA) cuenta con más de 300 
sociedades in tegradas e incorpora a nuevas em presas "a un r itm o  m ás o m enos no rm a l", 
según asegura su secretario general, David Rodríguez de Arce. La existencia de una 
dem anda de v iv ienda retenida m antiene al sector a la expectativa de una recuperación.

PRADO LÓPEZ GALÁN

De los más de 44-000 ciudadanos 
que están inscritos en el 
Registro de Demandantes de 

Vivienda Protegida en Castilla-La 
Mancha, unos 15.000 la buscan en la 
provincia de Toledo. Esta cifra indica 
la existencia de una fuerte demanda 
que, de momento, permanece 
retenida.
“Por muchas razones, en Toledo hay una 
clara demanda de vivienda, especialmente 
de protección oficial por las circunstancias 
económicas. Pero la demanda está a ¡a 
espera de se inyecte la confianza 
necesaria para garantizar que se puede 
afrontar lo que suele ser la mayor 
inversión que realiza una familia, 
comenta David Rodríguez de Arce, 
secretario general de AECA. Los 
últimos datos del INE ya apuntan a que 
mejoró la venta de viviendas en febrero, 
pero aún es pronto para ver ‘brotes 
verdes’ , dependerá de cómo vaya el

Constructores de Toledo durante su 
última reunión, en la  que asumió la  
presidencia Conrado Martínez en 
sustitución de Poli Mayoral. Junto a 
los directivos de la  patronal, su 
secretario general, David Rodríguez 
(tercero por la izquierda).

empleo, de que se eliminen los obstáculos 
que ahora hay, especialmente los 
financieros".
Desde la Agrupación de Constructores 
de Toledo no se ofrecen datos del stock 
de viviendas que puede existir en la 
provincia (según cifras del ministerio 
de Vivienda de finales de 2008, 
podrían ser unos 20.000 los pisos sin 
vender). “Es difícil dar cifras, porque no 
hay no hay una fuente fiable, dice el 
secretario general. Lo que sí está claro es 
que la prioridad para ¡os constructores es 
ir dando salida a las promociones que 
tienen sin vender, y está bien que haya 
una medida especial para que las 
viviendas de renta libre puedan 
recalificarse como protegidas, bajo unas 
condiciones especificadas, para darles

El impulso a la
rehabilitación es una 

buena opción, porque 
además de rehabilitar 
edificios y zonas 
degradadas vamos a 
ahorrar en consumo de 
territorio"

salida en el mercado; aunque los 
promotores de Toledo no se han 
decantado por esta opción, que es 
voluntaria".
Para que el mercado inmobiliario 
recobre el impulso perdido, los 
empresarios de la construcción 
confían en el V Plan de la Vivienda de 
Castilla-La Mancha. “Es un plan que 
ofrece un abanico bastante amplio y 
razonable de opciones, tanto para 
compradores como para los promotores y 
va a dinamizar el mercado. Es la 
herramienta básica para ello, sostiene el 
secretario general de AECA. Además, 
el Pacto de la Vivienda ha permitido que 
tengamos abierto un canal de 
participación y de comunicación con la 
administración".
Desde esta patronal se valora 
positivamente el plan de 
rehabilitación, “una buena opción, se 
van a rehabilitar edificios y zonas 
degradadas y vamos a ahorrar en 
consumo de territorio”. O
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LOS EXPERTOS DICEN QUE LOS PISOS NO BAJARÁN MÁS

El m ejor m om ento  
para com prar
Los expertos  co inc iden  en que el p rec io  de los p isos ha ba jado  s ig n if ic a tiv a m e n te  en 
los ú ltim o s  dos años. Tam bién están de acuerdo  en que las reba jas no van a ir a más. 
A sí pues, qu ienes busquen una v iv ie n d a  en buenas co n d ic iones  y d isp o n g a n  de unos 
a h o rr illo s  se encuentran  en un m o m e n to  ó p tim o . El m ensa je  que tra n s m ite n  las 
in m o b ilia r ia s  es c laro: hay que com prar. A hora .

ANA NODAL

En Toledo, ahora es difícil dar salida a pisos que 
cuesten más de 240.000 euros", dice Jesús 

Laguna de Look and Find

Los pisos en Toledo capital han 
bajado del orden de un 20 por 
ciento en ios últimos dos años. 

En la provincia, la rebaja ha sido aún 
mayor, llegando incluso al 40 por 
ciento. Así lo estiman los expertos 
inmobiliarios consultados por esta 
revista, que ven como, poco a poco, 
el mercado va saliendo del letargo en 
el que había estado sumido meses 
atrás. Todo parece indicar que los 
precios no van a descender más. De 
ahí que lo más aconsejable sea 
comprar ahora: hay oferta en todas 
las zonas, pisos de calidad y un 
tipología de vivienda variada.
No obstante, hay un problema que 
persiste y que afecta sobre todo a los 
jóvenes: y es que los bancos ya no 
financian el cien por cien de la 
compra del piso, sino que, como 
máximo, facilitan el 80 por ciento 
para la hipoteca. Así pues, quienes 
no dispongan de ahorros suficientes o 
de una vivienda para vender y 
financiar parte de la nueva, lo tienen 
difícil para adquirir un piso.
Así lo pone de manifiesto el gerente 
de Look and Find, Jesús Laguna, 
quien advierte que las adquisiciones 
de inmuebles no se incrementan al 
ritmo deseado por la falta de créditos 
de los bancos. Tampoco van a tener 
suerte quienes buscan un ‘chollo’. 
“Eso no existe ni va a existir. La gente 
piensa que los precios van a bajar algo 
más y eso no va a ocurrir. Las caídas 
más acusadas han sido en la zona de la

costa, pero aquí, en el centro, las 
oportunidades más llamativas ya se han 
vendido”.
Laguna precisa que el descenso en los 
precios en Toledo capital ha sido 
inferior al de la provincia, entre otras 
cosas porque aún no se ha 
desarrollado el Plan de Ordenación 
Municipal (POM). “Hay déficit de 
vivienda, pero ahora hay viviendas a 
precio razonable”.

De lo que no se puede hablar con 
exactitud es de las cantidades que se 
abonan en las distintas zonas de la 
capital. Y es que si alguien necesita 
vender, sabe que tiene que bajar el 
precio de su vivienda. Laguna 
explica que “ahora es difícil dar salida 
a pisos que cuesten más de 240.000  
euros (40 millones de pesetas).
Aunque las zonas más demandadas 
siguen siendo las habituales,
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EN TOLEDO CAPITAL LOS PRECIOS HAN BAJADO ALREDEDOR DEL 20%

n Bargas hay 
promociones que se 

ofertan por un euro de 
entrada. La financiación 
es del cien por cien y los 
precios van desde los 
100.000 euros

3, VEtsiDiUisny.c

Incluso en e l Casco Histórico 
de Toledo hay buenas ofertas.

Buenavista o Avenida de Europa, el 
comprador tiene que adaptarse más 
que nunca a sus posibilidades 
económicas y conformarse con otros 
barrios de la ciudad, ya que, si no 
tienen otros apoyos, tampoco puede 
confiar todas sus necesidades a los 
bancos. También corren buenos 
tiempos para los amantes del Casco 
Histórico, con posibilidades de 
encontrar ofertas interesantes de 
pisos nuevos a precios asequibles. 
Como es lógico, quienes menos han 
notado la crisis son aquéllos que 
cuentan con mayor poder 
adquisitivo. De ahí que se puedan 
vender viviendas, a precios elevados 
aún, en zonas como la avenida de 
Europa, pero, eso sí, para unos 
clientes selectos.
Otra buena opción, amplia y variada, 
además, es la de adquirir un chalé en 
los alrededores de Toledo. Pueblos

como Argés, Cobisa o Burguillos 
constituyen enclaves a tener en 
cuenta. También Nambroca, donde 
hay chalés por 180.000 euros. O 
Bargas, donde Look and Find ofrece 
una promoción de viviendas de 
excelente calidad, en pleno centro 
de la población, a un euro de 
entrada, cien por cien de 
financiación, y cómodos plazos que 
no llegan a los 500 euros. ¿El precio 
final? A  partir de 100.000 euros.
El gerente de Look and Find anima, 
pues, a comprar. Y es que, dice, 
“antes, cuanto más caros estaban los 
pisos más se vendían. Ahora, que están 
más baratos, las ventas se retraen y las 
estadísticas dicen que ha aumentado el 
ahorro, citando los bancos no dan nada 
por el dinero”.
En cuanto a los alquileres, tienden a 
la baja debido al incremento de la 
oferta de inmuebles. Oscilan, en la

capital, entre los 500 y los 600 euros. 
Más de 700 euros no paga nadie, ya 
que quien dispone de esa cantidad 
para abonar mensualmente puede 
optar a la compra de un inmueble. 
Por su parte, Mari Carmen Franco, 
comercial de inmobiliaria Castaño, 
aconseja, igualmente, adquirir un 
piso en estos momentos. En su 
empresa también se ha notado un 
leve incremento en las operaciones 
de estas características, aunque aún 
no se puede hablar de un despegue 
definitivo del mercado. Tampoco de 
precios fijos, ya que si el comprador 
necesita vender con urgencia, las 
rebajas pueden llegar a ser 
espectaculares. Esta profesional 
apunta, que, en términos generales, 
los precios en los últimos dos años 
han bajado un 20 por ciento, aunque 
opina que han llegado a su límite.
En cualquier caso, esta profesional

B A R
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indica que actualmente en 
Buenavista un piso de cuatro 
dormitorios, dos baños y garaje no 
sube de 300.000 euros, aunque hay 
que tener en cuenta también la 
antigüedad de la casa.
Mari Carmen Franco habla de una 
oferta muy amplia tanto en Toledo 
como en los pueblos limítrofes, con 
chalés a 180.000 euros, algo 
impensable hace un par de años. 
“Incluso en Bargas hay una promoción 
que ha bajado el precio de 230.000 a 
170.000 euros. Y son viviendas 
nuevas".
Resulta evidente que los tiempos han 
cambiado y que es necesario mover el 
mercado. Así pues, esta comercial 
habla de la necesidad de tranquilizar 
a la gente para que, en la medida de 
lo posible, vuelva a invertir en 
vivienda, si la necesita, ya que las 
ocasiones no faltan.
También en inmobiliaria Castaño se

ha visto incrementada la oferta en 
alquiler. En Palomarejos y Santa 
Bárbara, los precios son más baratos, 
entre 550 y 600 euros, mientras que 
en zonas más cotizadas de la ciudad 
pueden llegar a 700.
Pero si en Toledo las viviendas han 
experimentado un descenso notable 
en su precio, más fuerte aún ha sido el 
que ha conocido la provincia, donde 
han llegado a caer entre el 30 y el 40 
por ciento. Así lo ratifica Carmen 
Díaz, comercial de la inmobiliaria 
INC, que tiene su sede en Illescas, 
pero que trabaja en toda La Sagra 
toledana. Asegura que las viviendas 
han diminuido sus precios, “salvo 
algún promotor que se resiste” y que la 
bajada ha sido más acusada en el caso 
de la segunda mano.
En esta zona, no obstante, “el mercado 
se está empezando a mover”, según esta 
profesional, aunque, de hecho, “para 
nosotros el 2009 no ha sido un mal año,

porque si había buen precio, el inmueble 
se vendía. En nuestra empresa hemos 
sido realistas y hemos bajado los precios”. 
Por cifras que oscilan entre los 
120.000 y los 130.000 euros se pueden 
encontrar viviendas en La Sagra, que 
sigue siendo una zona muy golosa para 
aquellas gentes de Madrid, para 
quienes los precios de la vivenda en la 
capital de España continuán siendo 
prohibitivos. A pocos kilómetros de 
su ciudad pueden adquirir un chalé 
por 150.000 euros. Precisamente, las 
viviendas individuales son las más 
demandada en estos pueblos, donde 
también se asientan muchas parejas 
jóvenes.
La inmobiliaria INC también tiene 
oferta en Toledo, aunque la comercial 
Carmen Díaz reconoce que en la 
capital el mercado “se mueve menos, 
ya que los precios más caros. En La 
Sagra, al estar más cerca de Madrid, hay 
más ventas ”■ □

Mariano Rojas 
Emilio Jim énez 

Julián Arguedas  
Ángel Carvajal 

Alicia Bautista

De Lunes a Viernes de 14:00h. a 14:45

mMariano Rotos y su equipo 
le proponen un partido ¿JeJ° Y®? ® pe,rf¡®!2 
con mucho mego ^

Escúchalo online en www.aquidigital.com

DIRECTO TOLEDO
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EN LA PROVINCIA EL DESCENSO DE PRECIOS HA OSCILADO EN TORNO AL 30%

a zona de La Sagra 
sigue siendo muy 

golosa para gente que 
viene de Madrid. Allí no 
han dejado de venderse 
pisos, "siempre que los 
precios fueran buenos"
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CASTILLA-LA M ANCHA

La Ley de Garantías 
deAccesoala  

Vivienda, más cerca
El consejero de Ordenación del 
Territorio y  Vivienda, Julián Sánchez  
Pingarrón, ha anunciado que el 
próxim o m es de m ayo el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
analizará el borrador de la Ley de 
Garantías de Acceso a la Vivienda, 
un com prom iso  del presidente 
Barreda para garantizar el acceso a 
una casa a todos los castellano- 
m anchegos que la dem anden 
(previam ente inscritos en el Registro 
de Dem andantes de Vivienda).

| D E  l a  r e g ió n

ÁEÑÓR certifica la 
calidad de 561 empresas 

constructoras

AENOR (Asociación Española de 
Normalización y Certificación) ha 
em itido en Castilla-La Mancha 3.000 
certificados que garantizan los 
sistem as de Gestión de la Calidad ISO 
9001 (1.407), el Producto o servicio 
Marca (921) y  la Gestión Ambiental 
(308). De las 1.903 empresas que 
cuentan con certificados de sistemas 
de Gestión 561 son de construcción, 
379 de industria, 339 del sector 
servicios y comercio, 143 
agroalimentarias, 137 de automoción, 
124 sanitarias, 121 de transporte, 45 
de energía, 31 del sector aeroespacial 
y  23 de intermediación financiera. En 
la foto, la vicepresldenta del Gobierno 
regional, Araújo, junto al presidente 
de Aenor, López Cachero, durante la 
presentación de la delegación de 
Aenor de Toledo.

OFICINA PROVINCIAL DE VIVIENDA
D e le g a c ió n  d e  O rd e n a c ió n  de! Territorio y Vivienda

300.000 ciudadanos han sido atendidos por las 
oficinas de vivienda de Castilla-La Mancha

Las O fic ina s  de V iv ienda  que en el año 2007  puso  en m archa la Jun ta  de 
C o m un ida de s de Castilla -La M ancha en To ledo (en la fo to ), Talavera de la 
Reina, C iudad Real, A lcázar de San Juan, P ue rto llano , A lb a ce te , Cuenca y 
G uadalajara han te n id o  una gran acog ida po r pa rte  de los c iudadanos, ya 
que  3 0 0 .00 0  han s o lic ita d o  in fo rm a c ió n  o a s e s o ra m ie n to  en e llas. El da to  
lo ha dado el c o n se je ro  de O rden ac ión  de l T e rrito rio  y  V iv ienda , Ju lián  
S án ch ez Pingarrón, qu ien  ha anunc iado  la ap e rtu ra  de una nueva o fic ina  
de v iv ienda  en Toledo, en el barrio  Santa M aría de B en qu ere nc ia , y ha 
hecho  ba lance de l fu n c io n a m ie n to  de estas o fic in a s  que  ge s tio n a n  el 
R eg is tro  de D e m an dan te s  de V iv ienda  P ro teg ida  (44 .000  in s c rito s  en la 
reg ión, de los que unos 15 .000  son de Toledo).
S egún la in fo rm a c ió n  fa c ilita d a  po r la conse je ría , "e l 10 de febrero de 2009  
se puso en marcha e l servic io  de envío de m ensajes de texto  SMS  
m ediante el que se inform a a los ciudadanos inscritos en e l R egistro de 
Dem andantes sobre las d is tin tas prom ociones de vivienda con p ro tección  
pública que se ajustan a sus crite rios de demanda. Respecto a 
prom ociones privadas, para un to ta l de 3.172 viviendas se han enviado 
226.415 mensajes, entre  los enviados p o r p rim era vez y los de 
recordatorio. O tros 38.893 SM S han in form ado de las viviendas de 
Iniciativa Pública R egional". Las O fic ina s  de V iv ienda  a tie n d e n  un te lé fo n o  
g ra tu ito , 900 11 00 11, que  ha rec ib id o  m ás de 2 1 6 .00 0  llam adas.

B  ENTRE ENEROY MARZO, 407 SUSPENDIERON PAGOS

Las empresas constructoras acaparan la 
m ayor parte de los procesos concúrsales

Entre enero y marzo de 2010 han sido 
1.530 las em presas españolas que han 
entrado en proceso concursal (antigua 
suspensión de pagos). De ellas, 407 
son del secto r de la construcción, con 
lo que se increm entan un 2%  (con 
respecto al ú ltim o trim estre  de 2009) 
los procesos concúrsales en este 
grem io, el más castigado por la crisis. 
En los tres prim eros m eses del año 
los juzgados han adm itido 241

concursos de acreedores de em presas 
de servicios, 71 de alim entación y 
d istribución, 56 de industrias de 
madera y m ueble y 53 del sector de la 
s iderom etalurgia.
En Castilla-La M ancha se han 
registrado 57 procesos concúrsales, 
de los que 18 se han producido en la 
provincia de Toledo, un 36%  m enos 
que en el ú ltim o trim es tre  de 2009, 
cuando se registraron 28.
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PACO DE LUCÍA, DIEGO EL CIGALA Y FERNANDO TEJERO INVIRTIERON EN EL CASCO

Las casas de los famosos
El guitarrista Paco de Lucía, el cantaor D iego El C igala  y el actor Fernando Tejero
tienen desde hace cinco años tres casas en el mismo edificio del Casco Histórico de 
Toledo, por la zona de Alfileritos. Paco de Lucía, además, cuenta con una gran vivienda 
en la Plaza de Santo Domingo y otro inmueble más en las proximidades. Enfrascados en 
sus proyectos profesionales, ninguno de los tres suele venir por aquí.

............... ........................................................................................................ ...........................  IGNACIO ARÍZAGA

Las plantas que hay en el balcón 
de la casa que tiene en la Plaza 
de Santo Domingo Paco de 

Lucía, en las proximidades de Santa 
Leocadia, están secas. Se nota que no 
han sido regadas desde hace meses. 
Por la zona, nadie ha visto al 
guitarrista desde hace mucho. “Un 
día, hace dos años, vino una furgoneta 
y sacaron muebles y cuadros de la casa. 
Es lo último que hemos sabido", explica 
gente que trabaja en las 
inmediaciones.
Una de las religiosas de la iglesia de 
Santa Leocadia asegura que Paco de 
Lucía ya no vive allí desde hace años. 
“El quería vender la casa pero su mujer 
le dijo que la alquilara, porque a ella le 
gustaría morirse en Toledo”, explica la

Paco de Lucía tiene 
tres inmuebles en el 

Casco Histórico, 
aunque ya no viene por 
la ciudad. Por su casa 
de Santa Leocadia pasó 
incluso Alejandro Sanz

monja, al tiempo que añade que 
“después de irse se lo alquiló a unos 
señores que iban a montar una galería 
de cuadros o algo así, pero al poco

tiempo lo dejaron”.
La casa de Paco de Lucía 
es un inmueble del siglo 
XV que el guitarrista 
rehabilitó con mimo y 
poderío. La fachada del 
edificio está enfoscada en 
cemento, la portada es de 
granito y las rejas son de 
forja. Se gastó “un 
dineral” afirma gente que 
ha estado en la vivienda, 
que fue adquirida a un 
miembro de la familia 
Maeso. “Tiene ascensor y 
estudio de grabación”, 
agregan quienes han 
estado. “A la entrada hay 
una cerámica de la Virgen 
del Sagrario muy bonita 
que él se empeñó mucho en 
conservar”, comentan las 
mismas fuentes, quienes 
aseguran que el cantante 
“estaba muy molesto con el 
ruido de la campana de la 
Iglesia de Santa Leocadia”.
Y es que Paco de Lucía 
buscaba en Toledo la paz y 
el silencio necesarios para

pero ya no vive nadie”, dice una 
señora, quien afirma, además, que el 
artista compró otra casa en las

componer.
Los vecinos de las casas 
cercanas tampoco saben 
nada del guitarrista desde hace 
mucho tiempo. “Por aquí estuvo un 
día hasta Alejandro Sanz-recuerdan-

“CASA PACO". El guitarrista Paco de Lucía 
se gastó “un dineral” en rehabilitar su casa de Santa 
Leocadia. La portada del inmueble es de granito, las rejas 
de forja y la fachada enfoscada de cemento. Dentro tiene 
un estudio de grabación y un ascensor, fotos: Sánchez de la 
MORENA
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AL GUITARRISTA LE MOLESTABA MUCHO UNA IGLESIA CERCANA

cercanías, “a una señora que se llama 
Teresa que ahora está en una 
Residencia”.

Y  ES QUE PACO de Lucía estuvo 
profundamente enamorado de 
Toledo, adonde llegó buscando la 
inspiración para seguir sacando acor
des mágicos de su guitarra. Si no, no 
se explica cómo pudo comprarse tres 
inmuebles en el Casco Histórico en 
tan poco tiempo. Adquirió dos en las

ernando Tejero ha 
recibido alguna 

oferta de compra de su 
casa de Alfileritos, pero 
dice que no quiere 
venderla porque en el 
futuro desea venir más 
a Toledo

proximidades de Santa Leocadia-uno 
de ellos lo rehabilitó-y un tercero 
más pequeño en la zona de 
Alfileritos, en un edificio donde

luego se compraron 
viviendas el actor Fernando 
Tejero y el cantaor Diego El 
Cigala, allá por el año 2004- Se 
los vendió una constructora de 
Mocejón, Eprycom. En el caso 
de Paco de Lucía la adquirió su 
mujer, una ciudadana mexicana, 
pensando en la posibilidad de 
que sus padres se trasladaran a 
vivir aquí.
El guitarrista gaditano sentía fas
cinación por la capital regional. 
No en vano presentó aquí uno 
de sus discos. Desde siempre le 
había llamado mucho la aten
ción la influencia de las partitu
ras sefarditas en el flamenco. “El 
flamenco está muy vinculado a la 
música que hacían los sefarditas en 
Toledo", dijo en una entrevista, 
en la que añadió que otra de las 
cosas que le seducían de la ciu
dad era “la influencia árabe”.
Pero Paco de Lucía terminó 
desencantado de Toledo. Ya se ha 
contado en estas mismas páginas 
que el artista empezó a recibir 
muchas visitas de amigos de todos

“CASA F E R N A N D O La casa de
Femando Tejero en Alfileritos es la más grande de 
todas. Cuenta con dos dormitorios, dos cuartos de 
baño y cocina independiente. En las casas de El 
Cigala y Paco de Lucía, la cocina es americana.

“AQ UI S I HAY QUIEN V IVA “. En la imagen, una de las pocas
apariciones públicas de Femando Tejero en Toledo, en 2005, cuando visitó la exposición 
fotográfica de la Revista Aquí. “Me gustaría escaparme de vez en cuando a Toledo porque la casa 
es preciosa y  está en una calle que me ha parecido tranquila”, dijo el actor, que se hizo famoso 
por su papel de portero en la serie “Aquí no hay quien viva".

los puntos de España. Se puso de 
moda en su círculo de allegados y 
conocidos la frase “vamos a ir a ver a 
Paco a Toledo", algo que le quitaba 
tranquilidad al artista para compo
ner. Poco a poco empezó a añorar la 
paz que tenía en México, el país de su 
mujer, donde compuso un disco, con
cretamente en la selva mexicana, 
completamente aislado. En Toledo 
era lo contraria, tenía más vida social 
de la que deseaba, de ahí que el artis
ta se volvió al país azteca, y cuando 
regresa a España se va a Sevilla, 
donde sí quiere pasa completamente 
desapercibido.

El c a s o  es  q u e  LA PRESENCIA de
Paco de Lucía en Toledo hizo que 
vinieran más famosos a comprarse 
una casa. Así lo ha confesado en más 
de una ocasión el actor cordobés, 
Fernando Tejero, que saltó a la fama 
por su papel de portero liante en la 
serie “Aquí no hay quien viva”. “Me 
compré la casa un día que fui a Toledo
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DE LUCÍA VINO A TOLEDO ATRAÍDO POR EL INFLUJO SEFARDITA EN EL FLAMENCO

con mi asesor fiscal'relata el actor-. 
Me encantó la ciudad, y al ver la casa 
que se había comprado allí Paco, un edi- 
ficio que es un palacete, algo precioso, 
me la compré, porque me gustó muchí
simo. Allí tiene una casa también Diego 
El Cigala”. Tejero, que ahora está 
haciendo una obra de teatro, añadía 
que “quiero rehabilitarla bien y tener 
tiempo para escaparme de vez en cuan
do, porque está en una calle que me ha 
parecido muy tranquila".

Es t e  SEMANARIO hablaba con 
Femando Tejero el martes pasado y el 
actor comentaba que está trabajando 
muy duro y que no tiene tiempo de 
venir a Toledo. No obstante, su inten
ción es no vender la casa, ya que en el 
futuro le gustaría venir con más asidui
dad a la ciudad. Ya ha tenido alguna 
oferta de compra que ha rechazado. 
Además, no son tiempos muy propi
cios para vender inmuebles. Alquilarlo 
quizás no le parecería tan mal.
Tejero se compró la casa más grande 
que quedaba por vender. Su vivienda 
tiene cocina independiente pero las de 
Paco de Lucía y Diego El Cigala, coci
na americana. “Son casas muy bonitas, 
con mucho encanto, y por eso fueron 
fáciles de vender”, explican fuentes que 
estuvieron cerca de la operación, al 
tiempo que comentan que “todas las 
casas tienen dos plantas: el sótano y la 
primera planta. El sótano lleva ladrillo de 
era y la planta tiene los techos de madera 
muy antiguos, artesonados de madera. 
Los sótanos son muy grandes”.
La casa de Femando Tejero tendrá 
unos 130 metros, aproximadamente, y 
las de Paco de Lucía y Diego El Cigala 
unos setenta. La vivienda del actor 
cuenta con dos dormitorios y dos cuar
tos de baño. Las otras dos casas sólo

Ni Paco de Lucía, ni 
Fernando Tejero ni 

El Cigala han acudido 
nunca a una reunión de 
la comunidad de 
vecinos de sus casas de 
Alfileritos. Tampoco 
sus representantes

UN LUGAR PARA COMPONER. Paco de Lucía presentó uno de
sus últimos discos en Toledo. “Ésta es una ciudad que te traslada en el tiempo. A mí siempre 
me ha gustado lo árabe”, dijo en su día. Pero aquí no encontró la tranquilidad que buscaba 
para componer. Empezó a recibir más visitas de las deseadas de amigotes de distintos 
puntos de España.

PLANTAS SECAS. El estado de las plantas de la casa del guitarrista 
demuestra que no viene por aquí desde hace tiempo. “Un día, hace unos dos años, vimos 
que aparcaba en la plaza una furgoneta y que empezaban a sacar cosas de la casa”, explican 
testigos presenciales. Después de irse, de Lucía se lo alquiló a gente que quería poner una 
galería de arte, pero al poco tiempo lo dejaron.

tienen un dormitorio y un cuarto de 
baño. Del patio, que es acristalado, 
dicen que es precioso. Los techos de 
las casas son de vigavista, las ventanas 
de madera maciza y las contraventanas 
con fraileros de casetones. El suelo es 
de madera en color oscuro. Los tres 
pisos cuentan con plaza de garaje.

Ninguno de los tres artistas ha asistido 
nunca a una reunión de la comunidad 
de vecinos, ni tampoco sus represen
tantes. Diego El Cigala estuvo en 
varias ocasiones al principio de com
prar la casa, pero últimamente no 
tanto. El día menos pensado se les 
vuelve a ver por aquí. O
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¡Con la novedad mundial Slim Belly consigues 
2 tallas menos en 4 semanas!

Con esta novedad, mundialmente patentada, 
consigues un vientre plano y una piel lisa y reluciente.

B u s c a m o s  a 1(111 p e r s o n a s  
¡m e l  e s t u d i o  " D u e r n a  G r a s a "

Miles de personas ya han disfrutado del efecto del 
Slim Belly®en España, Austria, Alemania, Holanda y Suiza. 
Declara la guerra a la grasa de tu barriga y apúntate al 
estudio “Quema Grasa” en nuestro gimnasio. El "Quema Grasa" - vientre

El estudio se dirige a mujeres y hombres entre 16 y 66 años.
Duración: 4 semanas con 3 sesiones de aproximadamente 40 min./semana.

sport centersangar
Tasa de participación: 19,90 a la semana.

¡Plazas limitadas! Fecha límite: 24.04.2010 
¡No esperes más! Llámanos hoy mismo para fijar tu cita:

Promoción Especial Primavera 
Todos los servicios Sport Center Sángar por sólo 19,95 €

’Consulte condiciones

Sport C enter Sàn g ar Toledo Avd. Rio Boladiez, 25 ■ Teli.: 925 231 990 
Sport C enter Sàn gar Burguillos CI Barrancas, 8 • Teli.: 925 39 36 19 

Sport C enter Sàn g ar S o n se ca  Trav. Antonio Moraleda s/n • Telf.: 925 38 36 18
www.gimnasiosangar.com
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ANCHA

Si la cara as el espejo del alma, la 
casa lo es de la personalidad de 
quienes la habitan. En tiempos 
difíciles se consolida la tendencia de 
vuelta al hogar, disfrutándolo en toda 
su dimensión. El Observatorio de 
Tendencias del Hábitat distingue 
cinco estilos claros en la actualidad.

34/AQUl CASTILL/5

a  así.

■

PRADO LÓPEZ GALÁN

Tener una vivienda interesante 
desde el punto de vista de la 
estética y el confort es posible 

sin necesidad de invertir mucho 
dinero. Así lo cree Alfredo Martín, 
profesional al frente de Kibuc Toledo, 
aunque advierte que la crisis impacta 
en el mundo del diseño: “Influye 
mucho en la calidades y en los acabados; 
las lacas se están sustituyendo por las 
chapas sintéticas. El antiguo esquema de 
que ¡a decisión de compra se basaba en un 
tercio en la calidad, un tercio en la 
estética y otro tercio en el precio está 
totalmente acabado. Ahora el 75% del 
peso está en el precio. Muebles, tapicerías 
y complementos están influidos por el 
imperativo de la crisis económica".
Pese a este importante matiz, ya 
difícilmente se renuncia a crear una 
casa a la medida de la personalidad e 
inquietudes de su inquilino.
“La decoración habla de uno mismo, pero

hay un denominador común en la 
actualidad: crear ambientes muy frescos, 
muy sueltos, comenta Alfredo Martín. 
Predominan los colores fuertes pero 
neutros, como el blanco, el negro, gris y 
chocolate, con pequeños toques de un 
material espectacular, como el acero 
inoxidable para crear contraste. Las 
formas son rectas, pero ya vienen 
acompañadas con toques curvos, en 
ángulos y terminaciones. Si en el mueble 
se busca la funcionalidad, en la 
decoración que le rodea se piensa más en 
la estética. Cobran mucho protagonismo 
las alfombras, tapizados, papeles 
pintados, iluminación, objetos 
decorativos...”
Para este profesional, es claro el 
protagonismo que han cobrado los 
espacios relacionados con las nuevas 
tecnologías y el ocio, imprescindibles 
en cualquier hogar. Y una estancia que 
vuelve: la habitación de los abuelos.

PRESS START
"Press Start" es una de las 
cinco tendencias de ambien
tes de hogar que identifica el 
Observatorio de Tendencias 
del Hábitat. La diversión y el 

placer personal marcan estos 
ambientes, y son las nuevas 
tecnologías relacionadas con 
los sistemas domóticos de 
ocio o las videoconsolas las 
que predominan. El hogar 

pasa a ser también escenario 
para compartir el tiem po de 

ocio. Es el predilecto del 
público más juvenil. La firma 

Ikea ha popularizado esta ten
dencia.
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LAS CINCO TENDENCIAS INTERNACIONALES DEL HÁBITAT ACTUAL

t t  1 1 1 1  i r

I i !
! | /

~ i ~

Dos estilos de dormitorios muy 
diferentes pero con un 

denominador común: ia  
artesanía. La tendencia ‘Local’ 

revaloriza io hecho a mano con 
fuerte vínculo cultura (dos 

espacios recreados en 
Farcama). 

En ia  página 35, ambiente 
actual recreado en una de tas 

exposiciones de Kibuc.

EXCESSIVE OBJECTS
'Excessive Objets' es la tendencia del lujo y la exclusividad. Opta por 

objetos de alta gama, exclusivistas, y por ambientes creados para 
provocar y estimular, en ocasiones resultan ostentosos. 

Durante el boom económico, muy vinculado a la prosperidad inmobi
liaria, esta tendencia se popularizó. La crisis no ha supuesto su fin; 

según el Observatorio de Tendencias del Hábitat, "existen indicado
res que hacen prever que se va a mantener en el tiempo, como son 
las cuotas de consumo que se mantienen estables pese al empeora
miento generalizado de la economía familiar y la aparición de nuevos 
grupos o roles sociales con un nivel adquisitivo elevado ('singles', uni

dades familiares uniparentales, nuevos ricos, jóvenes de entre 35 y 
40 años que son grandes consumidores)

Muchas firmas de lujo han entrado en este mercado.

LOCAL
'Local' es la tendencia que 

recupera la artesanía, revalori
za lo hecho a mano, propio de 
una cultura (local o foránea, lo 

que se aprecia es el fuerte 
vínculo cultural). Huye del 

objeto masificado para optar 
por el que es único, auténtico 

duradero e incluso que se 
hereda. Es el estilo de los 
amantes de los viajes, con 

inquietudes culturales y  tradi
cionales.

La Feria de Artesanía de 
Castilla-La Mancha (FARCA
MA) es un referente, dentro 

de su 'Casa Artesana', de 
este estilo.

os colores fuertes 
pero neutros marcan 

la tendencia: blancos, 
negros y grises 
dominan la escena, con 
toques efectivas de 
materiales especiales

CONECTIVE
SPACE

Fuerte componente tecnoló
gico en el hábitat 'Connective 
Space'. "Se busca de forma 
consciente una ruptura con la 
tecnología futurista y especta
cular de los inicios del 2000 

para optar por una tecnología 
más intuitiva, más próxima a 

las relaciones naturales".
La comunicación y la creación 
envuelven estos ambientes, 
que incorporan en el mobilia
rio y las estancias de la vivien
da las nuevas tecnologías per
fectam ente integradas en el 

estilo de la casa.
Es una tendencia en alza.
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Las líneas 
rectas marcan 
las tendencias 
del mobiliario; 
e l verdadero 
protagonismo 
es para los 
ambientes, que 
buscan
bienestar físico 
y  emociona!

Tres imágenes de exposiciones de 
Kibuc que recrean e l ambiente 
‘Home Sweet Home’.

HOME SWEET 
HOME

Nuestro famoso 'Hogar, dulce 
hogar' tiene su versión anglo

sajona en 'Hom e sweet 
Home', ambiente caracteriza
do por la búsqueda del con
fort, la sencillez y la naturali

dad para disfrutar en familia y 
en sociedad.

El descanso inspira este esti
lo, que incorpora elementos 

de la naturaleza; objetos, 
ambientes y colores persi

guen el bienestar emocional y 
físico. Funcionalidad y tecno
logía se ponen al servicio de

estos conceptos.
— — ———— ——------------------------------------------------------------

4 L  L
r e s t a u r a n t e

Restaurante típ ico m anchego

A n t i g u o  e d i f i c i o  c a s t e l l a n o  
r e s t a u r a d o ,
c o n  c o c i n a  r i c a  y  c u i d a d a

U n  l u g a r  d i f e r e n t e  
d o n d e  c e l e b r a r  e v e n t o s  y  
r e u n i o n e s  f a m i l i a r e s

Terraza
A sado r

A m p lio s  m enús  del día 

ind iv idua les  y para g rupos

Cursos de Cata de V inos  
M enús M arida je  
C ó c te l-B a r

Tel. d e  re s e rv a s :  9 25  48  1 8 07

w w w .e lfa rd e c o n s u e q ra .c o m

C / R o s a  d e l  A z a f rá n  8 
C O N S U E G R A
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A L G U N O S  P R O M O TO R E S  E M P IE Z A N  A  T O M A R  P O S IC IO N E S , S E Ñ A L A  U N  A LC A LD E

Razones para 
el o p tim is m o
Los ú ltim o s  datos perm iten  a tisba r "u n  t ím id o "  repun te  en el desa rro llo  u rban ís tico  de 
a lgunos m un ic ip ios  to ledanos, tras  el parón "a b s o lu to "  del año pasado, du ran te  el que 
apenas se conced ie ron nuevas licencias de cons trucc ión . Una c ircunstanc ia  que ha 
hun d id o  las arcas m un ic ipa les. Así ven las cosas desde los gob ie rn o s  m un ic ipa les .

. ...................... ... ................................................................................................................................ ...  •  « PILAR PALOP

Sí la pregunta me ¡a plantean hace 
tres meses, hubiera dicho que seguía 
sin ver movimiento alguno, que la 

situación era muy complicada, pero en bs 
últimos meses sí se empieza a notar un 
cambio, débil, pero se nota’’. Lo comenta 
el alcalde socialista de Bargas, Gustavo 
Figueroa, que en los últimos meses ha 
recibido la visita de algunos promotores 
que querían plantearle nuevos proyec
tos de futuro “que ya me situaban en el 
tiempo: a seis meses, un año... Están 
empezando a posicicmarse”, tras dos años 
de cese absoluto de la iniciativa urba
nística privada, que el ayuntamiento de 
Bargas ba aprovechado para redactar un 
nuevo POM y promover la construc
ción de un nuevo polígono industrial de 
1.600.000 metros cuadrados al que se 
dará el visto bueno definitivo en las 
próximas semanas. Bargas, con 11 urba
nizaciones, cuyo alcalde presume de 
ofrecer a sus vecinos una calidad de vida 
excelente, quiere ahora crecer indus
trialmente, señala su alcalde.
Carranque es otro de los pueblos tole-

La Comisión 
provincial de 

Urbanismo supervisaba 
entre 200 y 300 
expedientes anuales en 
los años del boom; en 
2009 sólo recibió 40

CONSTRUIR EN BASE A UN 
POM, Y NO TANTO CON PAUS

La consejería de Ordenación del Territorio está subvencionando 
la redacción de planes de ordenación municipal (POM) para que 
los m unicipios dispongan de un docum ento que regule a 

m edio plazo su crecim iento  residencial e industrial; fren te  a los pro
gramas de actuación urbanística (PAUs), en los que se han basado 
la mayoría de los grandes desarrollos urbanísticos en los años del 
boom (esta figura es más flexib le  y ha perm itido crear nuevos núcle
os residenciales e industriales en suelo rústico).
M uchos pueblos han aprovechado el parón urbanístico para elabo
rar sus planes de ordenación, una tarea compleja que lleva meses 
de debates para decidir cóm o y por dónde se crece y de trám ites 
burocráticos. En este m om ento  ya los tienen o los están elaboran
do algo más de la m itad de los m unicipios toledanos, señala el dele
gado de Ordenación del Territorio, que tiene claro que "/a m ejor 
form a de desarrollarse es a través de la planificación  
Sin embargo, no todos los alcaldes com parten la m isma opinión. El 
de Yuncos, Gregorio Rodríguez (PP), acusa a los responsables 
urbanísticos del Gobierno regional de estar boicoteando la poca ini
ciativa privada que surge; y que en su pueblo tiene paralizada la 
construcción de mil viviendas que ya disponen de todos los infor
mes favorables, apunta él, con ese cambio de criterio.
"Antes todo se hacía a través de PAUS; ahora no, te piden el POM, 
que nosotros estam os elaborando pero que tardas dos años en 
tener listo. Y m ientras tanto inactivan a uno de los pocos pueblos  
que siguen activos. ¿Dónde está el lím ite? Estamos en m anos de 
inexpertos ", concluye.
Gregorio Rodríguez cree que son los ayuntam ientos los que deben 
decidir sobre el urbanismo de sus respectivos m unicipios y presu
me del m odelo de crecim iento que han seguido en su pueblo. 
Desde 1999, Yuncos ha pasado de tener 3.200 habitantes empa
dronados a más de 10.000. Aquel año se contabilizaron 120 activi
dades económicas; hoy son más de 1.300. "Yo creo que ha sido  
bueno para todos", dice este alcalde.
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LA VIVIENDA PROTEGIDA SUPONE MÁS DEL 70% DE LAS CONSTRUCCIONES ACTUALES

danos con razones para el optimismo. 
Alejandro Pompa, el alcalde (PSOE) 
señala que en 2009 sólo otorgaron 4 
licencias de construcción de nuevas 
viviendas. En estos tres primeros meses 
del año han facilitado ya 110 y en los 
próximos días esperan conceder otras 
15. El alcalde insiste en que, además, la 
urbanización que contempla un campo 
de golf de 18 hoyos y 1.900 viviendas en 
su entorno sigue siendo viable. “Así la 
vio el Banco de España cuando intervino 
CCM -uno de los principales promotores- 
Ahora estamos a  expensas de que se clari
fique la situación de la entidad para que 
pueda seguir adelante el proyecto. Parece 
que las cosas van cambiando, aunque evi
dentemente no vamos a volver a ¡o ante
rior", señala este alcalde.
Félix Ortega, delegado provincial de 
Ordenación del Territorio, también 
aprecia esa incipiente mejoría, aún 
“tímida”, puntualiza. “Los últimos datos 
así lo indican, como el de compra-venta de 
viviendas ”, El delegado insiste en que la 
provincia cuenta con zonas residencial 
e industrialmente muy atractivas por su 
buenas comunicaciones, cercanía a 
Madrid y con buenos servicios que 
garantizan el futuro cuando se supere 
esta crisis.
La caída en cualquier caso ha sido tan 
bmsca y rápida que la remontada lleva- 
rá su tiempo. La Comisión provincial 
de Urbanismo que llegaba a supervisar 
entre 200 y 300 expedientes urbanístios 
anuales entre 2003 y 2007; apenas exa
minó 40 el año pasado. Y sin tantas pri
sas como se le exigía en los años ante
riores.
La mayoría de las nuevas construccio
nes responden a vivienda protegida en 
este momento, en tomo a un 70-80%. 
El delegado provincial confía en el plan 
de apoyo a la rehabilitación de vivien
das que acaba de aprobar el Gobierno 
central contribuya también a la reacti
vación del sector. En Cobisa, el pueblo 
del que además es alcalde, dice que ya 
hay vecinos interesados. “Además de 
crear empleo, el Plan va a ser muy intere
sante porque va a servir para revitalizar los 
cascos antiguos de muchos municipios”. 
Otros dirigentes municipales no llegan 
al optimismo de los anteriores. Los 
alcaldes de Viso de San Juan, Emilio 
Martín, Miguel Esteban, Pedro Casas o 
el teniente de alcalde de Torrijos, Juan

José Martín (los tres del PP); el de 
Valmojado, Arturo González o el de 
Villarrubia de Santiago, Feliciano Joya 
(ambos del PSOE) aseguran que en sus 
pueblos no se ha notado aún ningún 
signo de recuperación. En el último con
tinua parada la iniciativa privada para 
construir una gran plataforma logística y 
tan sólo una empresa francesa sigue ade

lante con la construcción de una infraes
tructura para su negocio de aluminios. Y 
el teniente de alcalde de Torrijos ve las 
cosas “cada vez peor”. En su pueblo no 
hay ningún proyecto urbanístico privado 
nuevo y varios siguen parados desde 
hace más de un año. “Incluso hemos teni
do que pedir la retirada de alguna grúa que 
resultaba peligrosa”. ?

DESASTRE EN LAS ARCAS MUNICIPALES

El parón urbanístico ha desbaratado los presupuestos municipales. 
Los ingresos por tasas y licencias relacionadas con la construcción 
fueron los años de crecimiento la principal fuente de ingresos de 

muchos ayuntamientos, sobre todo en La Sagra, las áreas próximas a 
Toledo y algunos de la comarca de Ocaña o de Ocaña. En Y uncos, por 
ejemplo, estos ingresos superaron los 2.000.000 de euros en 2008; el 
año pasado sólo recaudaron 300.000 (ni los 500.000 que hablan previs
to) y este año han hecho una estimación de 235.000. Y lo m ismo ha ocu
rrido en T orrijos, donde han llegado a ingresar hasta 3 millones de euros 
por estos conceptos. Este año no esperan más de 250.000. En 
Carranque, el presupuesto municipal se vio reducido a la mitad en 2009 
con respecto a los años anteriores (de 11 millones a algo más de 5). Este 
año será parecido.
El flujo constante de dinero propició durante los años del boom la crea
ción de nuevos servicios municipales y la contratación de personal que 
los ayuntamientos ahora, sin apenas liquidez, tienen grandes dificultades 
para mantener. "Estamos haciendo esfuerzos sobrehumanos para no 
ahogarnos", señalaba esta semana Alejandro Pompa, el alcalde del últi
mo municipio y presidente de la mancomunidad de la Sagra Alta, que 
reclama que se afronte de una vez el debate sobre la financiación muni
cipal. "Estamos pagando muchos servidos que no son de nuestra com
petencia". Juan José Martín, teniente de alcalde de Torrijos (PP) expli
ca como su equipo ha apostado por un control "exhaustivo"del gasto y 
ser inflexibles en el cobro de cualquier tasa municipal, incluidas algunas 
que hasta ahora se pasaban por alto, como la establecida por tener un 
animal peligroso. "Ahora necesitamos recaudarlo todo y el que no se 
paga, se reclama por vía ejecutiva". No son la excepción.
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AÚN QUEDAN LIBRES ALGUNAS DE LAS 138 QUE SE SORTEARON HACE DOS ANOS

Las VPO de V illa  
Justina  ya están lis tas
Los adjudicatarios de las v iv iendas de protección ofic ia l de Villa Justina  puede rec ib ir las 
llaves este m ism o mes, según se ha especificado desde la em presa constructora . Casi dos 
años después de que se desarro llaran los dos sorteos por parte del consisto rio , la entrega 
de llaves es ya un hecho. Pero la crisis ha hecho que no se hayan vend ido  los 138 pisos 
que com ponen la prom oción . Los bajos no han ten ido  la esperada salida en el m ercado.
. ......................... .......................................... • • • • • • ........................  EMILIO JIMÉNEZ

El proceso de las viviendas de 
protección oficial de Villa 
Justina llega a su fin. Ha 

marcado historia dentro de la 
construcción talaverana, pues eran 
las primeras casas que el 
Ayuntamiento -propietario del 
terreno en que se han ubicado estos 
pisos- sorteaba para jóvenes de la 
ciudad. De esto hace ya dos años, 
pues el primer sorteo se celebró el 23 
de abril de 2008, un acto que fue 
seguido por miles de aspirantes y que 
fue rodeado de un entusiasmo pocas 
veces visto. Pero este ambiente duró 
sólo unos días, pues muchos 
adjudicatarios dieron marcha atrás 
cuando conocieron las condiciones 
exigidas para acceder a la compra de 
las viviendas. No entendían cómo 
había subido tanto el precio final, 
que se abonara el veinte por ciento

antes de la entrega de llaves y no 
aceptaron las exigencias iniciales 
interpuestas por la entidad financiera 
que ha asumido la hipoteca.

Por todo ello, la mayoría de los 
adjudicatarios renunciaron y el 
consistorio desarrolló otro sorteo el 
18 de septiembre de ese mismo año 
porque había que volver a asignar 91 
viviendas de las 138 que salieron a la 
venta. Ahora, casi dos años después, 
la empresa Contratas La Mancha -que 
ha edificado estos pisos- ha 
anunciado que este mismo mes 
efectuará la entrega de las llaves. De 
momento, los adjudicatarios han 
accedido al edificio para contemplar 
el piso que ya eligieron sobre el 
plano.

Pero como se esperaba -por la 
incidencia de la crisis económica- no 
están asignadas las 138 viviendas que

configuran esta promoción pública. 
La empresa no quiere decir cuántas 
casas quedan sin vender, aunque 
según ha podido saber esta revista 
oscilan entre doce y catorce. Los 
bajos no han contado con la salida 
esperada y los cinco, por ejemplo, 
continúan en el mercado. Contratas 
La Mancha sacará a la venta los pisos 
libres y ya sí que podrían acceder a su 
compra aquellas personas que no 
estén inscritos en el Registro de 
Demandantes de Vivienda Pública de 
Castilla- La Mancha y que cumplan 
con los requisitos del denominado 
régimen protegido.

Lo que está claro es que la empresa 
ya ha dejado de llamar a los 3.500 
nombres que integraban la lista 
inicial que remitió el Ayuntamiento 
y que las viviendas seguirán siendo 
de protección oficial.
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EL DESCENSO ES MUCHO MAYOR EN LA DE SEGUNDA MANO QUE EN LA NUEVA

Cae el precio de la 
vivienda en Talavera
Talavera de la Reina es una ciudad que siem pre se ha caracterizado con contar con los precios 
más bajos en la vivienda en lo que respecta a las grandes poblaciones de Castilla- La Mancha, 
pero la crisis ha hecho que estos precios desciendan aún más. Así, el m etro cuadrado en una 
vivienda nueva se cotiza actualmente algo más del seis por ciento m enos que el pasado año 
por estas fechas y en la de segunda m ano se tasa casi un trece por c iento menos.
........................................................................................................................................ ...  EMILIO JIMÉNEZ

Las inmobiliarias de la Ciudad de 
la Cerámica consideran que los 
precios se estabilizarán a lo largo 

de este año por dos razones diferentes: 
porque en el último trimestre de 2009 
aparecieron los primeros brotes verdes 
y porque los pisos más a la baja no 
pueden ir. Los especialistas en este 
incierto mercado del ladrillo sostie
nen que aumenta la demanda de 
vivienda nueva, pero aseveran que 
todo depende de la participación de 
las entidades financieras y sus conce
siones de créditos a los compradores, 
ya que en épocas malas la gente busca 
casas en alquiler y eso que -según las 
inmobiliarias- los pisos ya se están 
vendiendo a un precio muy apretado.

En Talavera, las casas que más sali
da tienen son las de segunda mano,

que se están comprando por un mon
tante de 60.000 euros. Y es que el pre
cio en este tipo de oferta ha sufrido un 
descenso del trece por ciento durante 
el año pasado, lo que significa que el 
metro cuadrado se está vendiendo a
1.453 euros o, lo que es lo mismo, cua
trocientos euros menos que a finales
de 2007.

El talaverano que no cuenta con 
vivienda propia se decanta por alqui
lar con opción a compra, una modali
dad que ha bajado alrededor de un seis 
por ciento. No obstante, el descenso 
mayor en los precios ha tomado cuer
po en la denominada vivienda se 
segunda mano, que cae casi un trece 
por ciento. El metro cuadrado de la 
vivienda usada se cotiza en la ciudad a
1.453 euros, algo que en el cuarto tri

A la derecha, la zona de Talavera donde se están 
construyendo nuevas viviendas. Sobre estas líneas, 

viviendas de segunda mano, que han bajado 
considerablemente el precio.

mestre de 2007 se vendía a 1.836 
euros y que es inferior a lo que se tasa
ba en 2008: 1.665 euros el metros cua
drado.

En cuanto a la denominada vivien
da nueva, la baja supera el seis por 
ciento si se comparan los precios del 
año anterior. El precio medio del 
metro cuadrado está cifrado en 1.701 
euros, lo que supone un descenso de 
3,2 por ciento respecto al semestre 
anterior y de un 6,3 por ciento si se 
compara con los precios que se exhi
bían hace un año. Y es que el precio 
del metro cuadrado de vivienda nueva 
en Talavera está por debajo de las 
poblaciones de 50.000 habitantes.
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EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD RELACIONA AMBOS CONCEPTOS

Cuidar el urbanism o 
para m ejorar la salud
El Día M und ia l de la Salud se ha cen trado  este año en la rec ién  en tre  la p la n ifica c ió n  
urbana y la sa lud púb lica . El c re c im ie n to  so s ten ib le  se ha c o n v e rtid o  en una p rio r id a d  
de las A d m in is tra c io n e s , a fin  de ga ran tiza r un s ig lo  XXI sano. M ien tras , en C astilla-La 
M ancha el p res idente  Barreda entregaba los p re m io s  que se han co nce d id o  a 
persona lidades, en tidades y p royec tos  que han destacado en este á m b ito .

•  ANA NODAL

En las ciudades pueden detectarse mayores 
amenazas para la salud, tales como 

contaminación o enfermedades crónicas no 
transmisibles, como el cáncer o las cardiopatías

La Organización Mundial de la 
Salud (OMS) destaca la 
importancia que una 

planificación urbana tiene para la 
salud pública. En especial, la OMS ha 
querido hace un llamamiento a las 
autoridades municipales, residentes y 
promotores para que hagan un 
examen pormenorizado de las 
desigualdades sanitarias en las 
ciudades y  tomen las medias 
oportunas. Éste ha sido el objetivo este 
año del Día Mundial de la Salud.
La rápida urbanización urbana ha 
producido cambios importantes de 
nuestros modos y nivel de vida, 
comportamiento social y salud. Si 
hace treinta años vivían en las 
ciudades 4 de cada 10 personas, en 
2050 será 7 de cada 10. Esto se traduce 
en un hecho incuestionable: en 
general, las poblaciones urbanas son 
más acomodadas que las rurales, 
tienen un mejor acceso a los servicios 
sociales y de salud y mayor esperanza 
de vida. En contrapartida, destaca la 
OMS, en las ciudades también pueden 
detectarse mayores amenazas para la 
salud, tales como deficiencias en el 
saneamiento o la recogida de basuras, 
contaminación, accidentes de tráfico, 
violencia, brotes de enfermedades 
infecciosas, que proliferan con el 
hacinamiento, o enfermedades no 
transmisibles crónicas, como la 
diabetes, el cáncer o las cardiopatías, 
que aumentan con los modos de vida 
poco saludables, como el consumo de

tabaco, la dieta malsana, la 
inactividad física o el uso nocivo de 
alcohol.
Según la Organización Mundial déla 
Salud, existen cinco medidas que 
incrementarían significativamente las 
posibilidades de que los ciudadanos 
disfruten de mejores condiciones de 
vida:
-E l fomento de una planificación 
urbana que favorezca los 
comportamientos saludables y la

seguridad.
-Mejora de condiciones de vida en las 
ciudades.
-La participación ciudadana en la 
acción de gobierno.
-L a ordenación urbana que no 
excluya a ningún grupo y que esté 
adaptada a las necesidades de los 
ancianos.
-E l aumento de la capacidad de 
recuperación de las ciudades tras los 
desastres y emergencias.
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EN EL AÑO 2050, 7 DE CADA 10 PERSONAS VIVIRÁN EN UNA CIUDAD

Las políticas de medio ambiente, 
trasnporte, educación, ocio y 
planificación urbana, con parques y 
jardines, han de estar bien coordinadas 
para tratar de mejorar los problemas de 
salud que sufren los habitantes de las 
ciudades. De hecho, se calcula que 1,2 
millones de personas fallecen 
anualmente a consecuencia de la 
contaminación, mientras que los 
traumatismos causados por accidentes 
de tráfico constituyen la principal 
causa de muerte entre jóvenes de 15 a 
24 años y la segunda en los grupos de 
10 a 14 años.
Hay otro factor a tener en cuenta: en 
muchos casos, el crecimiento rápido de 
la población sobrepasa la capacidad 
municipal para crear infraestructuras 
esenciales que aseguren la seguridad y 
la salubridad de la vida en las ciudades. 
En este sentido, el consejero de Salud 
y Bienestar Social, Femando Lamata, 
destaca en un artículo realizado con

motivo del Dia de la Salud, que el 
crecimiento demográfico que tendrá 
lugar en los próximos 30 años “afecta a 
cuestiones como el agua, el medio 
ambiente, la violencia y los traumatismos, 
los factores de riesgo como el uso del 
tabaco, una alimentación poco saludable, 
el sedentarismo, el uso abusivo de alcohol 
y los riesgos asociados a los brotes de 
enfermedades como la reciente pandemia 
de gripe A ”.
La intención del Gobierno regional, 
continúa Lamata, “es construir entre 
todos una nueva cultura de la salud, más 
amplia e integral, y sentar las bases para 
un futuro más equilibrado y armónico 
para las generaciones venideras”.
El consejero ha querido destacar que 
“en nuestra Comunidad Autónoma 
estamos poniendo a disposición de los 
ciudadanos las herramientas necesarias 
para trabajar conjuntamente en una 
concepción más amplia de la salud de 
hábitos de vida saludables, con el consumo

de vida razonables y razonado, con la 
eficiencia energética, con la calidad de 
nuestras aguas y la seguridad de nuestro 
productos, servicios y equipamientos, con 
el uso de las nuevas tecnologías y, sobre 
todo, con la igualdad y la accesibilidad de 
los ciudadanos a todos los recursos".
En Castilla-La Mancha se celebró el 
Día Mundial de la Salud con un acto 
en el que el presidente Barreda entregó 
medallas y placas. Barreda destacó “la 
calidad humana, el nivel académico y 
científico y la profesionalidad de los 
embajadores de la sanidad en la región. 
Son todo un ejemplo par reafirmar la 
autoestima y la confianza de los 
castellano'manchegos en sí mismos”.
El presidente aprovechó la ocasión para 
invitar a los cientos de profesionales 
que asistieron al acto a que aporten 
ideas para la ley de derechos y deberes 
de las personas en materia de salud, que 
se encuentra en trámite 
parlamentario. □
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LA VEGETACIÓN VARIADA HACE VISIBLE EL PASO DE LAS ESTACIONES

Permeabilidad e intimidad 
gracias al acero

Colores, som bras, luces y el paso de las estaciones son 
a lgunos de los conceptos en los que Javier Maya y
Estela Arteche, de M aar Estudio de A rqu ite c tu ra , han 
basado la propuesta para el ed ific io  den om inad o  'Ja rd ín  
Herbal', con el que ganaron el concurso  de la parcela 10 
en el Barrio Avanzado del Polígono.
. ...........................  ISABEL ABARCA

Sobre la denominación de ‘jardín 
herbal’ con la que el plan direc
tor de Jean Nouvel designa el 

edificio previsto en la parcela número 
10, nosotros partimos de conceptos 
como luz, sombra, color, permeabili
dad, transición de una estación del año 
a otra y homogeneidad, para conseguir 
intimidad, misterio, emoción, belleza, 
serenidad y quietud", señala Javier 
Maya, arquitecto director de Maar 
Estudio de Arquitectura, cuyo ante- 
proyecto ganó el concurso de ideas.

Una de las características más 
singulares del proyecto es la utiliza- 
ción en su jardín, que será de uso

público, de distintos tipos de árbo
les que hagan visible el cambio de 
estación tanto por sus colores como 
por la ausencia o presencia de hojas 
y flores: desde el cerezo al arce japo
nés, entre otros, poblarán el interior 
de la manzana.

“El peso del volumen y la presencia 
de los materiales son los elementos 
arquitectónicos sobre los que se asien
ta y concreta nuestra propuesta para 
este inmueble. A través de estos dos 
elementos buscamos todas esas carac
terísticas que hemos señalado al princi
pio, intimidad, serenidad, quietud, 
misterio y belleza. La utilización de

a estructura de acero 
L  estruxionado 
perforado actúa como 
un mirador que mitiga 
el calor del sol en 
verano y captador del 
mismo en invierno

aluminio estruxionado perforado nos 
da la permeabilidad a la luz y al aire, 
al mismo tiempo que la intimidad, 
puesto que permite ver desde dentro al 
tiempo que aísla de la vista desde el 
exterior", agrega Maya.

Además del aislamiento visual, 
la pantalla de aluminio estruxiona
do actúa también mejorando las 
condiciones climáticas del edificio, 
porque protege de la incidencia 
directa del sol y permite la ventila
ción. El peso del volumen, segunda 
característica arquitectónica impor
tante del inmueble, que tiene plan
ta baja más siete alturas, está alige
rado, al haberse vaciado en algunas 
partes de su perímetro. “La planta 
baja se abre al Paseo de los Cipreses - 
que conectará el extremo del edificio 
con el centro del barrio, junto a la gran 
torre administrativa que realizará el 
propio Nouvel-, también en la primera 
y segunda plantas el edificio está abier
to y crea accesos al jardín interior que 
no será de uso exclusivo de sus habi
tantes, sino que estará abierto al 
vecindario”.
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LA CALEFACCIÓN Y AGUA CALIENTE SE LOGRARÁN CON COMBUSTIBLE DE BIOMASA

Respecto a las viviendas, el 
arquitecto indica que se han estruc
turado en bandas o galerías, “lo que 
permite mayor confort climático de las 
mismas con  menos gasto energético”. 
Todas las viviendas son exteriores y 
están organizadas en bandas, una 
zona de estancias, hacia la fachada 
exterior, seguida de la zona de alma
cenamiento -armarios-, junto a la 
zona húmeda -cocinas y baños- y la 
galería de acceso. “Las ventajas de 
este tipo de estructura es que hace 
unas viviendas muy flexibles, mejora 
la acústica, disminuye el número de 
accesos y permite ampliar los espacios. 
Esta distribución, con puertas correde- 
ras entre las diversas estancias, permi
te que sus habitantes dispongan de inti
midad o participen de la vida común de 
una form a muy cómoda; una persona 
puede estar trabajando en una parte de 
la casa mientras otras mantienen una 
tertulia y con sólo abrir o cerrar las 
puertas correderas se consigue aisla
miento o conexión con el espacio gene
ral, según lo que deseen en cada 
momento”, añade el arquitecto.

“La fachada envolvente permeable 
-de acero- crea una galena bioclimáti- 
ca que actúa como un mirador protegi
do del sol en verano y captador de 
calor en invierno, lo que proporciona 
un mayor confort climático a las 
viviendas. Según el arquitecto, “la 
ventilación cruzada es otra fórmula de 
ahorro energético que contribuye a la 
sostenibilidad del edificio, porque 
minimiza la necesidad de utilización de 
aire acondicionado. Otra medida que 
contribuye a la sostenibilidad es la uti
lización de un sistema de calefacción, 
y agua caliente, que no desprende 
0 0 2 ,  la biomasa, con calderas adap
tadas".

En el patio, además de la piscina 
se ubican aparcamientos para bici
cletas para todos los habitantes del 
edificio, “un vehículo que cada día 
cuenta con más aceptación y que en 
este barrio tiene grandes posibilida
des”, señala Maya.

La urbanización del B arrio  A vanzado  
costará 25,24 m illones de euros

Según el Plan de Singular Interés, 
el coste de la urbanización del 

Barrio Avanzado asciende a 25,24  
millones de euros, a los que hay que 
sumar el coste de la construcción de 
los edificios, que según el 
cronograma previsto en este 
documento, se llevará a cabo entre 
2011 y 2012 para los edificios 
residenciales y los de usos terciarios 
-comerciales, administrativos y 
hoteleros-. Los edificios dotacionales, 
un pabellón polideportivo, con 
capacidad para 6.500 espectadores, 
un centro de salud y dos centros de 
educación, uno de primaria y otro 
de secundaria, tienen previsto un 
plazo de construcción más amplio,

2013. D el total de viviendas 
previstas, sobre un superficie 
residencial de 220.000 metros 
cuadrados, el 15% serán estudios, el 
10% viviendas de 60 m2, el 27%  de 
las mismas de 70 m2, el 38%  
corresponderá a viviendas de 90 m2 
y el 10% restante a viviendas de 
120 m2. La gestión de este espacio 
la llevará a cabo la Empresa 
Regional del Suelo y Vivienda de 
Castilla-La Mancha, mediante la 
fórmula de gestión directa, en virtud 
del convenio firmado, en diciembre 
de 2008, con la consejería de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
para la Promoción del Plan de 
Singular Interés del Barrio Avanzado.
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POLICIA

Las llam adas al 092  
se grabarán 3 meses
El Ayuntamiento de Toledo ha mejo
rado el Servicio de Atención Telefó
nica 092 de la Policía Local, por lo que 
a partir de ahora todas las llamadas 
quedarán grabadas y registradas du
rante tres meses con el objetivo de 
garantizar a la ciudadanía que sus de
mandas son atendidas. Así lo aseguró 
el concejal de Movilidad del Ayunta
miento de Toledo, Rafael Perezagua, 
acompañado por el jefe de la Policía 
Local, Jo sé  María Sánchez Albi- 
ñana. El concejal señaló que a partir 
de ahora todas las llamadas que reali
cen los ciudadanos quedan grabadas 
y archivadas con el fin de comprobar 
los hechos como se produjeron, algo 
que "se está realizando en los siste
mas de comunicación que hay en 
cualquier servicio de emergencia y 
por eso nos hemos adaptado". El jefe 
de la Policía Local añadió que el nuevo 
sistema permite mejorar los tiempos 
de respuesta de los agentes y la con
centración de recursos de forma más 
rápida. Perezagua añadió que las me
joras en el 092 se han realizado en va
rias fases y han supuesto una 
inversión total de 240.000 euros.

SANTA TERESA
C o n ex ió n  B arbel* - 
C o ro n e l B aeza
El Ayuntamiento de Toledo Invertirá 
131.000 euros para la modificación de 
las tres zonas de escaleras que conec
tan la vía Coronel de Baeza con Ave
nida de Barben Según anunció el 
concejal de Servicios, Gabriel Gonzá
lez, que visitó la zona junto al alcalde 
de Toledo, Em iliano García-Page, la 
obra durará tres meses y barajó junio o 
julio para su comienzo. Estas obras son 
las primeras que se realizarán con 
cargo al crédito extraordinario que so
licitó el consistorio para 2010. Por otra 
parte, el alcalde señaló que es posible 
que el Paseo del Carmen conserve al
guna plaza de aparcamiento para resi
dentes, a pesar de que el concejal de 
Urbanismo, Javier Nicolás, manifestó 
en la Junta de Distrito del Casco Histó
rico que las obras que se realizarán en 
esta zona recuperarán el Paseo como 
un espacio verde "aunque se dejará 
paso porque hay algunos garajes que 
tiene la entrada por esta vía, pero eso 
no significa que haya aparcamientos."

ESTACIÓN DE AUTOBUSES

U n  m es p a ra  que acaben las obras

Las obras de remodelación y me
jora de la estación de autobuses 
estarán terminadas en el plazo de 

un mes, aproximadamente, según se
ñaló el Delegado Provincial de la con
sejería de Ordenación del Territorio y 
Vivienda, Félix Ortega. " El plazo de 
ejecución era de un año, y aunque el 
invierno ha sido muy lluvioso y no ha 
facilitado el ritmo que se hubiera de
seado en el avance de los trabajos, las 
obras están ya a punto de terminarse. 
Quedan por rematar las aceras y las 
fachadas, pero las obras del interior 
están prácticamente acabadas", In
dicó Ortega. Respecto a la estructura 
metálica con la que se ha 
revestido todo el edifico de 
la estación, Ortega señaló 
que "sólo en la fachada sur 
se ha aumentado el espacio 
ocupado, pero sigue siendo 
un espacio público y servirá 
para canalizar la circulación 
peatonal hacia las entradas 
y mejorar la accesibilidad".
El presupuesto de esta 
obra, realizada por una 
unión temporal de empre
sas entre las empresas to

ledanas Lozoya y Casa Álvarez, ha 
sido de tres millones de euros.

Sobre la puesta en marcha del 
Área Supramunicipal de Transportes, 
el pleno de la Diputación provincial 
aprobará el próximo día 23, una pro
puesta, pactada entre PP y PSOE, 
para contribuir con 85.000 euros a la 
financiación de este servicio, que 
según el delegado provincial de Orde
nación del Territorio empezará a fun
cionar entre finales de abril y 
principios de mayo cuando las empre
sas concesionarias de los servicios en 
los siete municipios implicados estén 
listas.

CASCO

Iniciada la restauración del reloj de Zocodover

La restauración del reloj de Zocodover, averiado desde el pasado mes de 
enero, se iniciará en breves fechas, según aseguró el concejal de Cultura 
y presidente de la Junta de Distrito del Casco, Á ngel Felpeto. Felpeto 

que hizo estas declaraciones en la última Junta de Distrito, celebrada el pa
sado jueves 8, en respuesta a las preguntas de algunos de los vecinos asis
tentes, señaló que ya se han realizado todos los trámites oportunos para su 
reparación, aunque no habló de del coste de la misma.
El vicealcalde explicó que "la avería se produjo como consecuencia de una go
tera en el edificio que lo alberga, y debido a lo lluvioso del invierno que hemos 
tenido no se han podido arreglar todavía. Está previsto que las obras de re
paración de la gotera se inicien esta misma semana y una vez que éstas

hayan concluido, se proce
derá a la restauración del 
mecanismo del reloj, que 
ya ha sido revisado y valo
rado por un relojero de la 
c iudad". Felpeto expresó 
su deseo de que el reloj 
esté, de nuevo, en marcha 
antes de las fiestas del 
Corpus, "porque es una 
demanda que nos han 
hecho muchos vecinos, 
recuperar el reloj de está 
emblemática plaza tole
dana ".
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EL CENTRO CULTURAL DE SAN LÁZARO YA TIENE LICENCIA DE OBRAS

LABORAL

Negociaciones para 
cumplir la sentencia
La distribución de la media hora más de 
jornada laboral que deben hacer, los 
funcionarios del Ayuntamiento de To
ledo tras la sentencia emitida por el Tri
bunal Supremo centra las 
negociaciones entre el Ayuntamiento y 
los representantes sindicales, afirmó el 
concejal de Personal y Hacienda, Fran
cisco Martín Cabeza. El Tribunal Su
premo emitió en marzo una sentencia 
que ratificaba otra del Tribunal Superior 
y que anulaba los acuerdos alcanzados 
en 2002 entre el equipo municipal de 
Gobierno de José Manuel Molina con 
los sindicatos y que, entre otros aspec
tos, reducía la jornada de las 37,5 horas 
semanales preceptivas para los funcio
narios de la administración local a 35 
horas. Ahora los representantes de los 
trabajadores negocian con el Ayunta
miento la mejor fórmula para aplicar la 
sentencia, ya que la media hora que 
hay que añadir al horario le afecta, 
sobre todo, al personal que trabajo por 
turnos, dijo el concejal. Los premios de 
jubilación y la incapacidad transitoria 
son los otros dos asuntos afectados y 
para los que los sindicatos presentaran 
sus propuestas para negociar la pró
xima semana.

\ IH  COMERCIO
IÜ  apuesta por el 
com ercio de barrio
El concejal de Vivienda y Portavoz de Iz
quierda Unida, Aurelio San Emeterio,
animó a los comerciantes, en la reunión 
que mantuvo en Fedeto con la asocia
ción de comerciantes de Toledo, a ela
borar planes para impulsar el comercio 
de barrio o los centros comerciales 
abiertos, mediante la realización de ac
tividades conjuntas, tal como ya se ha 
hecho por los comerciantes de Santa 
Teresa. El concejal tranquilizó a los co
merciantes sobre el estudio realizado 
por el Ayuntamiento que señala que 
"en las circunstancias y con las expec
tativas actuales no sería necesario una 
nueva gran superficie comercial hasta 
2025" y les animó a participar en la re
dacción del Plan Estratégico de la ciu
dad y a presentar propuestas de planes 
para impulsar el pequeño comercio, 
"como una fuente de empleo, riqueza 
y vida". Los comerciantes se compro
metieron a debatir la idea por barrios y 
elaborar propuestas.

miradero
A N A  N O D A L  DE 

ARCE

los suaves

os Suaves son un grupo de Orense que actúa en el Corpus. 
Su líder, Yosi, nació en 1948, y esta banda de rock se form ó a 
finales de los setenta. No sé cóm o les habrá sentado el paso 
de los años, pero me cuentan que hace una década, más o 
menos, estos chicos (¿?) actuaron en Sonseca y no estaban 

D precisamente en las mejores condiciones. Se olvidaron de las
letras de las canciones y acabaron subiéndose a las torres de sonido, 
perseguidos por los guardias de seguridad. Así de ágiles eran ellos. Y 
dirán ustedes ¿a qué viene esto? Pues verán, se lo cuento porque uno 
de mis compañeros, que no llega a treinta años, está la mar de em o
cionado con la actuación, gratis, de este grupo sexagenario. Ya ven, la 
música no conoce de generaciones.
Tan sorprendida me he quedado con los gustos musicales de este com
pañero como con otras de las noticias de esta semana: por ejemplo, el 
ex alcalde, José M anuel Molina, ha salido a dar la cara por Bono, quien 
por cierto  debería ofrecernos la fórm ula para acum ular patrimonio 
siendo honrado. Molina dice que tiene "la fuerza m oral" para manifes
tarse, porque es m ilitante del PP y paga sus cuotas. Pues m uy bien. 
¡Qué pareja la que formaban el ex alcalde de Toledo y el ex presidente 
de Castilla-La Mancha, tom ando unas cervecitas y unas gambas, a la 
vez que diseñaban la nueva entrada a Toledo! Con qué gracia lo contaba 
M olina... Y es que a eso, no le gana nadie.
A nuestros alumnos les enseñan que existen tres poderes en el Estado 
y que la justicia es independiente. M uy bonito, pero incierto. No es de 
recibo que los partidos intervengan en el nom bram iento de los órganos 
judiciales, con lo cual, en un sistema viciado no pueden sino pasar cosas 
como las que ocurren en este país. Y es que cada cual tiene derecho a 
ser de una tendencia ideológica o de otra, pero la justicia ha de ser equi
tativa. Para los propios jueces y para los ciudadanos, que, de buenas a 
primeras, se pueden encontrar con una administración lenta, mal orga
nizada, muy costosa y discutible. Ahora IU va a presentar en el Ayunta
m iento de Toledo una moción de apoyo al juez Garzón, quien, como 
todos, es inocente hasta que se dem uestre lo contrario. No entiendo 
por qué los progresistas, en unos casos, y los conservadores, en otros, 
se rasgan las vestiduras cuando se critica a la justicia. Son ellos los pri
meros que la ponen en duda. En fin, seguro que Garzón no se queda 
en el paro, com o los casi cinco m illones de personas que están en las 
listas del INEM. Ellos tam bién necesitan apoyo, que no encierros de 
Bosé y Almodóvar. Ya ven, para mí, la m ejor noticia, la de Los Suaves.

Anuestros alumnos les enseñan que existen 
tres poderes en el Estado y que el judicial 
es independiente. Bonito, pero incierto
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SAN ISIDRO

Torearán  P erera  
y  Pablo H erm o so
El gerente de la plaza de toros La 
Caprichosa, Francisco  Jav ier  
García, ha adelantado dos de los 
nombres de las figuras que torearán 
en los festejos que se desarrollarán 
con motivo de las Ferias de San 
Isidro. Así, según el responsable de 
Ofetauro Sur, el 15 de mayo volverá 
al coso talaverano el rejoneador 
Pablo Hermoso de Mendoza, que 
está considerado como el José 
Tomás de los rejoneadores. Será el 
domingo 16, en la corrida de conme
moración del aniversario de la muer
te de José Gómez Ortega 'Joselito', 
cuando el matador Miguel Ángel 
Perera lidie reses de Jo sé  Miguel 
Arroyo 'Joselito'. Hay que tener en 
cuenta que el diestro extremeño 
cuenta con muchos admiradores en 
esta zona y dispone de una peña con 
su nombre en la localidad de Calera y 
Chozas, por lo que se espera que la 
plaza registre una buena entrada y 
más si tenemos en cuenta el alicien
te que aporta el ganado de Joselito.

|  JUZGADOS

R e c u rrid a  la  
re s e rv a  de  p lazas
CCOO ha presentado recurso de 
alzada ante el Consejo General del 
Poder Judicial contra el acuerdo 
gubernativo del juez decano de 
Talavera, del pasado 3 de marzo, 
en el que ratifica la decisión previa 
de la Junta de Jueces de reservar
se para sí m ismos todas las plazas 
disponibles en el aparcamiento del 
Palacio de Justicia, incluyendo 
ahora entre los beneficiados de 
este privilegio al fiscal de guardia. 
El sindicato considera "injustifica
da y abusiva" tanto la decisión de 
los jueces de quedarse todas las 
plazas de garaje como la novedosa 
ampliación de esta prerrogativa al 
mencionado fiscal y sostiene que, 
en todo caso, la distribución de 
usos de esas plazas de garaje no 
puede basarse en la dificultad de 
los jueces para llegar a su hora a 
los juicios, una circunstancia com
partida con el resto de la ciudada
nía. CCOO recuerda que ya se 
alegó contra esta decisión.

MOSTRARON INTERÉS MÁS DE 70 INMOBILIARIAS

El p r im e r  Salón In m o b ilia r io  se q u ed a  
al final con c a to rce  expositores

I primer 
Salón
Inmobiliario, 

que se celebrará 
el último fin de 
semana de este 
mes de abril, reu
nirá a catorce 
empresas del 
sector, una cifra 
que ha sufrido 
una gran variación 
porque -según 
estimaciones de 
Talavera Feria I-
más de setenta inmobiliarias habían hecho llegar a la Fundación su interés por 
participar en esta novedosa cita. No obstante, Carlos Ángel Devia, presidente 
del Comité Ejecutivo de la Fundación Talavera Ferial, considera que esta parti
cipación "no está mal, pues ferias semejantes que se han desarrollado en la 
capital del España o en Barcelona han logrado reunir entre veinte o treinta 
empresas. Es más, sin ir más lejos, en el último Salón de Madrid -que se cele
bró en el Bernabéu- tan sólo se dieron cita una veintena de inmobiliarias". El 
edil socialista sostiene que "lo importante es dar el primer paso, mirar el sec
tor de aquí y consideramos que es un momento importante". Este salón tiene 
carácter profesional y se ubicará en el pabellón 2 ó 3 porque el espacio deman
dado por los expositores es más bien reducido. "Las ofertas que se ofrecerán 
serán muy interesantes", concluye Carlos Ángel Devia.

LUMBRERAS DESDICE A MARÍA LUZ RODRÍGUEZ

Él Ayuntam iento no com parte el criterio  
de la Junta sobre el paro en la ciudad

El equipo de gobierno no 
comparte "el criterio" 
de la consejera de 

Trabajo y Empleo, María Luz 
Rodríguez, sobre el paro en 
la ciudad y, aunque admite 
que es estructural, matiza 
que ha crecido menos que la 
media durante al crisis por
que ya antes era elevado, tal 
y como ha explicado Tirso  
Lum breras en referencia a 
las declaraciones de la consejera que se pudieron leer en estas páginas el pasa
do número. Rodríguez mantuvo que el desempleo en Talavera era "estructu
ral" y anterior a la crisis, y, recalcó que el paro había crecido menos en esta ciu
dad desde 2008 respecto a otras de la región. "No comparto ese criterio: ha 
crecido menos porque teníamos más paro. ¡Estaría bueno que hubiera crecido 
más que en otras zonas cuando teníamos más paro!", dice Lumbreras.
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GONZALO LAGO CALIFICA DE "CHORIZADA" EL RETRASO DE LA LLEGADA DEL AVE

■  CALERA Y CHOZAS

H o m e n a je  
a la  b a n d e ra
El presidente regional, José María 
Barreda, ha estado presente en el 
homenaje a la bandera que el equi
po de gobierno de esta localidad ha 
ofrecido dentro de los actos conme
morativos de la Guerra de la 
Independencia. Hay que reseñar 
que hombres y mujeres de Calera 
se enfrentaron en 1809, un mes 
antes de la Batalla de Talavera, a 
unos soldados franceses, lo que Irri
tó al mariscal francés Duque de 
Bellune que mandó Incendiar el pue
blo y pasar a cuchillo a la población 
que no consiguió huir.

j B E R N U Y

F ie s ta  de  
la  R ep ú b lica
Todo está preparado para que este 
mismo sábado se celebre en 
Bernuy, por octavo año consecutivo, 
la Fiesta de la República. El progra
ma de actos se inicia a las doce y 
media del mediodía con una confe
rencia con el título La escuela de la 
II República a cargo de Juan 
Jorganes Diez, de la Fundación 
Primero de Mayo de CCOO, para 
continuar a las dos de la tarde con la 
degustación de un guiso de ternera 
con patatas y gazpacho. Para la jor
nada vespertina se ha programado 
una proyección en la que protago
nistas de aquella época cuentan sus 
vivencias.

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z

El protocolo 
y Cospedal

i------------------jalavera y a comarca han dem ostrado no una, sino mil
------ ------Veces, que lo m enos Im portante en la celebración de las

fiestas de las M ondas son los políticos que se dejan caer 
por la ciudad. Así lo ha significado en m uchas ocasiones 
el alcalde José Francisco Rivas y así lo han refrendado

__  los ciudadanos. Claro, que para los periodistas tiene su
aquel que José M aría  Barreda y M aría  Dolores de Cospedal vuel
van a coincidir en el corte jo después de dos años, pero al pueblo 
llano lo que más le importa es d isfru tar del corte jo  en sí. Tanto es así 
que si no hubiera sido por las réplicas y contrarréplicas que se han 
ofrecido desde el PP y el PSOE m uchos no se hubieran enterado de 
la supuesta afrenta que -según el PP- sufrió  María Dolores de 
Cospedal el pasado sábado. Y es que el PP quiso que Cospedal tuv ie 
ra el m ism o trato  que el presidente Barreda en el corte jo  o, lo que es 
lo m ism o, que se situara en la primera posición de esa fila que arran
ca tras el carrito de M ondas tirado por los dos corderos de Gamonal; 
pero esto es imposible, sencillam ente, porque desde hace m ucho 
tiem po hay instaurado un protocolo que así lo impide.

Considero que lo que quiso hacer el PP fue obtener publicidad para 
su causa, pues el protocolo del corte jo ya lleva marcado m ucho tie m 
po y para todo aquel que no lo sepa se encarga de repetirlo, a través 
de los m icrófonos, el h istoriador José M aría  G óm ez antes de que la 
com itiva parta hacia la Basílica. Así, la primera fila la configuran los 
alcaldes de Talavera y Gamonal, y el p residente de Castilla- La 
Mancha; la segunda la form an la vicepresidenta, el subdelegado del 
Gobierno y el presidente de la D iputación; a continuación los ten ien
tes de alcalde, los portavoces y tras ellos los representantes de las 
ciudades hermanadas y la corporación municipal. Alcaldes, persona
lidades y el resto de autoridades se sitúan después, por lo que María 
Dolores de Cospedal estaba en este ú ltim o grupo porque asistió en 
su calidad de senadora por Castilla- La Mancha. Gonzalo Lago ha 
exigido que a Cospedal se le diera el m ism o trato  institucional que a 
Barreda, pero está equivocado. Al igual que se equivocó, cuando en 
la segunda parte del desfile, se incorporó en el corte jo paralelo que 
m ontó el PP en torno a Cospedal. Claro, que para resbalón el de 
Jaim e A lberto  Ramos, que no ha dudado en declarar que el corte jo 
se benefició de la expectación que levantó la secretaria general del 
PP. Vivir para ver.

Cospedal estaba en el último grupo del 
cortejo porque asistió en su calidad de 
senadora y así lo marca el protocolo
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TALAVERA SE ECHÓ A LA CALLE PARA VIVIR Y DISFRUTAR DE LA FIESTA

Las Mondas del éxito
Era el estreno de las M ondas com o Fiesta de Interés Turístico  N aciona l y la c iudadanía  
ha estado a la a ltura  que exige el n o m b ra m ie n to . Es más, ha v iv id o  y d is fru ta d o  de ta l 
m anera esta sem ana que tan to  Joan Mesquida, com o José María Barreda, han 
p ro m e tid o  apoyar en lo pos ib le  para que m uy  p ro n to  las M ondas luzcan la e tique ta  de 
Fiesta de Interés Turístico In te rnac iona l.
.................................................. , , , , , , , , , .....................  EMILIO JIMÉNEZ

E l público inundó las calles de la  
Ciudad de la  Cerámica para\
contemplar en directo e l desfile de!\ 
cortejo de Mondas.
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Las Mondas del éxito. Así ha 
definido Carlos Gil, delegado 
municipal de Festejos, a esta 

edición de una fiesta milenaria que ha 
pasado a ocupar el número 112 dentro 
de las de Interés Turístico Nacional. 
Una distinción que se ha conseguido 
por “la tradición, la historia, el vivir y el 
salir a la calle, que son razones más que 
suficientes para avalar esta distinción”, 
como dice el propio Gil. El edil 
socialista está contento por el buen 
desarrollo de los actos programados, 
pero mucho más “por la masiva 
asistencia del público” a dichos actos.

También se registró una asistencia 
masiva de público para contemplar el 
cortejo. Es más, Carlos Gil no se 
atreve a dar cifras, aunque sostiene

que dichos números “están en miles de 
personas”. Y no le falta razón porque se 
ha podido ver más público que nunca 
en zonas como los Jardines del Prado, 
el primer tramo de la Plaza del 
Salvador y la calle Luis Jiménez. 
Además, en la ciudad se ha notado un 
aumento de visitantes durante toda la 
semana porque han llegado muchas 
excursiones para presenciar los 
eventos. La fiesta en esta ocasión ha 
sido ensalzada por el concierto de 
Estopa con el que, como asegura Gil, 
“se han cubierto gastos y obtenido 
beneficios. Ojalá hubiésemos tenido 
5.000 o 6.000 localidades para haber 
conseguido mayor beneficio".

Uno de los visitantes ilustres en 
esta edición de las Mondas ha sido

Joan Mesquida, secretario de Estado 
de Turismo, que se desplazó a la 
ciudad para hacer entrega al alcalde 
José Francisco Rivas -en presencia de 
Isabel Rodríguez, portavoz del 
Gobierno regional- de la declaración 
a esta fiesta como de Interés Turístico 
Nacional. Mesquida apostó por 
promover este tipo de reclamos para 
atraer a los turistas. “Somos -dijo- muy 
conocidos por el sol y la playa, pero nos 
queda mucho recorrido para damos a 
conocer en otros productos alternativos”. 
El secretario de Estado de Turismo, al 
igual que el propio José María 
Barreda, prometió trabajar para que 
las Mondas cuente en breve con la 
etiqueta de Interés Turístico 
Internacional.
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EL AYUNTAMIENTO HA OBTENIDO BENEFICIOS DEL CONCIERTO DE ESTOPA
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a soldadesca de Gamonal volvió ha obtener un 
protagonismo especial dentro del desfile de un 

cortejo compuesto por 104 alcaldes

A la Izquierda, Corrochano, Tofiño, 
Rivas, Barreda, Benito Garrido -alcalde 
de Gamonal- y  María Luisa Araújo 
degustando la  gastronomía de la zona. 
Sobre estas líneas, una imagen de la 
Virgen del Prado y  debajo, un momento 
del concierto ofrecido por Estopa.

Pero lo más admirado de estas 
Mondas ha sido el cortejo. Debutaban 
los cameros Manolo y Bodo -tirando de 
ese carrito que engalanado que se ha 
convertido en el símbolo de la fiesta- 
en un desfile muy rico en el que han 
tomado parte 104 alcaldes y el que han 
coincidido después de dos años José 
María Barreda y María Dolores de 
Cospedal. Precisamente, el presidente 
tiene mucho cariño a esta fiesta porque 
debutó, en 2004, como responable del 
ejecutivo autonómico en funciones. 
Un desfile al que se han unido este año 
los morraches de Malpica de Tajo, las 
lagarteranas con sus exquisitos trajes 
tradicionales y la monda de cera que

Bar Los Champys
Especialidad:
En Baguettes y Hamburguesas 
Todo tipo de raciones 
Todos los domingos tapas de paella 
Almuerzos y Desayunos
Villa de Don Fadrique 
C / Gibraltar, 33 Bajo Izquierda 
Telf.: 664 746 805
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AL DESFILE SE HAN UNIDO LOS MORRACHES, DE MALPICA, Y LAS LAGARTERANAS

osé María Barreda 
tiene mucho cariño a 

esta fiesta porque no 
en balde debutó como 
presidente regional en 
funciones en las 
Mondas que se 
celebraron en 2004

En la foto de arriba, la representación 
en e l cortejo de E l Real de San Vicente. 
En e l centro, Isabel Rodríguez, Rivas y  
Joan Mesquida, con la declaración de 
Fiesta de Interés Turístico Nacional. 
Debajo, las autoridades en e l altar de la 
Basílica del Prado.

ha ofrecido a la Virgen del Prado la 
localidad de Cebolla.

Buena parte del protagonismo del 
cortejo también lo acapararon las 
antiguas tierras de Talayera, pues a 
éstas iban dedicadas tres de las 
carrozas que desfilaron junto a la 
comitiva y que representaron a la 
comarca de Horcajo, a la de La jara  y 
de la comarca del Alcor y El Berrocal 
y que rivalizaron con la de Ceres, con 
la del Día del Dolor, la de los 
Caballeros de la Virgen del Prado y la 
de Santiaguito. Se echó en falta en el 
desfile a la pregonera, la consejera 
Soledad Herrero, pues es habitual 
que la persona que pregona la fiesta 
esté presente en el cortejo.

Además del intercambio de 
bastones entre alcaldes en la Basílica, 
otro de los momentos dignos de 
destacar es el que da al final del 
cortejo, precisamente cuando hace 
su aparición la monda de Segurilla y 
Mejorada -con su vaquilla y 
soldadesca, respectivamente- y la 
espectacular soldadesca de Gamonal, 
inigualable y muy elogiada por estos 
pagos. En fin, unas Mondas para no 
olvidar que se han convertido en el 
umbral para obtener un nuevo 
nombramiento: el de Interés
Turístico Internacional. Esa es el 
próximo objetivo marcado por el 
gabinete Rivas.
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EL PRÓXIMO AÑO SE CREARÁ UNA NUEVA SECCIÓN DE TURISMO RURAL

La Feria de la Comarca 
se hace más grande
La Feria de Talavera, Comarca y Territorio  con tinúa cosechando éxitos porque, entre otras 
cosas, las pob laciones que tom an parte partic ipan activam ente. El C om ité  E jecutivo  de la 
Fundación Talavera Ferial dará un nuevo g iro  con este evento cara a la p róx im o  edic ión, 
pues se quiere hab ilita r un pabellón co lindante para hab ilita r una sección dedicada al 
tu rism o  rural, a lgo que podría ser el germ en de una nueva feria  con carácter independiente. 
• Emilio J iménez

Ni el completo programa de 
Mondas, ni la celebración 
del Mercadillo de San 

Jerónimo, han podido con la V Feria 
Talavera, Comarca y Territorio, pues 
han sido más de 7.000 personas las 
que han visitado los stands de los de 
más de 80 expositores. Esta 
consolidación ha hecho que para la 
próxima edición el evento cuente 
con una sección dedicada al turismo 
rural en otro pabellón colindante, 
algo que los expertos consideran que 
podría suponer el germen de una 
nueva feria independiente dedicada 
de manera exclusiva a este sector. Así 
lo ha dejado ver Carlos Angel 
Devia, presidente del Comité 
Ejecutivo de la Fundación Talavera 
Ferial.

Devia se congratula de la “variedad 
de productos, artesanías, riqueza

turística y patrimonial que 
han acercado hasta 
Talavera Ferial los 
municipios que han 
tomado parte". El edil 
socialista considera que 
esta feria está 
condenada a aumentar 
porque “poblaciones y 
diputaciones que no 
habían venido antes no 
han hecho llegar que ya 
hay localidades e 
instituciones

Oropesa, La Jara, los municipios que 
riegan el Tajo y el Pusa, La Sagra, los 
Montes de Toledo y las diputaciones de 
Toledo y Avila. Además de agasajar a 
los visitantes con degustaciones de 
productos gastronómicos de distintas 
zonas de la provincia, se han 
desarrollado bailes folklóricos por 
parte de Navalcán y Alcañizo. 
talleres y demostración de trabajos 
artesanales.

El premio al mejor stand decorado 
ha recaído en el diseñado por el

que
los

desean
añosasistir en 

venideros".
Sobre la ampliación 

con la sección dedicada 
al turismo rural, el 
presidente del Comité 
Ejecutivo sostiene que 
“vamos a intentar para el 
próximo año, junto con 
los consistorios y 
asociaciones
empresariales de turismo 
rural, intentar
confeccionar algo 
compatible porque 
estamos en una comarca 
y una región muy rica en 
turismo interior y hay 
que empezar a darlo a conocer".

En esta quinta edición han estado 
representadas las comarcas de la 
Sierra de San Vicente, Campana de

A la izquierda, José Manuel Tofiño, José Francisco 
Rivas y  Carlos Ángel Devia en e i acto de 
inauguración del evento. Debajo, una muestra que 
presentaba e l pabellón durante la  feria.

Ayuntamiento de Villacañas y en el 
de Villanueva de Alcardete el de 
mejor presentación del producto.
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LOSYÉBENES
Él tú n e l, c e rra d o

Hasta finales de julio volverá a estar 
cerrado el túnel de la N401 a su paso 
por Los Yébenes. Las obras para mejo
rar su seguridad y adaptarla a las exi
gencias europeas comenzaron el mar
tes 13 de abril.

AYUNTAMIENTOS
Fondos

Seseña, con 270.964 euros, es el muni
cipio de Castilla la Mancha que más 
dinero ha recibido del Fondo Especial 
de Financiación, habilitado por el 
Ministerio de Política Territorial para 
compensar los ingresos de las localida
des de menos de 20.000 habitantes y 
permitirles alcanzar una participación en 
los tributos estatales de 140,41 euros 
por habitante. En Toledo, otros 86 pue
blos se benefician de este Fondo, que 
este año ha adelantado los pagos para 
ayudar a los ayuntamientos a afrontar 
los problemas de liquidez que tienen.
El Fondo regional de Cooperación 
Local (el plazo de solicitud está abierto 
hasta el 7 de mayo) también aliviará 
este año la carga municipal con la reduc
ción de las aportaciones económicas de 
los ayuntamientos a los proyectos: será 
de un 5% para los de menos de 5.000 
habitantes, entre esa cifra y 15.000 del 
10% y del 15% para los restantes. 
Primarán los proyectos relacionados 
con la eficiencia energética, el ahorro del 
gasto corriente, los que creen empleo y 
se basen en la economía productiva.

QUISMONDO

Nuevo centro social
Lleva el nombre de la teniente de alcal
de de Quismondo fallecida el año pasa
do, María José Areque. El alcalde, 
Eugenio del Castillo, ha contado que 
ella siempre puso toda su ilusión y 
esfuerzo en la creación del centro social, 
que acoge la biblioteca, el centro de 
Internet y dispone de varias salas de 
usos múltiples que podrá utilizar la 
banda de música que se está creando. 
El diputado nacional por Toledo (PP), 
Arturo García Tizón, acudió a la inau
guración.

/ r>
...  PROVINCIA

DIPUTACIÓN

Él Medio A m biente , entre las prioridades

Los alcaldes de Talavera, José Francisco Rivas; Los Yébenes, Anastasio Priego; 
M adridejos, Angel Tendero; V illafranca, Antonio Galán; M iguel Esteban, Pedro 
Casas, Robledo del M azo, María Victoria Acero y la teniente de alcalde de Illescas, 
Elvira Manzaneque, firmaron el miércoles 14 con el presidente de Diputación, José 
Manuel Tofiño (también alcalde de Illescas) el convenio anual para el mantenimien
to de sus respectivas instalaciones medioambientales, todas ellas integradas en la 
red de equipamientos ambientales que gestiona la institución provincial.
La Diputación también ha presentado esta semana la Guía de Eficiencia Energética 
que ha editado para los ayuntamientos. La ha realizado la Agencia provincial de la 
Energía y ofrece consejos sencillos para ahorrar hasta un 50% en la factura de la luz 
(supone hasta el 60% del consumo de los ayuntamientos en este momento), sim
plemente con la instalación de bombillas de bajo consumo o reductores de potencia. 
Pero también, cómo ahorrar en el transporte público o con instalaciones de alta efi
ciencia energética que a la larga resultan más baratas y, también, mucho menos con
taminantes. El presidente de la Agencia, Luciano Marín, y el vicepresidente y res
ponsable de Medio Ambiente de Diputación, Gustavo Figueroa, presentaron esta 
Guía que pondrán a disposición de todos los ayuntamientos. foiaLn

| ILLESCAS

Las nuevas d 
p o lic ía  local y
La policía local de Illescas 
acaba de estrenar sus nue
vas dependencias en la calle 
Joaquín Costa (junto al 
Ferial), un edificio de 1.500 
metros cuadrados, con diez 
despachos, sala de conferen
cias, armero y una amplia 
zona de atención al público, 
entre otras dependencias. El
ayuntamiento ofreció visitas guiadas entre el 12 y el 15 de abril para que los vecinos 
pudieran conocer el nuevo recinto, que el presidente de la Junta, José María 
Barreda, la consejera de Administraciones Públicas, Magdalena Valerio, y el alcal
de, José Manuel Tofiño, inauguraron el miércoles 14.
El sábado 17 también esperaban en Illescas la visita del ministro del Interior, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, que tenía previsto visitar las obras del nuevo cuartel de la guardia 
civil que se construye en el municipio, con un presupuesto de 6 millones, foto: ato.mes
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ION PROVINCIAL

Reabren los puntos de información
turística
Son los trabajado
res que van a aten
der los puntos de 
información turísti
ca reabiertos estos 
días por la 
Diputación. 
Atenderán a los 
visitantes todos

los días de la semana, en horario de mañana y tarde. Están en: Yepes, Ventas con 
Peña Aguilera, Menasalbas, Puente del Arzobispo, Calera y Chozas, Oropesa, La 
Puebla de Montalbán, Almorox, Torrijos, Segurilla, Castillo de Bayuela, 
Navalucillos, la Sierra de San Vicente, Carranque, Villafranca, Madridejos, 
Tembleque y Consuegra.

g  CONSUEGRA

Viajes 
educativos

4.600 escolares castellano- 
manchegos van a visitar hasta 
finales de mayo el castillo 
medieval de Consuegra con el 
programa "Viajes Educativos", 
promovido por la Junta. El ayuntamiento y las asociaciones locales Vitela  
Teatro y Encanto Consuegra se encargarán de que los alumnos lo pasen en 
grande con representaciones teatralizadas y visitas animadas (en la foto, sus 
representantes durante la presentación del programa). El castillo de la Muela de 
Consuegra es uno de los mejor rehabilitados e interesantes de la reglón. El 
miércoles 14, al cierre de esta edición, se clausuraba el taller de empleo que se 
ha encargado de recuperar el Torreón Norte durante el último año.

■  COMARCA DE OCAÑA

Mujeres unidas
Asociaciones de mujeres de la comarca 
de Ocaña han participado estos días en 
Yepes en el XI Encuentro de estas agrupa
ciones, a quienes la directora provincial del 
Instituto de la Mujer, Alicia Moreno, con
sidera claves para avanzar en la igualdad.

H  SONSECA

Son-risa maternal
Es una nueva asociación para promo- 
cionar la lactancia materna que se 
acaba de crear en Sonseca, impulsa
da por Carm en Luz Bito Peces, una
enfermera pediátrica del centro de 
salud sonsecano.

MASCARAQUE

Los premiados
La extremeña Rosa López Casero ha 
ganado el Premio Especial de Reuto

(ambientado en el siglo XVI) convocado 
a nivel nacional por el ayuntamiento de 
Mascaraque para festejar el V centena
rio del nacimiento del pintor de este 
pueblo Juan Correa de Vivar. En su 
honor se desarrolla durante todo el año 
una amplia programación cultural. Estos 
días se ha dado también a conocer el 
nombre de los ganadores de su lli 
Premio nacional de Reuto  Corto, que 
en esta ocasión ha ganado el catalán 
Jorge Gual por "El Escorpión Rojo". El 
sevillano Jo sé  Quesada se ha llevado el 
segundo premio del Certamen, al que 
se presentaron 260 obras.

JJ BURGUILLOS -COBISA

Entre libros y vino
Es un proyecto que desarrollan las 
bibliotecas públicas de Burguillos y 
de Cobisa y que ya ha atraído a 40 
participantes entre los dos munici
pios. Este mes de abril leen en un 
club de lectura "La Bodega" de 
Noah Gordon y "Un Viñedo en la 
Toscana", de Francés Matté. Van a 
hacer un curso de cata, visitar una 
bodega, disfrutar de varias proyeccio
nes y disponer de publicaciones 
específicas, además de un foro 
(http://deletrasy.blogspot.com) para 
debatir sobre vino. La iniciativa está 
abierta a nuevos participantes.

CORRAL DE ALMAGUER

I Semana Cultural
La que organiza el ayuntamiento de 
Corral de Almaguer se celebrará entre el 
17 y el 24 de abril. Cinco obras de tea
tro, para niños, adolescentes y mayores 
se representarán esos días: "Bodas de 
Sangre" y "La Revoltosa", escenifica
das por el grupo Poeta; "Hamiet", que 
pondrá en escena la compañía comarcal 
Anzuelo; "Hansel y Gretel" y 
"Chiquilladas". Habrá además un I 
Certamen de cuento y narración corta y 
otro de marcapáginas, bebecuentos y 
exhibición de patinaje artístico.
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|  MARSODETO

L a X X V M a r c h a
Será a partir de ias cinco de la tarde del 
sábado 24 de abril en Toledo (salida y lle
gada al colegio Infantes) para reivindicar 
más atención, respeto y reconocimien
to hacia las personas que sufren alguna 
discapacidad. La Marcha está convoca
da por la federación Marsodeto, inte
grada por 21 asociaciones de discapaci
tados de la provincia que prestan servi
cio a 1.700 personas. Ester Sanz, alum- 
na del centro de educación especial 
Madre de la Esperanza de Talavera ha 
ideado el lema de la XXV edición: 
"Tiraremos el Muro, conseguiremos 
Sueños". Jacob Sánchez Vallejo, del 
seminario Santo Tomás de Villanueva de 
Toledo, ha creado el logotipo.

ü  TEMBLEQUE

Jomadas de la Tapa
Las III de Tembleque se celebran los 
fines de semana del 17 y 18 y del 24 y 
25 de abril. Este año participan 6 esta
blecimientos, sometidos a la votación 
de quienes prueben sus propuestas.

MANZANEQUE

Los p o d ad o res

¡M O R A

La 54  F ie s ta  del Olivo, casi a  pu n to

Las peñas de Mora ultiman estos días las carrozas y carros con los que sorprenderán 
a sus vecinos el domingo 25 en el Gran Desfile de la 54 Fiesta del Olivo. Entre el 22 
y el 26 de abril en Mora está garantizada la fiesta, por la animación de los morachos 
y por el programa de actos que ha programado el ayuntamiento, entre los que des
taca por ser novedad el I Salón Nacional del Aceite y la Industria Oleícola. La pro
gramación se puede consultar en: www.fiestadeiolivo.es. fotofan

Su peso en vino
Y su edad en kilos de jamón (son 24), su 
estatura en quesos manchegos y su 
número de pie en litros de aceite, más tan
tos cochinillos envasados al vacio como 
goles marcó en las 6 primeras jornadas de 
la liga. Todo eso se ha ganado este año el 
centrocampista del Atlético de Madrid 
José Manuel Jurado por haber marcado 
el primer gol de la liga para su equipo. El 
viernes 9 de abril, la Peña Atlética de 
Corral, hizo las mediciones oportunas y le 
entregó sus premios, al igual que ha veni
do haciendo en los diez últimos años. La peña preparará para el 17 de mayo (durante 
las fiestas patronales) un bocadillo de 283 metros (coincidiendo con el número de 
socios que tiene) en honor a Jurado, encantado con los corraleños. rtovicicy navarro

CORRAL

Santiago Guijarro, de M adridejos, el 
moracho Angel Conejo y Angel 
González del primer municipio y Daniel 
Lázaro, de V illaminaya, han sido los 
mejores en el XIX Concurso provincial 
de Poda de Olivos de M anzaneque, 
celebrado el pasado fin de semana. 
Carlos Jaim e fue el mejor clasificado 
del pueblo anfitrión (quedó 7o). 150 
podadores han participado en el concur
so, que no se perdió el delegado provin
cial de Agricultura, Gustavo Martín.

M a ra to n e s
Decenas de aficionados al 
aerobic (la mayoría mujeres, 
aunque ya empieza a ani
marse algún hombre) parti
ciparon el sábado 10 en los 
maratones que se organiza
ron en Villacañas y en 
Quintanar (de este último es
la foto). Foto : A rturo Rojo
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NO TE QUEDES À O S C H S .
INSTALA j

Con la TDT, televisión d ig ita l terrestre, descubrirás la 
nueva form a de ver la televisión. Los televisores nuevos 
ya lo llevan in te g ra do , pero si qu ieres conservar tu 
an tiguo  ap a ra to  hazte con un d e cod ifica do r; es una 
instalación muy sencilla, sin necesidad de conocimientos 
técn icos que po nd rá  a tu a lcance  la televisión  
tem ática, interactiva, con calidad dig ital 
y muchos canales para elegir.

r□□
tel evi si ón

/DESCUBRE \

lidi1 In fó rm a te , in fó rm a te  y a . 
w w w . j c c m . e s / t d t

echo

0J
Castilla-La Mancha

d i g i t a l
t e r r e s t r e w w w .jccm .es
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LÁSER PARA PIELES MORENAS

La depilación duradera es 
cada vez más segura. Ya no 
im porta que se haya 

expuesto al sol. Ni que se tenga 
el pelo rubio o moreno: El recién 
llegado láser Soprano elimina el 
vello claro y es eficaz también 
en las pieles ligeramente bron
ceadas. Así que se acabaron las 
épocas en las que sólo se podí
an depilar con láser las personas 
de piel blanca con pelo negro. 
Este láser es la primera máquina 
capaz de elim inar cualquier tipo 
de vello y en cutis oscuros, sin 
producir manchas o quemaduras 
gracias a que el láser Soprano 
cuenta con dos fuentes de frío 
que protegen la piel durante el 
proceso de depilación.
La depilación con el láser 
Soprano SH es la última innova
ción clínica y tecnológica a nivel 
mundial. Es un método to ta l
mente revolucionario frente a la 
depilación láser convencional.
En la actualidad, diversos países 
cuentan con la tecnología del 
"Soprano", un innovador rayo láser 
que perm ite elim inar el vello en pie
les de cualquier fo totipo. Es una 
tecnología ultrarrápida de diodo, de 
onda continua que evita molestias y 
efectos asociados.
El láser Soprano SH perm ite actuar 
sobre todos los tipos de cutis, inde

pendientem ente del fo to tipo  y del 
bronceado, y sobre cualquier tono 
de vello, por claro que sea (excepto 
el canoso); al no em itir en «dispa
ros» sino una onda continua en 
m ovim iento, duele menos y se evi
tan posibles quem aduras. Este 
nuevo concepto de depilación láser 
se basa en la actuación sobre zonas 
enteras en lugar de buscar la des

trucción selectiva, pelo a pelo, con 
lo que se logra tratar áreas grandes de 
la piel en la mitad de tiempo, a la vez 
que el espacio entre sesiones se alar
ga (aproximadamente entre mes y 
medio y dos meses). En definitiva, 
que puede uno hacerse su sesión 
antes de viajar a la playa, y permane
cer depilado todo el verano.
Sus ventajas con respecto a otros 
equipos de láser son numerosas: 
-Reduce casi a la mitad una sesión 
de depilación.
-E s prácticam ente indolora. 
-E lim ina el vello en fo to tipos altos, 
es decir, en pieles oscuras y bron
ceadas y en casi todos los tipos de 
pelo, incluso el pelo fino y claro 
-O frece  una depilación segura y e fi
caz.
Pero recuerde siem pre lo siguiente: 
debe de ser un médico especialista 
quien supervise y controle la depila
ción por láser, sólo él es quien 
determ ina cuál es el láser más apro
piado para cada paciente según su 
tipo  de ve llo  y de piel.En 
M edieste tlc contamos con la garan
tía de ser uno de los centros con 
mayor experiencia en el mundo de 
la depilación por láser. Apostamos 
por la más avanzada tecnología para 
ofrecer seguridad, comodidad y e fi
cacia a nuestros clientes para cum
plir con nuestro lema: Estar bien 
para sentirse bien.

H orario  in in te rru m p id o  
de 9 ,0 0  de la  m añ an a a 8  de la  ta rd e

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Endermologie

M EDIC INA ESTÉTICA  
CIRUG ÍA PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ediestetic.com
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NIGER - MALI - CHAD

U r g e n c ia
Más de un millón y medio de 

niños y niñas están en riesgo de 
desnutrición en N íger. El llama
miento lo ha hecho esta semana 
Acción contra el Hambre, que 
acaba de enviar un equipo de emer
gencia a la zona. La organización 
explica que 6 de cada 10 familias se 
han quedado sin reservas de ali
mentos y hasta el próximo mes de 
octubre no podrán disponer de una 
nueva cosecha. El este de Chad y el 
norte de M alí están sufriendo una 
situación parecida y Burkiima Faso  y 
N igeria pueden padecerla. Más 
datos: accioncontraelhambre.com

VILLACAÑAS

Él IV  O b je t iv o
El IV Objetivo del M ilenio plantea 

la reducción de la mortalidad infantil 
en el mundo antes de 2015. A  este 
asunto ha dedicado Villacañas sus 
XII Jornadas de Solidaridad y 
Cooperación, celebradas esta 
semana. Expertos de distintas 
ONGs han hablado sobre salud 
infantil en los países más empobre
cidos y hasta el domingo 18 se 
podía ver allí la exposición de Unicef 
"Todos los Derechos para los Niños 
y Niñas", darse una vuelta por un 
mercadillo con productos de comer
cio justo o participar en juegos coo
perativos infantiles.

TOLEDO

M a r c h a  s o lid a r ia
Todo lo recaudado en la V Marcha 

organizada por el colegio Santiago el 
Mayor de Toledo será entregado al 
proyecto que desarrolla en Haití la 
organización Familias Nuevas para 
realojar a aquellos que lo perdieron 
todo durante el terremoto. El colegio 
prevé que su iniciativa pueda reunir 
suficientes fondos para construir 20 
viviendas en Mont Organicé, becar a 
10 estudiantes y apadrinar a otros 
tantos niños más. La Marcha se ha 
convocado para el sábado 17 de 
abril, a partir de las 6 de la tarde. 
Llegará hasta el cruce del Parador. 
De vuelta, habrá fiesta en el colegio.

CO O RDINA DO RA REGIONAL DE O NG D

Mar Loro sigue en la presidencia
Mar Loro, de la ong tole

dana Escuelas para el 
M undo , seguirá al frente de la 
Coordinadora regional de 
ONGds durante los dos próxi
mos años. Así lo decidió la 
Asamblea general del sábado 
10 de abril, que además ha 
designado como vicepresiden
tas a Nerea Tello, de 
Proyecto Solidario y a María 
Tante, de MPDL. Durante 

este periodo, Ana Belén Rojas, de M édicos del M undo , será la secreta
ria y Rosario Sánchez Pascuala, de Intermon, la tesorera. Como vocales: 
Amador Casquero, de Caritas, Alejandro Martín de M anos U nidas, 
Miriam Martínez de Paz con D ignidad, Eduardo Herrera de Solivian, 
Nicolás Bertrand de Intered y Agustín García de ACPP

La nueva junta directiva se ha marcado como objetivos impulsar la cre
ación de la Agencia de Cooperación para el Desarrollo y el Comité de 
Emergencia y Ayuda Humanitaria para coordinar esfuerzos y mejorar la 
cooperación que se presta desde Castilla la Mancha, dar un nuevo impul
so a la Campaña Pobreza Cero para avanzar en los Objetivos del Milenio 
(www.pobrezacero.org), incidir en las campañas de sensibilización para 
motivar más a la sociedad castellano-manchega y lograr una orden de con
vocatoria de programas que prime la estabilidad de los proyectos.

CERTAMEN IMAGINA DE TOLEDO

“ L o  q u e  d ice  el S ilen c io ” , de l C a rlo s  
I I I ,  e s ta rá  en  el Festival de l S a h a ra

El instituto Carlos III de 
Toledo ha ganado el Certamen 
de Cortos Imagina con un tra
bajo que plantea el respeto a 
los derechos humanos a tra
vés de una historia de acoso 
escolar. "Lo que dice el 
Silencio", el corto ganador, 
será proyectado el 26 de abril 
en el Festival de Cine del 
Sahara, que se celebrará en el 
campamento de refugiados
de Dajla. Allí estarán los alumnos del Carlos III que lo han elaborado y roda
do, tras recibir formación en técnicas cinematográficas y sensibilización 
social. En la dirección, Susana Redondo; Adrián Gallardo ha sido el pro
tagonista, guionista (junto a Adrián Riza) y el encargado de foto fija y 
making off; Patricia González la actriz principal, Marcelo García y José 
Camuñas los cámaras, en la producción Julia Sánchez, Lydia Marijuan 
e Irene Ortega en la realización, Paula Neira en la fotografía y en el atrez- 
zo Cristina Orueta. En la foto, dos de los integrantes del equipo.

El Certamen, organizado por Imago y Un Mundo Amigo, ha contado 
con la colaboración del ayuntamiento de Toledo, la Junta, Unicef, Accem, 
el Instituto de la Mujer y CCM. Alumnos de los institutos toledanos 
Juanelo Turriano, Sefarad, El Greco y Alfonso X el Sabio también han par
ticipado en la iniciativa, que ha querido fomentar el respeto hacia la diver
sidad cultural, la igualdad y la solidaridad entre los adolescentes.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #762, 17/4/2010.



60 /  17 DE ABRIL DE 2010

[ ]  TRÁFICO DE DROGAS

En un pub de Q u in ta n ar
La Audiencia provincial considera probado 

que Isabel E. V., natural de V illa de don  
Fa d r iq u e , de 44 años, vendía droga en el bar 
que regentaba en Q uintan ar  cuando fue  de ten i
da por la guardia civil. En el local encontraron 
180 gram os de cocaína, ñachis y cannabis (todo 
valorado en 7.531 euros). Los m agistrados la 
han condenado a 9 años de cárcel y han absuel
to  a su hermana A lfonsa y a Eusebio P.G. al no 
encontrar pruebas que les im plique en el trá fico  
de drogas que cometía la primera.

El colom biano Josué J.A.P., 48 años, vecino 
de Fu e n s a lid a , tam bién ha sido condenado 
estos días por el m ism o delito  a 3 años de pri
sión. En 2006 la guardia civil encontró  en el ceni
cero del coche en el que viajaba y en los bajos 
de sus pantalones16 papelinas de cocaína.

Israel V.M., 21 años, vecino de A la m e d a , 
tam bién fue sorprendido con droga (cocaína y 
cannabis) destinada a la venta en su coche y 
valorada en 360 euros. Le han condenado a un 
año y seis m eses de cárcel. José Angel S.T., 
m urciano de 32 años,fue sorprend ido con 13 
gram os de cocaína (831 euros era su valor) en 
o tro reg istro de tráfico. Le han condenado a dos 
años de prisión.

□  LOS NAVALMORALES

M u lta  e je m p la r
La D elegac ión  

de Industria ,
Energía y M ed io  
A m b ie n te  ha 
im p u e s to  a dos 
ce tre ros m ultas de 
2.500 euros por el 
e xpo lio  de dos 
pollos de azor en 
mayo de 2005. Los 
encontraron en un 
n ido ub icado  en 
Los Navalmorales.
El guarda de una finca les de tuvo  y encontró  los pollos 
en el m aletero  del vehícu lo en el que viajaban.

Aunque los tribuna les no encontraron de lito  en su 
actuación, Ecologistas en Acción consigu ió  que la 
adm in istración les abriera un expedien te  que ha te rm i
nado con una sanción que los ecolog istas consideran, 
sobre todo, e jem plar para quienes puedan caer en la 
m ism a tentación.

Desde Ecologistas en Acción recuerdan que no es 
un hecho aislado y piden m ayor vigilancia de los nidos 
de especies protegidas y que se avance en un m ayor 
contro l de la cetrería y la tenencia  de rapaces.

COLEGIO OFICIAL DE APAREJADORES 
Y ARQUITÉCTOS TÉCNICOS

TOLEDO

Asesoramiento.
Asistencia Técnica.

Control de Calidad en la Construcción.

AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD TOLEDANA

Plaza Corral de la Campana, 3 - 2o - Tfnos.: 925 22 28 18 - 925 22 40 15 ■ Fax: 925 21 19 14
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blockfi*te
Puertas de Interior y Montajes Arte Block, S.L.

Autovía de Andalucía, Km. 94 
45780 TEMBLEQUE (Toledo) 

Tlf.: 925 145 809 - Fax: 925 145 653
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¿QUÉ APUNTA 
PEPEYUSTE?

Pepe Yuste, entrenador de porteros 
del Toledo, se sienta siempre en el 
banquillo con un cuaderno y un 
bolígrafo en el que toma notas con 
asiduidad durante el partido.
Lo que el gran exguardameta del 
Toledo apunta es la disposición 
táctica del contrario. Hace un dibujo 
con el esquema del rival del Toledo, 
reflejando todos los cambios 
posicionaies que se producen en el 
partido.
Todo se debe a una petición que le 
hizo Antonio Iriondo nada más 
aterrizar en el Toledo. De esta 
manera, el actual técnico tiene más 
controlado al contrario. A Yuste no 
se le escapa una.ítfrosBARRi

INCREÍBLE PERO CIERTO, Víctor 
Valdés no está siendo convocado 
para la selección nacional. El guarda
meta del Barcelona, el menos golea
do con diferencia de Primera, parece 
que no ha hecho méritos suficientes 
para un sector de la prensa españo
la, que ensalza sus escasos errores 
al tiempo que pasa de puntillas por 
los de Iker Casillas. Nunca en la his
toria del fútbol español se ha come
tido una injusticia de esta magnitud. 
Que ahora mismo Pepe Reina y 
Diego López estén por delante de él 
linda con el surrealismo más descar
nado. Sólo Vicente del Bosque 
puede solucionarlo. Si no va habrá 
que pensar en cosas raras.

ELTOLEDO DISTINGUE A  
LAS CATEGORÍAS INFERIORES

• j DEPORTES B

El Toledo quiso brindar un pequeño hom enaje a varios equipos de 
. las categorías in ferio res que han ganado d ife ren tes to rneos. Para darle 
: realce al evento  se hizo en el descanso del encuen tro  contra el 

Puertollano, delante  de toda la afición, que aplaudió a los canteranos 
• del club.

Los equipos hom enajeados fueron  el cadete regional, que dirige 
Carlos M acario, el benjamín, que entrena Valentín , el infantil, cuyo 
técn icos son Federico Rodríguez y Rodrigo Tripolone y el alevín, 
que en el to rneo  que ganó lo gestionó  el coord inador de la Escuela, 
Juan Sánchez.

La Escuela Deportiva del Toledo cuenta con 260 chicos y está 
i d irigida por Oscar García. Hay 17 m on ito res y 15 equipos.

CADA VEZ MÁS MUJERES

Cada vez van más mujeres al Salto del Caballo. Esta tendencia viene 
manifestándose desde hace tiem po en las gradas del estadio toledano. 
Ahora sólo falta que se empiecen a ver también mujeres sobre el 
rectángulo de juego, dirigiendo los partidos o en el banquillo dirigiendo a 
los equipos. Y es que el fú tbol es de los pocos espacios de la sociedad 
actual donde la supremacía masculina sigue siendo aplastante.
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JU LITO  SE MOTIVA 
PARA JAPÓN
Julián Simón quiere sacarse la 
mala espina de su debú en el 
Campeonato del Mundo de Moto2 
con una buena actuación en el 
Gran Premio de Japón, que se 
disputa el 25 de abril. Al piloto, que 
va a seguir trabajando duro las 
salidas, le falló el embrague de la 
m oto en Quatar, quedando fuera 
de com bate a las primeras de 
cambio.
Simón quiere hacerse notar en 
Japón para llegar al Gran Premio de 
Jerez, que se corre el 2 de mayo, 
con la moral alta. De Quatar se 
queda con los buenos 
entrenamientos que realizó.

LAS MEJORAS DE CONTRATO. 
Durante toda la temporada, Sergio 
Ramos e Higuain han estado pidien
do mejoras en su contrato con el 
Real Madrid. El primero apela a su 
condición de campeón de Europa y a 
una promesa del equipo de Ramón 
Calderón, el segundo quiere ganar 6

t millones de euros netos por campa
ña, ya que argumenta que mete 
muchos goles. Visto lo sucedido ante 
el Barcelona, y la posibilidad de que 
el Real Madrid no gane ningún título, 
Higuain y Ramos deberían quedarse 
con sus contratos actuales, por 
mucha lata que den sus representan
tes. Si la empresa no gana títulos no 
se puede mejorar el contrato a nadie.

LA AFICIÓN DEL BM TOLEDO 
SE DESPLAZA A ALCOBENDAS

Quedan seis jornadas para que acabe la Liga Asobal y la com petic ión 
está peligrosa para los que padezcan alguna patología coronaria. El 
Lábaro BM  Toledo tiene un colchón de cuatro puntos sobre el descenso. 
Con una victoria podría dejar certificada la permanencia. Este sábado 
juega en la cancha de un rival d irecto, el A lcobendas. Al cierre de esta 
edición se calculaba que más de 200 aficionados iban a desplazarse 
hasta esa localidad madrileña para apoyar a los de Astraukas.

El descenso lo marca el Pilotes, que tiene peor calendario que el 
Lábaro. Los to ledanos tienen que m edirse a A lcobendas, Ciudad Real, 
Granollers, Cuenca, Antequera y León (quitando Ciudad Real y León, en 
los otros cuatro tiene opciones). El Pilotes se m ide al San Antonio, 
Barcelona, Valladolid, Arrate, Torrevieja y Naturhouse.

M ANZANO  CONTRA GAY
G reg o rio  M an za n o

sale de una y se m ete  
en otra. Se m id ió  a un 
ex jugador del Toledo la 
pasada sem ana-a U nai 
E m ery , té c n ic o  del 
Valencia-y esta semana 
se e n fre n tó  al 
Zaragoza, que d ir ige  
o tro  e x ju g a d o r del 
Toledo, José A u re lio  
Gay.

G regorio  M anzano y José A u re lio  Gay co inc id ie ron  en el Toledo la 
tem porada  98-99-tam bién  estaba Emery-, cam paña en la que se re tiró  
p rec isam en te  el excen trocam p is ta  m adrileño, con 33 años, m uy 
m altra tado  por las lesiones.

Inm ed ia tam ente , Gay se incorporó  a las categorías in fe rio res  del 
Toledo, desde donde ascendió  al banqu illo  del filia l, para luego subir 
al p rim er equ ipo  a m ed iados de la tem porada  2000-2001. Cuando 
co inc id ie ron  en el Toledo, M anzano y Gay desarro lla ron  una buena 
relación. El técn ico  tenía m ucha confianza en "A u re lio ", que así le 
llam aba, y le puso hasta que las les iones d ije ron  basta.

Por otra parte, la próxim a cam paña M anzano tie ne  m ás opciones 
de ir al Sevilla que al V illarreal.
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CAMPEONATO EN 
YEGUADA SAN JOSÉ
El CDN (Concurso de Doma 
Nacional) de tres estrellas Copa 
ANCCE celebrado en la Yeguada 
de San José de Nambroca ha 
contado con la participación de 
140 jine tes , en tre  e llos dos 
olímpicos, com o Juan Antonio 
Jiménez, que se impuso en el 
Gran Prem io (en la imagen) y 
Beatriz Ferrer Salat, que 
tam bién brilló a gran altura.
El evento estuvo bien organizado 
y se vieron m uchos m om entos de 
calidad. Otros jine tes destacados 
fue ron  Natalia Blanco, Ana 
Mellado, Sofía Pachón,Verónica 
Graebedsnkel, Artur Álvarez y 
Paloma Parga, entre otros.

LOS ÁRBITROS DE ASOBAL. El sai
nete se ha apoderado de los arbi
trajes en la Liga Asobal, donde es 
una máxima que a los equipos 
modestos los machaquen y a los 
grandes los pongan alfombra roja. 
El esperpento en grado superlativo 
se ha podido ver en el choque

tLábaro-Valladolid, cuando le "clava
ron" nueve expulsiones a los tole
danos por solo tres al Valladolid. Y 
es que los árbitros de ASOBAL tie
nen dos varas de medir. Si se quie
re ser la mejor Liga del mundo hay 
que subir el listón en el capítulo 
arbitral. No puede seguir la despro
porción actual en las decisiones de 
los colegiados.

LOSTOLEDANOS DAN LA CARA 
EN EL NACIONAL DE JUDO

Varios judokas to led an os  d ie ron  la cara en el C am peona to  de 
España de Judo  sub-23 se c to r sur, ce lebrado  en el Pabellón del 
Polígono, en Toledo. A  des tacar la b rillan tez  de la ta laverana M aría  
Victoria de la Cruz M olina, que sub ió  al p rim e r lugar del pod io  en 
la categoría  de m ás 78 kg, y de Faisal Tahiri, de C onsuegra, que 
tam b ién  fu e  cam peón en la categoría  de m ás de 100 kg.

O tra judoka  de aquí que rind ió  bien fu e  la ta laverana Ana Góm ez 
de M iguel, que quedó  te rce ra . En la co m p e tic ió n  partic ipa ron  
luchadores de Castilla  La M ancha, E xtrem adura, Andalucía, Ceuta, 
M e lilla  y Canarias. Los cam peones se han c las ificado  para la Fase 
Final, que se d isputará  en M adrid .

JAULA PARA LANZAMIENTOS
La pista de a tle tism o  

del Polígono cuenta con 
una nueva jau la de 
lanzam ientos con objeto  
de que los atle tas de esta 
espec ia lidad  puedan 
e jercita rse deb idam ente .

El Patronato D eportivo 
M un ic ip a l ha
reem plazado la jaula que 
exis tía  a n te rio rm e n te  
debido a que estaba en 
pésim as cond iciones.

Y es que el 
A y u n ta m ie n to  qu iere  
se gu ir po te nc ia nd o  la 
p is ta  de a tle tis m o  del 
Polígono, que va a ser 

utilizada, p re fe ren tem en te , por atletas y jugadores de rugby, que ya 
tienen  estab lec idos sus horarios.

El concejal de deportes del A yun tam ien to  de Toledo, Alfonso 
M artín, ha recalcado que se va a segu ir a tend iendo la pista de 
a tle tism o  de esta zona de la ciudad.
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A N T O N IO  N Ú Ñ EZ  
MEJOR ESPAÑOL 
EN LA PRUEBA 
DE MADRID

El atleta talaverano Antonio Núñez, 
del equipo Bikila, ha conseguido -por 
segundo año consecutivo- 
claslficarse como el mejor corredor 
español en la Media Maratón de 
Madrid. El fondista de la Ciudad de 
la Cerámica entró el séptimo en la 
línea de meta tras hacer un crono de 
una hora, seis minutos y quince 
segundos. La prueba, en la que 
tomaron parte 12.700 atletas, se la 
adjudicó el keniano Alian Ndiwa, 
por delante del marroquí Hamid El 
Mouaziz. Núñez brindó este éxito a 
su padre Antonio, que falleció hace 
unos días porque "siempre nos ha 
ayudado en todo tanto a m i 
hermano Javier -también atleta- 
como a mí". Antonio Núñez, de 29 
años, se ha marcado como objetivo 
para esta temporada hacer un buen 
papel en el Campeonato de España 
de 10.000 metros -que se correrá en 
julio- para ganarse un puesto en el 
equipo nacional que disputará el 
Mundial de Media Maratón.

M U E R E  E U G E N IO  M O R A L E S , EL  
P R IM E R  P R E S ID E N T E Y  F U N D A D O R  
DE L A  P E Ñ A  A T L É T IC O  DE M A D R ID
La Ciudad de la Cerámica ha dado el ú ltim o adiós a Julio Eugenio 
Morales Ruiz, uno de los fundadores y el p rim er presidente de la Peña 
Atlético de Madrid de Talavera. Morales -al que la m uerte  ha sorprendido 
a los 88 años de edad- fue presidente de esta entidad en dos ocasiones: 
desde su fundación en 1961 hasta 1975 y en 1986, cuando sus 
compañeros le pidieron que rigiera la peña en el año en que conm em oró 
su veinticinco aniversario. Morales encabezó la primera directiva de la 
peña rojiblanca junto  al vicepresidente Jesús Morales Delgado, el 
secretario Gregorio Lujan Romero, el vicesecretario Antonio Seco 
Domínguez, el tesorero Fidel Higueras García, el contador Efraín 
Rodríguez Álvarez y los vocales Cesáreo Morales Delgado y Cándido 
García de Miguel. En la fo to, Morales y Vicente Calderón.

D A V ID  A R R O Y O  S U F R E  E N  L A S  
R A M P A S  D E L  P U E R T O  D E  A IA

El ciclista talaverano David 
Arroyo, del equipo Caisse 
d'Epargne, continúa con su 
preparación cara al Giro de 
Italia. En estos días ha 
tomado parte en la Vuelta al 
País Vasco y en el Gran 
Premio de Amorebieta con el 
objetivo de ir haciendo 
kilómetros y prepararse para 
las subidas que le esperan en 
la ronda italiana. Arroyo tuvo 
que bajarse de su bicicleta en 
el Puerto de Aia porque fue 
estorbado por un compañero 
en plena cumbre.
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EL C O M IT É  DE  
C O M P E T IC IÓ N ,  
M O L E S T O  C O N  

E L T A L A V E R A  C F
El Juez Único del Comité de 
Competición ya se está hartando de la 
actitud que ha tomado el Talavera CF 
tras la sustitución de Manolo Alfaro 
por Albert Ferri -en la foto-, Y que no 
es otra que la de no abonar al técnico 
cesado y a su ayudante David 
Dóniga la cantidad que se le adeuda 
en concepto de los servicios 
prestados: 19.200 euros. Y mientras, 
Ferri continúa sin sentarse en el 
banquillo y el club recibiendo multa 
tras multa. Y es que ya han pasado 16 
jornadas del cambio de entrenador.

E L T R IT A L A V E R A  SE P R E S E N T A  
C O N  E L O B J E T IV O  D E  C A P T A R  

N U E V O S  D E P O R T IS T A S
El Triatlón Club Deportivo Trltalavera ha realizado su presentación oficial cara a 
la temporada que muy pronto se inicia y lo ha hecho con el objetivo de captar 
nuevos deportistas para ampliar así el escaso número de participantes de esta 
modalidad deportiva en la Ciudad de la Cerámica, tal y como aseguró en el 
simpático acto Pablo Cabeza, director técnico de la entidad. En la presentación 
estuvo presente el piloto Alvaro Bautista, pero no asistió el ciclista David 
Arroyo porque estaba compitiendo en la Vuelta al País Vasco. El Trltalavera 
mantiene una excelentes relaciones con Bautista y Arroyo porque ambos 
realizan algunos entrenamientos conjuntos con los integrantes del club. 
Cabeza, además, informó de que en el seno de la entidad se espera mejorar la 
posición que la pasada campaña se obtuvo en la Copa de España por Equipos, 
que no fue otra que la número quince.

A l v a r o  b a u t i s t a  d e b u t a  e n  l a  c a t e g o r í a  r e i n a
C O N  U N A  C A ÍD A  E N  L A  Ú L T IM A  V U E L T A  E N  L O S A IL
No ha podido cristalizar peor debut en MotoGP el talaverano Alvaro 
Bautista, pues se fue al suelo cuando disputaba la última vuelta del 
Gran Premio Commercialbank de Qatar, en el circuito de Losail. Una 
prueba, por cierto, que fue ganada por Valentino Rossi, de Fiat 
Yamaha, que no se imponía en una carrera inaugural del 
Campeonato del Mundo desde el año 2005, tras cruzar la meta por 
delante de Jorge Lorenzo y Adrea Dovizioso. Cuando se produjo 
la caída, Bautista acariciaba el puesto número^trece, que le serviría 
para conseguir sus primeros puntos en la categoría reina, pero no 
pudo ser porque "ha sido un desastre de carrera para mí", como ha 
señalado el piloto de la Ciudad de la Cerámica. "Tuve una mala 
salida -dice- y Barberá me taponó en la vuelta dos haciéndome 
perder mucho tiempo. Es por ello que usé el resto de la carrera 
como una práctica porque yo no tenía rivales con los que luchar y a 
la mitad conseguí una mejor ritmo, que no era tan malo
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EL ILLESO AS YA 
PIENSA EN LOS 

PLAY-OFF
Quedan cuatro partidos para terminar 
la Liga, doce puntos por disputar, y el 
lllescas saca diez puntos al quinto 
clasificado, el Villarrobledo, por lo 
que, salvo catástrofe, el equipo 
sagreño va a disputar los play-offs de 
ascenso a 2a B. Ahora van segundos, 
con el Azuqueca a un punto.
Para dar guerra en la fase de 
ascenso, los de Emilio López 
cuentan con un bloque de jugadores 
experimentados en el que destacan 
Pedro Velasco y Juanma Yuste, 
que han hecho una buena temporada 
y que ya tienen experiencia en estas 
situaciones.

FELICIANO LÓPEZ. ¿Qué le pasa al 
tenista de Portillo que nunca rinde 
en los torneos igual que en la Copa 
Davis?, ¿a qué se debe que se des
concentre con tanta facilidad en los 
partidos?, ¿por qué no utiliza bien su 
amplio repertorio de recursos técni-

t cos?, la eliminación del Master de 
Montecarlo, ¿es un episodio aislado 
o marca el comienzo de su declive?. 
Lo cierto es que Feliciano tiene 28 
años y todavía le quedan varias tem
poradas buenas en el tenis. Sus últi
mas actuaciones no deben hacer 
olvidar el gran rendimiento que ha 
dado a España en la Davis. No obs
tante, comienza a ser preocupante 
su vulnerabilidad en los partidos.

LA CRISIS DEL FÚTBOL SE VIO  
EN EL SALTO DEL CABALLO

NEsmnft
COBRASmn

RBama»,
C06MS ;

Los espectadores que acudieron al Salto del Caballo a presenciar el 
Toledo-Puertollano se olvidaron de las m eteduras de pata en el partido 
de ida del entrenador, Benigno Sánchez y aplaudieron a los jugadores 
m anchegos, que e scen ifica ron  sobre  el césped  los p rob lem as 
econ óm icos  que su fre  la en tidad , que adeuda hasta c inco  
m ensualidades a algunos jugadores.

El fu turo no es nada halagüeño para el club puertollanero, que paga 
ahora los excesos cometidos en temporadas anteriores, cuando algunos se 
pensaron que todo el monte es orégano y fichaban com o si estuvieran 
jugando al Monopoly. Este verano va a ser m uy duro para el fútbol español.

FALCON ES CLAVE
Miguel Falcón está haciendo 

un final de tem porada fo rm idab le  
en el Cartagena. Una prueba de 
ello es que el entrenador le está 
poniendo titu la r en los ú ltim os 
partidos, con lo que el to ledano 
ha dejado en el banquillo a gente  
con m ucho nom bre.

El té cn ico , Juan Ignacio  
Martínez, valora la experiencia y 
la tranquilidad del exvecino del 
Barrio de Santa Bárbara en el 
centro  del campo. Y es que el 
Cartagena está ya jugando finales 
para el ascenso, ex is te  cierta  
presión, y ahf M igue l Falcón está 
d e m os tra nd o  su te m p le  y 
p ro tagon izando  acc iones
decisivas. En el difícil partido de 
Las Palmas, hace quince días, los 
cartageneros vencieron por 0 a 1 
y el pena lty  se lo h ic ieron a 
Falcón, que está que se sale.
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EL RUGBY TOLEDO  
PUEDE ASCENDER

El Sarrión Rugby Toledo puede 
retornar a Primera Territorial por 
haber quedado segundo. En 
septiembre se sabrá la decisión 
final una vez que se vean ascensos 
y descensos. En teoría sólo sube el 
primero pero algunos años lo ha 
hecho también el segundo.
Los dirigentes del Rugby Toledo 
creen que sí ascenderán, pero son 
conscientes también de que hay 
que esperar.
La última jornada, el equipo derrotó 
con suspense al O lím pico de 
Pozuelo, cerrando con brillantez 
una temporada positiva.

BANEGA. El centrocampista del 
Valencia discutió con su entrena
dor, Unai Emery, excapitán del 
Toledo, porque lo sustituyó en el 
partido contra el Mallorca. Es cho
cante que un futbolista que no ha 
ganado nada en Europa se crea

t imprescindible y tenga esa reac
ción. No es la primera vez que a 
Emery le hace un desplante un 
jugador. El exfutbolista del Toledo 
nunca ha aplicado sanciones disci
plinarias a los díscolos, seguramen
te porque los jugadores de fútbol 
suelen ser corporativistas y se arro
pan mucho entre ellos cuando se 
les sanciona. Banega ha pedido dis
culpas poco convencido.

17 DE ABRIL DE 2010 / 69

EL HOCKEY, EN TOLEDO

Los p res iden tes  de las fe de ra c ion es  de h ockey de España se 
reúnen dos veces al año en c iudades españo las y esta vez les ha 
tocado  en Toledo.

El responsab le  de la Federación cas te llano-m anchega  de este  
d e p o rte , Felipe Tello, hizo de a n fitr ió n  a n te  las d ife re n te s  
au to ridades. El a lca lde de Toledo, Em iliano García Page y el 
Delegado de Educación, Francisco José García Galán es tuv ie ron  
en el Palacio de Benacazón ca m b ia n do  im p re s io n e s  con los 
d ir ige n tes . La im p res ión  que flo ta  en el a m b ie n te  es que el hockey 
to ledano  va a ir a m ás, ta n to  en equ ipos  co m o  en ins ta lac iones.

D espués, los d ir ige n tes  co m ie ro n  en un conoc ido  res tauran te  
to ledano  con el conce ja l de dep o rte s  del A yu n ta m ie n to  de Toledo, 
Alfonso M artín , quien qu iso  de esta m anera m os tra r su apoyo al 
hockey, una d isc ip lina  que se espera que gane p ro tag o n ism o  en 
Toledo los p róx im os  años.

PARA QUEMAR GRASAS

La cadena de g im nasios S port C enter Sangar (en la imagen), que 
cuenta con es tab lec im ien tos en Toledo, Burguillos y Sonseca, ha 
puesto  en marcha un nuevo s is tem a " quem agrasas" denom inado 
" S lim  B e lly "  cuyos e fec tos  son rápidos y  e fectivos.

El program a se d irige a personas entre  16 y 66 años que quieren 
"re du c ir grasa en e l v ientre  de m odo  notable  y en poco  t ie m p o " . El 
m étodo  es de origen austríaco y funciona aum entando la presión 
sanguínea en las zonas m encionadas con dos cámaras de presión.
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R O S A N N A  W A LLS
ES DEL BAR^A

A Rosanna Walls le encanta el 
Barga. Ella es canaria, tuvo durante 
varios años una intensa relación 
profesional con Toledo, pero 
cuando se habla de fútbol le gustan 
Messi, Xavi e Iniesta.
Rosanna, que tiene 34 años, vive 
entre Madrid y Canarias, pero 
cuando va a Barcelona siente algo 
especial, es una ciudad donde 
encuentra mucha temática para su 
ocupación habitual, que es el 
mundo del comic, en una TV por 
internet llamada Spain Comic. 
Toledo es una ciudad por la que 
también siente algo especial. Le 
interesan mucho las andanzas de 
Lorca, Buñuel y Dalí.

SE LLEVA
Los flechazos a l amanecer, la 
decadencia con encanto, Irse de 
marcha a Madrid y  term inar en 
Valencia, quedarse impactada con 
las canciones, respirar hondo,

NO SE LLEVA
Llegar a una fiesta y hacerse pasar 
por piloto de Aerolíneas Argentinas, 
ju g ar a l poker por internet, romper 
un noviazgo por sms, los hombres 
que se quitan años, bostezar,

QUIEREN QUE SEA PORTADA 
DE UNA REVISTA ERÓTICA

Hay gente para todo. Y gente con 
mucho tiempo libre. Y gente que se 
aburre. No se puede explicar de otra 
manera que en la red social Facebook se 
haya creado una Plataforma para que la 
periodista Sara Carbonero sea portada 
del semanario erótico "Interviú".

La Plataforma contaba con 2.300 fans 
al cierre de esta edición, casi todos 
hombres. Otra de sus peticiones es que 
sea Sara Carbonero quien presente el 
Mundial de fútbol de Sudáfrica en Tele-5 
y no el polémico JJ Santos.

Quien conoce bien a Sara Carbonero 
sabe perfectamente que la toledana no 
tiene ninguna intención de ser portada de 
ningún semanario erótico (más 
información en página 71).

Es más, la periodista de Corral de 
Almaguer tiene cada día más claro que 
sólo quiere que se hable de ella por 
motivos profesionales. Sabe que su 
noviazgo con Iker Casillas ha 
multiplicado la atención hacia su 

persona, pero ella no quiere ningún protagonismo sobre su vida privada.

MARIA TOLEDO ACTÚA  
EL 24 DE ABRIL EN LISBOA

María Toledo sigue dejándose el 
alma en la promoción de su disco "Ya no 
más". La cantante toledana acaba de 
actuar en Málaga y el 24 de abril ha 
cerrado ya otro concierto en Lisboa 
(Portugal), concretamente en el Palacio 
de Belem.

Su concierto en la Sala Eventual 
Music de Málaga ha recibido críticas 
muy positivas en medios y ambientes 
flamencos. María aprovechó su estancia 
en esta importante ciudad del Sur para 
actuar también en una residencia de 
Ancianos de Alzheimer de Marbella.

Para las próximas semanas ha 
cerrado ya varios conciertos. Así, el 2 
de mayo canta en La Gineta (Albacete), 
el 4 de mayo en la Sala Gal i leo de 
Madrid, en la que es una actuación 
muy importante para ella, el 8 de mayo 
vuelve a la provincia de Toledo y canta 
en Borox y el 31 de mayo, Día de 
Castilla La Mancha, cierra el mes en 
Noblejas.
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LA FO TO
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)Ese carpintero toledano tiene en 
su taller colgada una foto que se hizo 
con el Rey de España en una finca de 
La Puebla de Montalbán, propiedad de 
un empresario vasco. 2) Ese abogado 
toledano, muy futbolero, va a tener su 
décimo tercer nieto.3) Ese consejero de 
la Junta, que el sábado cumple 53 
años, estaba haciendo la compra, en 
solitario, con su carro, en un gran cen
tro comercial toledano.4)EI traumatólo
go Andrés Barriga, la ginecóloga Marta 
Sánchez de la Dehesa y el cardiólogo 
Alejandro Berenguel son los que han 
puesto en marcha esa nueva clínica en 
Toledo.5) El alcalde de Toledo acaba de 
colegiarse como abogado debido a la 
nueva ley que ha entrado en vigor.

A CARMEN LOMANA
BERTA IMITA BIEN

La periodista talaverana se está 
revelando como una gran imitadora. En los 
últimos tiempos ha parodiado a Carmen 
Lomana y a la periodista Pepa Jiménez, 
con bastante acierto. Son ya muchos los 
que piden el ascenso de Berta Collado 
dentro del programa "Sé lo que hicisteis". 
Por ejemplo que sea la presentadora del 
espacio este verano, cuando no esté 
Patricia Conde. Berta ya presentó el 
espacio el 25 de febrero de 2010.

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

Sara se sale
ara Carbonero sale m ucho  en la prensa por su rela
ción con Iker Casillas y por su poderío  fís ico , pero 
poco se está hablando del sa lto  de aud iencia que ha 
dado Tele-5 desde que ella y o tro  caste llano-m anche- 
go, Pedro Piqueras, se h ic ie ron  cargo del te led ia rio  
de las tres  de la tarde.

La de Corral de A lm aguer y el de A lbace te  cog ieron  un te led ia rio  
bajo m ín im os, a gran d istancia  de Antena-3 , y en s ie te  m eses ya 
le han em patado, algo que no es nada fácil en el m undo  de la te le 
v is ión, en el que se suelen escalar pos ic iones con len titud . Por 
e jem p lo , el m artes 13 de abril se quedaron a só lo  m il espectado 
res de la com petenc ia . 1. 873 .000  espectado res  v ieron  a los cas
te llano  m anchegos y 1 .874.000 a Roberto Arce 
Dicen también que uno de los m otivos del ascenso de este telediario 
es que la toledana se ha llevado a gran parte del público masculino, 
aunque hay más razones, especialmente una. Que lo hacen bien.
El caso es que Sara Carbonero se ha convertido en uno de los fenó 
m enos m ediáticos de este país. En una conocida red social incluso 
se ha m ontado una plataform a para que sea portada de "In te rv iú ", 
que ya se sabe que en España tenem os tiem po  para todo. Quien 
conoce bien a la de Corral de A lm aguer sabe que sólo quiere que se 
hable de ella por m otivos profesionales, y que no term ina de acos
tum brarse a que la sigan los paparazzi a todos lados.
Sara ya fue  portada de "E lle", donde posó sin arreglarse para rei
vindicar que las presentadoras de te levis ión "som os mucho más 
que muñecas maquilladas". Salir en Interviú, desde luego, no entra 
en sus planes, aunque si quisiera lo haría la próxim a semana. Lo cier
to  es que uno de los " noes" más fam osos a ese semanario fue el 
que dió Carmen Alcayde, la expresentadora de "A qu íhay  tomate", 
que rechazó una auténtica pasta.
Y term inamos con uno de los actos sociales de más poderío celebrado 
en Toledo últimamente. Al cumpleaños de la procuradora Valle Martín, 
esposa del diputado regional Leandro Esteban, acudieron el alcalde de 
Toledo, Emiliano García Page, y Ana Rodríguez Mosquera, la esposa 
de José Bono. El comentario del evento: la anfitriona estaba guapísima.

edro Piqueras y  Sara C arb on ero , el tándem  
m anchego, ya  ha logrado em patar en 
audiencia con  el telediario de A n ten a-3
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Estopa y Loquillo en las 
fiestas del Corpus
Maldita Nerea y Los Suaves, con entrada gratuita, y 
Estopa y Loquillo (a 27 y 20 euros respectivamente) 
son cuatro de los cinco conciertos que se celebrarán 
en la carpa de La Peraleda durante la semana del 
Corpus. Los grupos folk de M illadoiro y Nuevo 
Méster de Juglaría, en el Ayuntamiento, y Joaquín 
Sabina, en la Plaza de Toros completan el programa 
de conciertos del Corpus.
. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  ISABEL ABARCA

E l programa de las fiestas del 
Corpus, según el primer avan- 
ce presentado la semana pasa- 

da por los concejales de Turismo y 
Empleo, Milagros Tolón, Juventud 
y Festejos, Carmen Jiménez, y 
Cultura, Angel Felpeto, incluye 
“actividades para todos los gustos y 
todos los bolsillos. Con la colaboración 
de, prácticamente, todas las concejalí
as, hemos buscado hacer unas fiestas 
participativas, porque las fiestas son el 
momento propicio para la convivencia 
y la integración".

Además del concierto de 
Joaquín Sabina, que cerrará las 
actividades el 15 de junio en el 
plaza de toros, durante la Semana 
Grande, entre el 30 de mayo y el 6 
de junio, se celebrarán en Toledo 
ocho conciertos y dos verbenas 
entre la Plaza del Ayuntamiento, La 
Peraleda y Zocodover. La Plaza del 
Ayuntamiento acogerá a los grupos 
Milladoiro, 31 de mayo, y Nuevo 
Méster de Juglaría, 3 de junio, 
ambos gratis. Los conciertos que 
tendrán lugar en la carpa de La 
Peraleda, organizados en colabora- 
ción con distintos empresarios de la 
hostelería de la ciudad, empiezan el 
domingo 30, con Estopa, y acaban 
con Loquillo, el sábado 5 de junio. 
Entre uno y otro Maldita Nerea, el 
2, y Los Suaves, el 3, ambos gratui-

E l concierto de Los Suaves, gratuito 
tendrá lugar ei jueves 3 de junio.

tos, y Los Secretos, el 4, que 
tendrán como teloneros a los 
grupos toledanos ‘Los malos 
del Cuento’, ‘El Secreto de 
Hamelín’, ‘Centinela’ , 
‘Kolectivo Suicida’,
‘Rocavillas’ y ‘La 
Interestelar’. La música anti
gua, bajo la denominación 
‘Corpus de Música Antigua’, 
también vuelve al programa 
del Corpus, aunque cambia 
de ubicación y de organizado
res; será en San Pedro Mártir 
y con la colaboración de la 
Fundación La Caixa. 
Ensamble Estampes, Deen 
Haag Piano Quintet, Quatour 
Mathis, Allegoria Ensemble y Trío 
Arethé son los grupos selecciona
dos por esta institución para su difu
sión.

También tendrá lugar un espec
táculo de danza. El domingo 6 de 
junio se inicia la gira de ‘Fama. A 
bailar’, que fusiona la exhibición 
con el concurso. “El concurso está 
abierto a personas a partir de 4 años, 
y la recaudación de esta actividad se 
destinará a mejoras en el Colegio de 
Educación Especial Ciudad de 
Toledo", señaló Carmen Jiménez.

Antes de que se celebren todos 
estos eventos musicales, la ciudad 
será engalanada, como cada año,

para lucir sus mejores galas el día 
del Corpus. En esta labor de adorno 
de las calles del recorrido procesio
nal, que ya se han iniciado, juega un 
papel importante la concejalía de 
empleo, a través de la Escuela Taller 
Municipal. “El taller del Corpus, que 
se puso en marcha hace dos años, 
aportará este año varios soportes para 
flores, la restauración de algunos arcos 
de hierro forjado, un nuevo tapiz, que 
se colocará en San Marcos, y varios 
estandartes para las calles Sillería y 
Alfonso X el Sabio, en las que se reno
varán también los faroles y los adornos 
florales, además de nuevos trajes para 
los gigantones de Lorenzana”, según 
anunció Milagros Tolón.
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IMPUESTO SOBRE VEHÍCULOS *

G estión
T r ib u ta r ia

! OAPGT
Plazo de pago

Del 1 de marzo al 30 de abril
Cargo en cuenta de

recibos domiciliados, 30 de abril.

»/ / - ' i-, #

Si el documento de cobro 
para efectuar el pago no le ha llegado 

o se le ha extraviado, obténgalo: 
en el teléfono 9 0 2  4 5  0 1  0 2  

en w w w . o a p g t . e s  

o en c u a l q u i e r a  d e  n u e s t r a s  o ñ c i n a s

Pague en plazo voluntario
y evite recargos e intereses

Más información en www.oapgt.es
* Municipios que tienen delegada la recaudación 
en el OAPGT. Boletín Oficial de la Provincia de 
Toledo número 46, de fecha 26/02/2010

, r\ r\ r\ \ d ip u ta c ió n  de

|n 11 TOLEDO
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EN LA REGIÓN SE CELEBRARON 2.400 ESPECTÁCULOS TAURINOS EL AÑO PASADO

Las co rridas de to ro s : 
a fa v o r y  en co n tra
Castilla La Mancha no es ajena al debate que se ha suscitado en España sobre la prohibición 
de las corridas de toros. La región es una de las más taurinas del país, con 2.400 
espectáculos taurinos celebrados en 2009. Eso no quita que los toros tengan también sus 
detractores. En este reportaje, un torero y el vicepresidente de una Peña taurina defienden el 
espectáculo taurino. Una abogada, un exconcejal y un periodista lo cuestionan.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • «  •  IG N A CIO  ARÍZAGA

J osé Esteban Chozas,
exconcejal de IU, no se explica 
cómo hay corridas de toros “a 

estas alturas del siglo XXI”. Su 
perplejidad sube un escalón al ver 
que “muchas se financian con dinero 
público, de manera directa o indirecta”. 
Y es que Chozas no ve necesario 
“hacer arte con el sufrimiento de un 
animal”. Además considera que es un 
atraso “que en España no exista una 
legislación avanzada de protección de los 
animales”.
El exconcejal, que ha vuelto a su 
trabajo como conserje en un colegio 
toledano, define las corridas de toros 
como “una tradición absurda. Me 
produce pena y tristeza que a España se 
le asocie con los toros y no con grandes 
artistas y escritores”. No obstante,

A nadie le ponen una 
pistola en el pecho 

para que vaya a los 
toros. Esto es una 
democracia" dice 
Eugenio de Mora, 
quien confiesa estar 
cansado de la polémica

asegura que respeta “a los que se 
emocionan viendo sangrar a un toro. Lo 
que pasa es que yo no comparto que 
clavar una puya o una banderilla a un

animal sea arte".

El torero Eugenio de Mora
confiesa sentirse “cansado y aburrido” 
con la controversia que hay sobre los 
toros. Sobre todo “cuando a nadie le 
ponen una pistola en el pecho para que 
vaya a las corridas. Esto es una demo- 
erada”, afirma el diestro, quien añade 
que “me parece un disparate prohibir un 
espectáculo que le gusta a millones de 
personas”.
El torero moracho comparece el pró
ximo 20 de mayo en la plaza más 
importante del mundo, la madrileña 
de Las Ventas, y uno de sus compa
ñeros de tema es un torero catalán, 
Serafín Marín, algo que hace notar 
Eugenio al hilo de que el movimien
to prohibicionista de las corridas de 
toros ha empezado en Cataluña.
El diestro sospecha que detrás de la 
campaña contra las corridas de los 
toros no hay un deseo de proteger a 
los animales sino “otros intereses"al 
tiempo que recuerda que el espectá
culo taurino no sólo existe en 
España, “también en Francia y en 
muchos países de América”.
Eugenio apela a la libertad individual 
para reforzar las corridas de toros. 
“Esto es muy sencillo. Al que no le 
guste que no vaya, y si a la  gente no le 
interesa, si no va nadie, seguro que esto 
se acaba”. Al diestro le parece cho
cante que “con todos los problemas que 
existen en el mundo, gente que se muere

“Es un disparate prohibir un 
espectáculo que ie gusta a millones de 
personas”, dice Eugenio de Mora, quien 
torea e i 20 de mayo en Las Ventas, y  
hace notar que junto a un torero 
catalán, Serafín Marín.

de hambre, haya personas que se preo
cupen tanto por esto. Es algo que no me 
cuadra”. No obstante, su mente está
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EL PSOE REGIONAL HA CONSTITUIDO UNA COMISION PARA APOYAR LOS TOROS

ta como otra cualquiera’’ .

P ara Manuel Moreno, vicepre- 
sidente de la Peña Taurina “El 
Trapío", entidad que tiene su sede en 
Toledo, el movimiento para prohibir 
la corridas de toros tiene un trasfon' 
do político y es “una cosa de los cata- 
¡artistas". Moreno acaba de regresar 
de Huelva de ver la ganadería de 
Celestino Cuadri, y viene encanta- 
do. “Es impresionante ver el mimo con 
el que tratan a toros de cuatro y cinco 
años en el campo. El esmero que le 
ponen”, afirma con una apreciable 
dosis de entusiasmo.
Este apasionado de los toros, que 
tiene un negocio de hostelería y se 
dedica también a la fotografía tauri
na, no entiende bien qué está pasan
do con esta ola de prohibicionismo

taurino. “Yo no entiendo como no se 
preocupan también por la extinción del

E s increíble que en 
pleno siglo XXI haya 

corridas de toros, y 
más con dinero 
público", dice el 
exconcejal de IU José 
Esteban Chozas

burro, que es un animal en peligro, 
aunque creo que en Cataluña sí se ha 
montado una asociación, ni tampoco 
por como se tratan a los pollos y a otros 
animales en las granjas, de ver sus con- 
diciones allí’ dice con un punto de

Maríbel Calonge, vocal de la Asociación 
Protectora de Anímales Asha, ubicada 
en la comarca de Talavera, señala que 
“las corridas de toros no son cultura, 
son una masacre", aunque afirma que 
respeta a todo e l mundo.

ahora en el compromiso que tiene en 
la Feria de San Isidro, donde espera 
completar una tarde gloriosa.

Ha y  PERSONAS a las que no les gus
tan los toros, pero no los prohibirían. 
Es el caso del periodista toledano 
Curro Abascal, quien asegura que 
“tampoco prohibiría la matanza del 
cerdo. Hay que pensar que el cerdo 
también sufre cuando muere”.
Abascal ha estado dos veces en una 
plaza de toros “y las dos me he queda- 
do en el bar. Es un espectáculo que no 
me gusta. Me parece mal que se sacrifi- 
que a un animal, pero no me voy a 
movilizar, con no ir me vale”.
No obstante, Abascal, que también 
se dedica al negocio de hostelería y 
se mueve mucho en la calle, ha 
detectado que el movimiento anti
taurino es un fenómeno creciente, 
especialmente entre las nuevas 
generaciones. “Noto que cada vez 
hay más antitaurinos y que está dismi- 
nuyendo el interés por los toros”, afir
ma con convicción. Sobre el hecho 
de que se le llame a los toros “fiesta 
nacional", Abascal hace una matiza- 
ción. “Fiesta nacional no. Es una fies-

Aplausos y pitos para 
la televisión autonómica

C astilla La M a n c h a  Televisión 
(C M T ) es uno de los m edios  

de com unicación  de España que  
m ás seg u im ien to  h ace  d e l 
m u n d o  tau rin o . Esta p o lít ic a  
in fo rm a tiv a  cu en ta  con  
seguidores y  detractores.
El diestro Eugenio de M o ra ,  p o r  
e je m p lo , a firm a  es tar  
"encantado  de la v id a "  con la 
a c titu d  de la cad ena  
a u to n ó m ic a , a l  co n tra rio  que  
con TVE, que  p a re c e  " h a b e r  
dejado  de lado  los to ro s " .
P or e l contrario , José Esteban 
C hozas d iscrepa fro n ta lm e n te  
con  la C M T. " M e  p a re c e  
lam entab le  que en p len o  siglo 
X X I se den corridas con d inero  
p úb lico . A  los que les gusten los 
toros que se lo paguen  de su 
bolsillo. Entonces veríam os qué  
pasaría".
Eugenio de M o ra , recuerda que  
los toreros y  la gente  que va a los 
toros "paga sus im puestos, com o  
todo e l m undo", a l  tiem po que  
elogia a C M T  "no  sólo p o r  estar 
a favor de los toros sino adem ás  
p o r  llevarlo  a gala ".
C la ro , q u e  M a r ib e l C alonge, 
P residenta  de la A soc iac ió n  
Protectora  d e  A n im ales  Asha,

cam bia de can a l cada vez que  
sale una corrida en C M T. "Lo 
m ism o hago con Telem adrid", 
afirm a  esta a b o g a d a , q u ien  
asegura que la p a recen  "una  
m asacre" las corridas de toros, 
p o r  lo que está en desacuerdo  
con que se exhiba en TV.
A José Esteban C hozas  le  
p reo cup a  " e l estereotipo que se 
hace de la gente  de Castilla La 
M a n c h a  con tantas corridas de  
toros. D a  una ¡dea de la im agen  
que tienen de esta región sus 
directivos".
A q u ien  s í le gusta q u e  se 
retransm itan las corridas es a 
M a n u e l M o ren o , vicepresidente  
de la Peña Taurina "E l Trapío". 
"G racias a ello  los afic ionados  
podem os d isfrutar de los toros 
gratis. En D ig ita l Plus hay que  
pagar".
Por su p arte , e l period ista Curro  
A b a s c a l considera  "un  
a b u rr im ie n to "  que  C astilla  La 
M a n c h a  Televisión retransm ita  
corridas d e  toros. "Se dedica  
m ucho  esfuerzo y  m ucho  d inero  
p ú b lic o  a un  fen ó m en o  
m inoritario . H a y  gente  que le  
gustan los toros p e ro  creo que se 
pasan dando  tantas corridas".
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"NO SE PUEDE HACER ARTE CON EL SUFRIMIENTO DE UN ANIMAL"

A i periodista Curro Abascai no ie  
gustan ios toros y  ia parece m ai que se 
sacrifique así a un animal, pero no 
prohibiría ias corridas de toros, “como 
tampoco prohibiría ia matanza de! 
cerdo”. ■. bamu

ironía Moreno, cuyo negocio de 
hostelería tiene nombre taurino y 
está lleno de motivos relacionados 
con este espectáculo. “Yo creo que 
los que quieren prohibir las corridas de 
toros no están preocupados por los 
animales. Me da la impresión de que 
tienen otros intereses”, añade este 
empresario, quien pone énfasis 
igualmente en el impacto económi- 
co tan negativo que conllevaría la 
prohibición de las corridas de toros. 
“Que nadie se olvide que los toros 
crean muchos puestos de trabajo y de 
ellos viven muchas familias”, subraya, 
al tiempo que estima que “el fenó
meno antitaurino no está creciendo, lo 
que sucede es que ahora son más radi
cales”.
Esta opinión no la comparte la abo- 
gada Maribel Cálonge, Vocal de la 
Asociación Protectora de Animales 
Asha, que tiene su ámbito de actúa- 
ción en la comarca de Talavera. Esta 
profesional se muestra rotunda con 
el espectáculo taurino. “Los toros no

Manuel Moreno, vicepresidente de ia 
Peña Taurina “E i Trapío” considera que 
ia pretensión de prohibirlas corridas de 
toros “es un tema político de ios 
catalanistas, más que un deseo de 
preocuparse por ios animales”, barrí

CHALET
El chalet que le presentamos, puede 
considerarse exclusivo en todos sus 175 
m2 construidos sobre una parcela de 232 
m2. La planta baja cuenta con un acceso 
muy amplio y garaje. Entrando en el 
chalet nos encontramos con una bonita 
cocina independiente y totalmente amu
eblada, 2 dormitorios con armarios 
empotrados, 2 baños y finalmente con 
un espaciosísimo salón-comedor que 
comunica al jardín de 40 m2. En planta 
alta encontramos 2 luminosos dormito
rios (con armarios empotrados) total
mente aprovechables, comunicados a 
sus correspondientes terrazas y 1 baño 
completo. Destacamos el total aprove
chamiento del espacio y el emplaza
miento de una bonita y cómoda escalera 
que comunica las dos plantas. Las cali
dades son inmejorables.

Aconsejamos que lo vean.

i@Í

constructores

C/ Gutemberg, 339 - Poi. Ind. Torrehierro - 45600 Talavera de la Reina

calidad 
seriedad 
solvencia

Telf.: 925 811379

Fax: 925 851 148

José Antonio Fernández

661 573 931 220.000 €
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"EL FENÓMENO CONTRA LOS TOROS NO CRECE. AHORA SON MÁS RADICALES"

son cultura. Es una masacre de un ani
mal. No puedo disfrutar nunca con eso 
que llaman arte, porque supone matar a 
un animal. Tampoco creo que se le pueda 
llamar fiesta”, explica Maribel, al tiem
po que reconoce que prohibir las 
corridas de toros tendría una repercu
sión económica negativa, “porque 
mueven mucho dinero y es complicado”. 
Por todo ello, sería partidaria de estu
diar ese impacto económico negativo 
para dar soluciones a quienes se dedi
can a ello.
Maribel Calonge sí detecta que el 
fenómeno antitaurino está creciendo 
en toda España. “No hay más que ver la 
manifestación contra los toros que se hace 
todos los años en Madrid. Este año ha ido 
más gente que nunca”.
Por otra parte, en el plano político, 
tanto el PSOE como el PP de Castilla 
La Mancha están de acuerdo en 
defender las corridas de toros. El 
Presidente de la Junta, José María 
Barreda, ha dado su apoyo explícito, y 
el PSOE regional ha creado una

Comisión para defender los toros, del 
que dicen que es “un sector a apoyar y 
tener en cuenta”. La Comisión está for
mada por diputados alcaldes y conce
jales de este partido, además de presi
dentes de peñas taurinas, profesores 
universitarios y responsables de plazas 
de toros de la región.
El Coordinador de la Comisión, el 
diputado regional Antonio Salinas, 
ha hablado del asunto incluso en 
clave ecológica, ya que las ganaderías 
de reses bravas “suelen ser ecosistemas 
muy bien conservados, porque la gana
dería del toro propicia un desarrollo sos- 
tenible”. Además, este dirigente 
socialista ha puesto énfasis en los 
puestos de trabajo que se crean en las 
ganaderías y ha elogiado también la 
labor que realizan las Escuelas tauri
nas de la región.
En esta Comisión hay dos represen
tantes de la provincia de Toledo. Son 
Feliciano Joya, alcalde de Villarrubia 
de Santiago y Alberto Villaseca, 
exalcalde de Añover del Tajo. O

José Esteban Chozas asegura que 
“respeto a tos que se emocionan 
viendo sangrar a un toro pero no io 
comparto”.

T X fC F Ñ O X

j  .sí? Ida \AÍa@tele-fo\AÍc,a. wtt
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IH  ESTUDIO DE LOS MÉDICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA

S ólo  el 10,66%  de las m u je re s  re a liz a  e je rc ic io

'Promoción de la salud y prevención de 
la enfermedad en la mujer española del 
siglo XXI" es el título del novedoso 
estudio de investigación que ha relizado 
el Grupo de Actividades Preventiva de 
SEMERGEN, con el apoyo del 
Ministerio de Salud y Política Social.
Las áreas de análisis del estudio de 
investigación se centran en algunos 
temas de interés como el ejercicio, la 
alimentación y los hábitos tóxicos como 
el consumo de tabaco, alcohol y drogas. 
Destaca el hecho de que el 25 % de las

mujeres encuestadas son 
fumadoras activas, la mitad 
de las cuales ha intentado 
dejarlo sin éxito en repetidas 
ocasiones a pesar de las 
numerosas campañas de 
prevención y de que el 95% 
de los médicos de primaria 
que han realizado la encuesta 
manifiestan que siempre o 
casi siempre dan consejos 
antitabaco a sus pacientes 
femeninas, al menos cada 
dos años.

En cuanto a la práctica de ejercicio 
físico el 34% de las mujeres 
encuestadas no realiza ninguna 
actividad física; sólo el 10,66% declara 
realizar de 1 a 2 horas semanales. Sin 
embargo, casi el 76% de los médicos 
de Primaria creen que la mayoría de sus 
pacientes están informadas de que 
deben aumentar su actividad física. 
Respecto a otro hábito de vida 
saludable como es el mantener una 
correcta alimentación, si se tienen que 
poner a dieta recurren primero a la

prensa, internet o a amigos y por 
último, al médico de cabecera 
La osteoporosis es una de las 
patologías más preocupantes para las 
mujeres y sobre la que el 88% de los 
médicos de atención primaria 
consultados manifiesta que, siempre o 
casi siempre, proporciona información 
acerca de factores de riesgo. No 
obstante, más de la mitad de las 
mujeres mayores de 50 años dicen 
estar poco o nada informadas sobre 
esta enfermedad. De las que lo están, 
el 22% reconoce que ha sido el médico 
de atención primaria quien les ha 
proporcionado dicha información.
El presidente de SEMERGEN, Julio 
Zarco, insiste en que era necesario 
dicho estudio de de género ya que hay 
elementos de la salud que influyen en 
generar perfiles diferenciales respecto 
a los hombres y "eso influye en lo que 
hacemos los profesionales y por tanto, 
en la sostenibilidad del sistema; el 
estudio sirve para mejorar la eficacia y 
la eficiencia de las acciones sanitarias y 
que haya una mayor sostenibilidad". ■

| JORNADA DEL COLEGIO DE MÉDICOS FARMACÉUTICOS

D erecho a la objeción de conciencia
El Colegio de Médicos de 
Toledo ha llevado a cabo una 
jornada sobre 'Objeción de 
Conciencia y Profesión 
Médica', a la que asistieron 
más de 60 profesionales 
médicos de Toledo y 
provincia.
El presidente del Colegio,
Luis Rodríguez Padial, ha
explilcado que la postura de 
la entidad es clara: "estamos 
a favor de la objeción de 
conciencia y apoyamos, dentro de la legalidad, a aquellos profesionales que se 
acojan a la misma. Consideramos que existe base legal en nuestro país para 
acogerse a esta opción, por eso el colegio defiende este derecho 
Por su parte, el catedrático de Filosofía del Derecho de la Universidad Rey Juan 
Carlos de Madrid, Andrés Ollero, ha declarado que la objeción de conciencia es 
un derecho establecido por el Tribunal Constitucional desde el año 1982. "Hay 
afirmaciones que se está produciendo en la actualidad que no tienen 
fundamento, como que no cabe objetar una ley, sin embargo afirmamos 
rotundamente que es derecho que se reconoce, evidentemente siempre 
reconociendo que lo lógico es que se utilice de una manera excepcional". ■

C urso sobre  
a lim entac ión

¿Por qué comemos cuando no tenemos 
hambre? o ¿cómo influyen las 
estaciones del año en la elección de 
alimentos? Éstas son algunas de las 
cuestiones que forman parte del Curso 
de Antropología de la Alimentación, 
subvencionado por Cecofar, que 
durante el mes de abril se desarrollará 
en el Colegio de Farmacéuticos de 
Toledo.
"La alimentación es una forma de 
relación con entorno y con los demás", 
afirmó la ponente, médico en Nutrición 
Clínica del Hospital Gregorio Marañón, 
Irene Bretón. "La anorexia y la bulimia 
son cada vez más modos de enfermar 
psiquiátricos". La doctora añadió que 
"las enfermedades se adaptan a la 
época en la que se vive 
La obesidad, los tabúes, preferencias y 
aversiones culturales y alimentarias, así 
como la transición nutricional en España 
y en Castilla-La Mancha se incluyen 
dentro de este curso.®
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Los riesgos de  la  co ca ín a  ^
Unas 62.000 "postal free", es decir, postales gratuitas que se distribuye 
centros de ocio, bares y pubs de toda España, ya están siendo repartidas por seis 
provincias de nuestro país para dar a conocer la iniciativa 'Coca on line', cuyo fin es 
sensibilizar y concienciar a la sociedad sobre los riesgos y consecuencias del 
consumo de cocaína.
En este sentido, la iniciativa que se lleva a cabo a través de la colaboración entre el 
Observatorio de Drogodependencia de Castilla-La Mancha, dependiente del 
Gobierno regional, la Fundación Igenus de Cataluña y Hazkunde del País Vasco, 
tiene como objetivo hacer llegar a los jóvenes y universitarios la página web de 
'Coca on line', para que pueda ser utilizada tanto por aquellos que sufren adicción a 
esta sustancia, como por los compañeros, amigos o familiares de los directamente 
implicados.
Para ello, las 62.000 "postal free" serán distribuidas en las provincias de Toledo, 
Bilbao y Barcelona, pertenecientes a las tres comunidades autónomas que 
participan de la experiencia, además de en Madrid, Sevilla y Valencia, como grandes 
ciudades donde se concentra una gran cantidad de población objetivo de la 
campaña.
Así, en estas seis provincias las postales estarán a disposición del público en 
aquellos bares, pubs, cafeterías y las facultades de las Universidades que cuenten 
con dispensadores de "postal free", con el fin de llegar a una importante franja de 
edad que se encuentra en riesgo de consumir cocaína. ■

TALAYERA

Triple prueba de diagnóstico prenatal
El Hospital Nuestra Señora del 
Prado y la Gerencia de Atención 
Primaria de Talavera de la 
Reina, dependientes del 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha, han llevado a cabo la 
triple prueba de diagnóstico 
prenatal a cerca de 900 
gestantes del área de Talavera, 
desde su incorporación a la 
cartera de servicios hace ahora 
un año. Para ello ha sido 
fundamental la buena
coordinación entre los dos niveles asistenciales, colaborando estrechamente las 
matronas de Atención Primaria y los profesionales de los servicios de Obstetricia 
y Análisis Clínicos del Hospital.
Esta triple prueba, denominada "screening combinado del primer trimestre", se 
realiza a la madre gestante entre la semana 10 y 12 de gestación. Sólo a aquellas 
mujeres con resultado de alto riesgo en el informe final se les ofrece la posibilidad 
de un diagnóstico prenatal mediante amniocentesis.
De esta forma, en el último año, como consecuencia de esta triple prueba de 
diagnóstico prenatal, solo se han sometido a amniocentesis las 30 mujeres 
gestantes que presentaron alto riesgo en el informe final, frente a las 142 que se 
realizaron en el año anterior. La amniocentesis es una prueba diagnóstica de 
carácter invasivo que se realiza entre las semanas 14 y 16 de embarazo, y que 
comporta más riesgos, tanto para el feto como para la madre.
Hasta ahora los criterios para realizar la amniocentesis a una gestante eran la 
edad, la historia familiar y los antecedentes clínicos. De esta forma, la eficacia era 
menor ya que, considerando la edad y los antecedentes familiares, se ofrecía sólo 
al 30 por ciento de las gestantes. ■

AMPLIACION

C e n tro  de salud 
de Esquivias

La Junta ha iniciado los trámites para la 
ampliación del centro de salud de 
Esquivias, con la convocatoria del 
concurso para la djudicación de la 
redacción del proyecto y la dirección de 
las obras. El presupuesto de licitación 
es de 169.269,38 euros, tal como ha 
publicado el Diario Oficial.
Las empresas interesadas en optar a 
este concurso tienen de plazo hasta el 
30 de abril para presentar sus ofertas, 
procediéndose a la apertura de las 
mismas el 24 de junio. Para la ejecución 
de las obras, que permitirá multiplicar 
por cinco la superficie destinada a uso 
sanitario, se ha previsto una inversión 
de 2,4 millones de euros.

CORTES

Cirugía pediátrica
Un total de 39 niños fueron derivados 
desde el Complejo Hospitalario de 
Toledo a centros de referencia de otras 
comunidades entre julio de 2009 y 
febrero de este año por la reducción de 
cuatro a dos del número de integrantes 
de la Unidad de Cirugía Pediátrica de 
Toledo. Esta información la facilitó el 
director gerente del SESCAM, Ramón 
Gálvez, en su comparecencia ante la 
comisión de Salud y Bienestar Social a 
petición del PP. Su portavoz en esta 
materia, Carmen Casero, opinó que el 
número de profesionales es 
insuficiente.
Gálvez explicó que el servicio está 
dotado con cuatro cirujanos, pero se ha 
producido la renuncia de dos de los 
facultativos interinos, uno por motivos 
familiares y el otro para completar su 
formación en Estados Unidos.
Ante esta situación, se decidió 
garantizar la cirugía neonatológica, tanto 
programada como urgente, y la cirugía 
programada en edad pediátrica general. 
En cuanto a las intervenciones 
pediátricas urgentes se decidió que, 
tras la valoración de los pacientes por 
parte del Servicio de Pediatría, los casos 
que no se pudieran demorar fueran 
derivados a un hospital de referencia 
con esta especialidad. De momento, se 
han convocado tres plazas de cirujanos 
pediatras para Toledo.
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COLEGIO DE INGENIEROS DE CAMINOS, C A N A LES V  PUERTOS

DEMARCACIÓN DE CASTILLA-LA MANCHA

Plaza Amador de los Ríos, 7 45001 Toledo 
Te If. 925 25 10 84 Fax. 925 25 11 92

www.caminosclm.es / castillalamancha@ciccp.es

El Colegio.
El Colegio de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos se crea en 1953. Se trata de un Colegio único a 

nivel nacional organizado territorialmente en Demarcaciones, que coinciden con las Comunidades Autónomas 
españolas. Los fines del Colegio consisten 
fundamentalmente en la ordenación del ejercicio de la 
profesión de los Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos y 
de la representación y defensa de los colegiados.

El Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y 
Puertos presta además, de modo gratuito, asesoramiento 
personal y telefónico a través del Servicio de 
Asesoramiento Ciudadano que se encuentra en cada 
Demarcación. En el caso de la Demarcación del Colegio en 
Castilla-La Mancha situada en Toledo, la petición de este 
asesoramiento se puede hacer presencialmente en nuestra 
sede, por teléfono o por correo electrónico.

La colegiación.
En España el ejercicio de la profesión de Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos exige estar colegiado. 

Tienen derecho a incorporarse al Colegio todos aquellos profesionales que lo soliciten a la Junta de Gobierno. 
La Colegiación, que puede realizarse en cualquiera de las Demarcaciones del Colegio, da derecho, entre otras, 
a:

• Ejercer la profesión.

• Ser asistido, asesorado y defendido por el Colegio en cuantas cuestiones de carácter profesional se 
susciten.

• Presentar documentos relacionados con su trabajo profesional para su registro y visado.

El visado.
Nuestro Colegio constituye el cauce del control de la actuación profesional de los profesionales colegiados. 
Y es el visado la figura a través de la cual se ha venido ejerciendo la referida potestad de vigilancia y 
ordenación del ejercicio profesional, potestad que ha sido ejercida en beneficio de los terceros 
contratantes del servicio profesional, de las Administraciones Públicas, del colectivo profesional en su 
conjunto y, en última instancia, la más trascendente, del interés público en general.

La figura del visado colegial fue instituida en junio de 1931, como respuesta de la profesión implicada y de la
Administración a lo que la norma tilda de "lamentables 
sucesos de todos conocidos". En efecto, el hundimiento de 
varias obras a causa de un insuficiente nivel técnico de 
proyectos y obras, así como una concurrente sucesión de 
estafas y abusos, provocó una considerable alarma social 
que devino en que el Gobierno instrumentase una fórmula 
para asegurar un adecuado control del proceso, incluidas 
las actuaciones profesionales involucradas en el mismo, 
empezando por la garantía de una mínima calidad en el 
ejercicio profesional.

El visado colegial se encarga, entre otros, de comprobar:

La identidad y habilitación profesional del autor del trabajo.

- La corrección e integridad formal de la documentación del trabajo profesional de acuerdo con la 
normativa aplicable al trabajo del que se trate.
- Cualesquiera otros extremos fijados por las normas sectoriales de aplicación.

Visita al Viaducto sobre el embalse de Contreras en la linea de AVE a Levante.

Puente Atirantado Arriarca. Guadalajara. Foto cortesía de Estudio AIA.
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No hay que confundir este visado profesional con los 
informes de supervisión de proyectos, que se limitan a 
verificar que se han tenido en cuenta las disposiciones 
generales de carácter legal o reglamentario, así como la 
normativa técnica, que resulten de aplicación para cada 
tipo de proyecto.

La desap aric ión  del visado supondría  un 
d esco n tro l de la ac tu ac ió n  p ro fe s io n a l que 
p e r ju d ic a r ía  a te rc e ro s  c o n tra ta n te s  y al 
público en g e n e ra l.

Si bien es cierto que entre los visados colegiales y los informes de supervisión pueden existir puntos de 
confluencia, no lo es menos que en los primeros se verifican extremos ae suma importancia que no son 
abordados por los segundos (extremos tales como la identidad y habilitación profesional del autor del 
trabajo). Es decir, visado y supervisión de proyectos, lejos de ser funciones excluyentes, vienen a 
complementarse.

La desaparición del visado supondría un descontrol 
de la actuación profesional que perjudicaría a 
terceros contratantes y al público en general. 
También incidiría de forma muy directa en los 
seguros de responsabilidad civil que desde los 
Colegios se están facilitando a sus profesionales 
y a sus trabajos mediante el visado.

Infografía del Puente Atirantado en construcción en Ronda Sur de Talavera de la Reina. 
Foto cortesía de Estudio AIA.

Evidentemente la eliminación de estos seguros, que en este momento se dan de forma automática con la 
colegiación y el visado, haría necesario que las Administraciones (desde la Central, a las Autonómicas y 
Locales) asumiesen de forma única y directa las consecuencias y las responsabilidades subsidiarias de 
profesionales en los trabajos carentes de estas pólizas.

La Lev Omnibus.
Cortes un Proyecto de Ley que determine las 
profesiones para cuyo ejercicio es obligatoria la 
colegiación.

Los Colegios Profesionales N O  hemos tenido  
la opción de conocer el in form e sobre el 
visado de los colegios y las reservas de 
activ idad  y ob ligato riedad  de colegiación ni 
mucho menos p a rtic ip a r en su elaboración.

Desde el Ministerio de Economía se está elaborando un informe sobre el visado de los colegios y las reservas 
de actividad y obligatoriedad de colegiación, como paso avanzado de iniciar la tramitación de los mencionados 
Real Decreto y Ley. Los Colegios Profesionales NO hemos tenido la opción de conocer el citado documento 
ni mucho menos participar en su elaboración. El Ministerio de Economía y Hacienda solamente ha recabado 
información mediante todo tipo de cuestionarios ó encuestas, que con un carácter decididamente no objetivo 
y orientado, nos han remitido a los Colegios profesionales, y que hemos contestado puntualmente, y 
ajustándonos a los estrictos plazos marcados, en el afán de colaboración que siempre hemos tenido y tenemos 
con la Administración Pública.

La "Ley 2512009, de 22 de diciembre, de 
modificación de diversas leyes para su adaptación 
a la Ley sobre el Ubre acceso a las actividades de 
servicios y su ejercicio" (popularmente conocida 
como Ley Ómnibus) modifica varios aspectos 
relacionados con lo Colegios Profesionales y 
dispone en la necesidad de que el Gobierno 
apruebe mediante Real Decreto el tema de los 
visados exigibles, y la necesidad de remitir a las

Es una decisión precipitada que se realicen modificaciones tan sustanciales en base a hechos consumados y 
filosofías liberal izado ras en temas tan importantes para la sociedad como la garantía que aportan los visados 
y la ordenación profesional, pues pueden suponer riesgos para personas y bienes. Se debe actuar en base a un 
amplio diálogo y consenso de las partes afectadas que permita realizar aquellos cambios para que nuestros 
colegiados puedan continuar con su servicio a la sociedad ejerciendo sus profesiones con las mayores 
garantías.

P u b l i - r e p o r t a j  e
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #762, 17/4/2010.



82 /  17 DE ABRIL DE 2010

BERNABÉ TIER N O , PSICÓLOGO Y PEDAGOGO:

"S er positivo  va un ido  
a tener sentido com ún"
El psicólogo y pedagogo Bernabé Tierno asegura que mejorar nuestra vida personal y 
laboral depende de la habilidad que tengamos para controlar nuestra mente, que él 
define como "una  m a rav illo sa  b io c o m p u ta d o ra ". Autor de medio centenar de libros y 
creador del club optim ista vital, el profesor Tierno tiene una premisa: para ser positivo 
hay que ser coherente y tener sentido común. Y eso se puede aprender.

E l psicólogo y pedagogo Bernabé 
Tierno, creador del club 
optimista vital, ha escrito más 

de 50 libros, que han sido devorados 
por miles de lectores a quienes les ha 
enganchado su peculiar filosofía. “Las 
personas, tanto si están enfermas como si 
están sanas, tanto si tienen problemas 
como si no, han de tener en cuenta que 
tienen un tremendo poder, 
extraordinario, que tiene que ver con que 
sepan reprogramar su mente de manera 
positiva”.
Tierno, natural de Cuenca, tiene claro 
que “si una persona se instala en una 
rutina de negativismo ‘no puedo’ , no 
valgo’, ‘no sirvo’, ‘todo me sale mal’, 
‘me van a ocurrir desgracias’ ... su 
círculo de preocupaciones es tran 
tremendo, tan asfixiante que el círculo de 
la influencia de la persona se reduce a

casi nada. Estas personas, nos los dice la 
ciencia, entran en una especie de estrés 
crónico, porque están siempre 
preocupadas y agobiadas, y destrozan su 
vida y, lógicamente, la vida de los demás. 
Da igual el problema que sea, lo que 
importa es que sepamos la importancia 
que tiene activar la mente de manera 
totalmente positiva”.
Para ello, añade Tierno, “las personas 
deben centrar su atención en esta 
maravillosa biocomputadora, superior a 
la cual no hay nada en el universo, que 
es nuestro cerebro. Por ejemplo, una 
persona que está depresiva o alguien que 
tiene un sentido muy negativo porque 
tiene un estrés anticipatorio que se pone 
en lo peor, alguien que no supera un 
desamor... A estas personas, que hasta 
ahora la ciencia les ayudaba como podía, 
hoy sabemos que necesariamente ellas

han de tomar el mando de sí mismas. 
Esto nos dice la moderna psicología”.
La cuestión es cómo lograr ese 
objetivo. “Esto se hace focalizando la 
mente de esa persona, entrenándola para 
que focalice su mente en todas las cosas 
buenas y positivas que tiene esa persona. 
En lugar de dirigir la atención, como ha 
hecho hasta ahora siempre y 
constantemente, a todo lo negativo, a 
todo lo que le falta, a todo lo que no 
tiene, que diga ‘que suerte tengo, porque 
tengo alguien que me quiere , ‘tengo para 
vivir, mientras hay personas que están 
muertas de hambre’ , “tengo cuarenta, 
cincuenta o sesenta años, mientras otros 
a mi edad ya han muerto’ ... Es decir, 
que haga una lista de cosas positivas y se 
dé cuenta que ha venido instalándose en 
una rutina tan negativista y tan 
peyorativa y frustrante que ha 
contaminado todo su ser. Las neuronas 
que se activan juntas, sean del tipo que 
sean, se estructuran juntas y forman 
redes neuronales del mismo signo. Se 
junta neurononas de negativismo, de 
miedo, de temor y tienen su personalidad 
invadida. Han de dejar en desuso, no 
activar las neuronas de negativismo y, al 
mismo tiempo, poner su atención en 
todas las cosas positivas que tiene”.
Este psicólogo reconoce que hay 
personas a las que puede resultar más 
difícil lograr este objetivo, y más en 
una situación como la actual de 
profunda crisis económica. Eso sí, 
asegura que incluso se ha puesto en 
contacto con desempleados, a quienes 
ha conseguido sacar de su frustrante

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #762, 17/4/2010.



17 DE ABRIL DE 2010 / 83

"LA GENTE CONFUNDE AL POSITIVO CON EL NECIO"

situación. “He entrevistado a personas 
que están en la cola del INEM y con 
gente que está en paro, con personas 
importantes, con un nivel medio-medio 
alto, que se quedaron en paro. Y lo que 
distingue a unos de otros, por eso yo 
tengo la página web 
cluboptimistavital.com, es que los 
optimistas realistas, auténticos de 
verdad, cuando les viene una desgracia, 
en lugar de quejarse y lamentarse, dicen 
‘la vida está llena de subidas y de 
bajadas, de luces y de sombras. Ahora 
me ha tocado la parte de las sombras. 
Voy a aprender y a vivir bajo mínimos 
con lo que pueda, pero no voy a estar en 
mi casa, lamiéndome mis heridas, 
llorando, lamentándome o quejándome. 
Lo que voy a hacer es, puesto que son 
millones de personas las que están como 
yo, me voy a buscar la vida’. La 
diferencia que hay entre las que salen y 
las que no es que las que son positivas y 
optimistas, aunque circunstancialmente 
la cosa les vaya mal, enteran a todo el 
mundo”
En este sentido, el profesor Tierno 
cuenta un caso, “el de un ingeniero que 
llevaba seis meses en paro y que incluso 
puso carteles en su portal en los que decía 
quién era y que le ayudaran a buscar 
trabajo, aunque no fuera de lo suyo. La 
asistenta que iba a fregar la escalera de 
ese edificio le dijo a un jefe de su hija, que 
era un antiguo directivo de una empresa, 
‘mire hay un ingeniero como usted donde 
yo voy a fregar la escalera y resulta que

este hombre ha enterado a todo el mundo 
de lo que le pasa’ . Y el otro le contestó 
‘¿cómo es posible que haya una persona 
así?’ Bueno, pues en cosa de quince día 
tuvo dos trabajos. Se quedó con el de este 
señor, que le dijo ‘a mí me interesa una 
persona que cuando llega la adversidad 
sepa superarse y enfrentarse a ella’. Pero 
como éste hay cientos. Hay gente que 
sólo va a la cola del INEM y luego está 
lamentándose con la vecina”.
Bernabé Tierno no deja de reconocer 
que la situación económica que 
atravesamos no está precisamente 
para muchas alegrías. “Yo no soy 
político, pero tal como está este país, si 
alguien ha estado negando esta realidad y 
no poniendo remedios a tiempo... 
Nuestros políticos lo han hecho mal. Y 
eso está claro, y el que no lo entienda, me 
da igual que sea del PSOE o del PP, es 
como el que tiene un hijo tonto y no 
quiere reconocerlo. Y ahora están con 
remiendos y con risitas, cuando tendrían 
que estar muy serios sabiendo que el país 
está fatal. Pero claro, estando así las 
cosas, como tú no eres el presidente del 
Gobierno, tienes que ver cómo te buscas 
la vida. Ésta es la clave. Uno no puede 
gastar más de lo que tiene y no ha de 
tomar ejemplo del Gobierno que cuando 
se vaya va a dejar el país en la más 
absoluta ruina. El Gobierno como no ha 
generado nunca dinero, piensa que va a 
venir un milagro. Y no, el milagro ío 
hace cada cual.”.
Tierno indica que el presidente del

E l optimista cuando 
van las cosas mal se 

ciñe el cinturón. No 
gasta lo que no tiene ni 
se endeuda"

Bernabé Tierno reunió a un público 
numeroso en ia conferencia que ofreció 
en Toledo. La sala se quedó pequeña.

Gobierno, Rodríguez Zapatero, al
contrario de lo que muchos piensan, 
“no es optimista”. Y es que, a su juicio, 
“un optimista es siempre realista y, al ser 
realista, no gasta lo que no tiene. El 
optimista, cuando vienen las cosas mal, 
es cuando se ciñe el cinturón. No gasta lo 
que no tiene ni se endeuda. Y dice 
‘señores tenemos una situación grave’. 
Esto lo hizo Obama cuando llegó al 
poder. Y será mejor o peor, pero los 
demás países están funcionando, menos 
nosotros”.
Y es que hay algo evidente para este 
profesional: “Ser positivo tiene que ir 
unido a la coherencia, al sentido común. 
Por eso la gente confunde al positivo con 
el necio. Ser positivo significa poner hs 
medios para que se aplique la fórmula de 
que nuestros actos tienen consecuencias. 
A mi consulta viene gente que se ha 
metido en una deuda de 150.000 
euros.¿Y cómo salgo de esto ahora? 
Señor, es que usted no tiene sentido 
común. Y ese tema, esa incoherencia es 
lo que está llevando a la gente al 
desastre”.
Por el contrario, Bernabé Tierno 
aboga por una forma de actuar como 
el del controvertido Ruiz Mateos. “El 
y su familia han comprado la mitad de 
las empresas del mundo. Genera 
confianza, porque la gente sabe que este 
señor, al que quitaron prácticamente 
todo y le metieron en la cárcel, salió y 
mira lo que hace. Porque el que es 
inteligente y es un buen gestor, como es
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de fecha 4 de septiembre de 1850

El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 

industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

c / Duque de Lerma, 1. TOLEDO (45004) - Tino.: 925 21 30 60 / 925 28 10 28 - Fax: 925 21 31 14
e-mail: colegio@coititoledo.com
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"LA INCO HERENCIA  ES LO QUE ESTÁ LLEVANDO A LA GENTE AL DESASTRE"

uanto más tontos por metro cuadrado hay en un 
país, más fácilmente les dominan los que 

mandan. Una persona que piensa es peligrosa, 
porque no la puedes convencer"

su dinero, lo cultiva. Ése es el problema. 
Y el que no quiera verlo, que no lo 
vea”.
Pero si hay un asunto que enerva a 
este prestigioso profesional, que 
arrancó los aplausos del auditorio de 
la Escuela Regional de 
Administración Pública, donde 
ofreció una conferencia, es la actitud 
de los medios de comunicación. Y 
más aún de las televisiones. “Se 
utilizan para intoxicar a la gente. Hay 
miles de personas que se están 
endeudando y tienen muchos problemas 
porque en las televisiones dicen ‘llame 
usted, que le van a tocar 20.000 euros’ . 
Pero nadie ha dicho que en una tarde 
esa televisión puede ganar entre 20 o 30 
millones de euros y se han gastado a lo 
mejor 300.000 o 400.000 euros, 
porque la pobre gente no se da cuenta de 
que la están engañando. Nadie lo ha 
denunciado, pero sí he tenido en 
consulta matrimonios que me ha dicho 
el marido ‘mire, yo gano 1.500 euros, 
mi mujer se ha gastado en llamar a la 
televisión 700 euros’ . Esto es real. Y 
nadie es consciente de la situación en 
que están metiendo a estas personas. 
Cuántos más tontos por metro cuadrado 
hay en un país, más fácilmente les 
dominan los que mandan. Esto se 
alienta. Interesa el pensamiento único, 
la gente cuanto más boba sea y más le 
manipulen desde los medios de 
comunicación, mejor. El ejemplo de 
antes es real, pero yo no lo puede 
comentar en ninguna televisión".
Otro aspecto problemático para los 
jóvenes es la sociedad que reflejan 
esos medios. ‘‘Los modelos que 
reproducen nuestros jóvenes son, por 
ejemplo, los que salen en Gran  
Hermano. Yo lo digo, pero a mí no me 
escucha nadie. En la televisión lo que 
argumentan es que la gente pide eso. Y

a ellos les interesa, porque una persona 
que piense es peligrosa, porque no la 
puedes convencer”.
A juicio de Bernabé Tierno, la 
búsqueda de personas que no tenga 
pensamiento propio interesa en “en 
todas partes, también en las empresas. 
Cuando uno tiene un jefe que le hace la 
vida imposible, tiene que centrarse en su 
trabajo, hacer lo que pueda y aguantar 
o buscarse otro trabajo. Eso es lógico”. 
Para evitar esa manipulación de los

pequeños de cara al futuro, el 
profesor Tierno recomienda “educar 
con el ejemplo. Y si un niño ve que en 
casa están viendo programas de ese tipo 
y no ven nunca programas culturales, el 
niño hará lo mismo”.
Este hombre no para. Mientras 
promociona su último libro, 
‘Poderosa mente’, que va por la 
octava edición, está a punto de sacar 
una nueva obra, ‘Sabiduría esencial’, 
que el 4 de mayo estará en las 
librerías. Y el 12 de junio prepara un 
encuentro de personas positivas en 
Madrid. “Los interesados se pueden 
informar en la web
cluboptimistavital.com. Van a 
encontrarse con gente que A base de 
superación, de esfuerzo y de una actitud 
positiva hacia la vida han conseguido 
superar situaciones como un cáncer, el 
desamor o el desempleo”. O

Forma

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o. 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL M ED IO D ÍA

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

- ADELGAZAMIENTO
■ CELULITIS
■ MESOTERAPIA
- FOTOREJUVENECIMIENTO
■ DEPILACIÓN LÁSER
■ MANCHAS Y CICATRICES
- DERMOABRASIÓN

REDUCE TALLAS Y  VOLUMEN

Equiparable a la

Liposucción 

Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS | 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

■REDUCE LA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

VENYTE HACEMOS UNA
PRUEBA GRATUITA

ESPECIALISTAS EN NOVIAS  

MAQUILLAJE
TRATAMIENTO 
PIEL DE SEDA

UÑAS PORCELANA 
BRONCEADOS SIN SOL 
RAYOS U.V.A.

FORMR VLIN EH  La 1 5 Cadena de Centros de Estética dedicados a m ejorar tu imagen.
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EVA FRANCÉS HABLA DEL PAÑUELO ISLÁMICO

SOCIEDAD

INVITADA POR ALTERNATIVA LAICA

"Líneas ro jas" para no 
caer en la in to le ra n c ia
La experta en Derecho Internacional Eva Francés Bruno ha estado esta semana en Toledo, invita
da por la asociación Alternativa Laica para hablar de la controvertía que suscita el pañuelo islámi
co, "de la compleja relación entre el derecho a la libertad religiosa, las Imposiciones culturales y  
los conflictos de integración", de la dicotomía, también, entre la libertad personal de las mujeres 
para decidir sobre esta prenda y la desigualdad a la que pueden estar sometidas.
................................... ... ............................................................................................................  p ila r  p a l o p

E va Francés ha realizado 
varios estudios comparados 
sobre el uso del pañuelo 

islámico en el espacio público y ha 
llegado a la conclusión de que la 
gran mayoría de las mujeres que lo 
utilizan en España lo hacen libre
mente y no son, por tanto, vícti
mas de una imposición, pese a que 
pueda parecer lo contrario. Una 
percepción que ella achaca “al des
conocimiento” que existe sobre este 
asunto en España, donde sólo un 
2,5% de la población es musulma
na.
Las mujeres que deciden cubrirse 
la cabeza con un pañuelo (otra 
cosa es el burka que oculta com
pletamente el rostro y que Eva 
Francés sí considera una forma de 
sometimiento que no tiene cabida en 
nuestra sociedad, en la que, además, la 
comunicación gestual es importante) lo 
hacen por distintos motivos. Por cuestio
nes religiosas derivadas del Corán que 
“aconseja, no impone”, señala Francés, 
“cubrir el escote con el velo”; pero también 
como seña de identidad o como muestra 
de rebeldía, sobre todo cuando se percibe 
amenazado el grupo de pertenencia. 
Francés recuerda el incremento de musul
manas que optaron por utilizar el pañuelo 
islámico en Inglaterra ante el rechazo que 
se desató hacia este colectivo tras los 
atentados de 2007.
Sus investigaciones, explica, han mostra
do el sentimiento “de liberación” que 
buena parte de las mujeres dicen sentir

usando el pañuelo “porque las permite rea
firmar sus valores”, igual que puede sentir
lo otra mujer en bikini o top less en la 
playa, señala. El uso del pañuelo no está 
reñido con la modernidad y apunta la 
combinación de esta prenda con los 
vaqueros, los tacones o la última moda 
que lucen estas mujeres, incluso en 
Oriente Medio donde muchas cubren en 
público toda su vestimenta con una túni
ca negra.
Eva Francés no cree que pueda estable
cerse un paralelismo entre el uso de 
pañuelo islámico y el velo que utilizan 
muchas monjas católicas y que, en el últi
mo caso, cree ella, tiene más que ver con 
el uniforme con el que se identifican las 
mujeres que han optado por integrarse en

una determinada congregación. “El 
pañuelo islámico tiene una mayor 
carga emocional”.
Lejos de la controvertía que el uso 
del pañuelo ha suscitado en Francia 
(con una sociedad eminentemente 
laica, que cuenta con un 10% de 
musulmanes y vive problemas 
serios de integración con la segun
da generación de inmigrantes), 
España se ha mostrado, hasta 
ahora, “bastante tolerante” con las 
mujeres que deciden llevar el 
pañuelo. Eva Francés recuerda el 
compromiso expreso de una empre
sa murciana en 2007, permitiendo 
a sus trabajadoras el uso del pañue
lo; o la autorización para que las 
mujeres españolas puedan aparecer 
con esta prenda en la fotografía del 

D.N.I. Aunque también ha habido repa
ros, como el mostrado por un juez de la 
Audiencia Nacional ante una abogada 
que se presentó en sala con un pañuelo el 
pasado mes de octubre. El Consejo 
General del Poder Judicial ha optado por 
dejar libertad a los jueces para decidir en 
cada caso.
Eva Francés opina que, en cualquier caso, 
en España no estaría de más marcar unas 
directrices, “unas líneas rojas”, que incidan 
en la tolerancia y el respeto desde la 
escuela y eviten que esta prenda sirva de 
excusa cuando se quieren plantear otros 
asuntos que parecen más engorrosos de 
abordar directamente, como la construc
ción de una mezquita o los menús del 
colegio.
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EL MUSEO CERVANTINO RECIBIRÁ EL QUIJOTE EN TAILANDÉS

El 23 de abril, fiesta 
grande en El Toboso
La declaración del día del libro 23 de abril, aniversario de la Muerte de M iguel de 
Cervantes, como fiesta local en El Toboso, patria chica de Dulcinea, la imaginaria 
amada del Quijote, es una de las principales novedades que este año presentan las 
Jornadas Cervantinas, que alcanzan -entre el 15 y el 25 de abril- su XIX edición. La 
medida tiene vocación de permanencia a lo largo de los años.
. ..................................................................................................... ..................................................................................... ...  ISABEL ABARCA

De izquierda a derecha, i  a concejal Miguela Novillo, Isidora 
Fernández, vicepresidenta de ia Diputación, ei alcalde de E i Toboso, 
Marciano Ortega, y  ei diputado Pedro Casas.

Celebrar el Día del Libro, el 23 de 
abril, como fiesta local supone 
reconocer la importancia que la 

obra del Quijote y la figura de Dulcinea 
han proporcionado a la localidad. Las 
fiestas locales las marca anualmente cada 
Ayuntamiento, y la intención es que el 
23 de abril sea fiesta no sólo este año, 
sino que quede instituida como fiesta 
local para siempre”, nos cuenta el 
alcalde de El Toboso Marciano 
Ortega.

Para dar relevancia a esta fiesta en 
su primera conmemoración, el progra- 
ma prevé la realización de un solemne 
acto académico para recibir de manos 
de la embajadora de Tailandia, 
Atchara Seriputra, una edición de El 
Quijote en tailandés, que pasará a 
engrosar el número de ejemplares en 
distintas lenguas que atesora el Museo 
Cervantino local: 420 volúmenes y 
58 idiomas diferentes.

Otra de las reivindicaciones que 
plantea el alcalde, Ortega, relaciona
das con la universal obra de Cervantes 
es “la recuperación de la obligatoriedad 
de la lectura del Quijote en los centros de 
enseñanza. Queremos hacer una llama- 
da de atención a toda la comunidad esco
lar sobre este aspecto con la exposición de 
Quijote Escolares, una colección de 33 
libros diferentes, prestada por la 
Universidad Autónoma de Madrid”.

Y también con libros como prota
gonistas, Ortega recuerda la edición 
de El Quijote, en dos tomos y con 
notas, realizada por el Ayuntamiento

y la empresa toboseña Perea 
Ediciones, que bajo el lema ‘Un 
Quijote para todos’, pone a la venta 
esta obra por tres euros.

Pero el plato fuerte de las Jomadas 
Cervantinas será, como desde su crea
ción, el teatro de calle durante los días 
23 y 24 y el mercado de época el 
domingo . “Este año podremos ver a la 
segunda generación de actores y actrices 
locales interpretando los entremeses ‘El 
retablo de las maravillas’ y ‘El rufián 
viudo llamado Trampagos’ . Son chavales 
de menos de 15 años, algunos de ellos 
hijos de los que desde hace casi 20 años 
participan en las; representaciones con la 
Compañía de Ángulo el Malo”.

La tradición teatral en El Toboso 
es tan importante que, según el alcal

de, permite disponer de cuatro grupos 
diferentes que actuarán en las 
Jomadas Cervantinas: la compañía de 
Ángulo el Malo, con la sección infan
til, ya citada, y la de adultos que pon
drá en escena ‘Entremeses del engaño’ 
en el centro de la localidad. La asocia
ción Tobaretax es la encargada llevar 
a cabo la ronda teatralizada que dis
curre por las mismas calles que la 
ronda literaria y que tendrá lugar la 
tarde-noche del viernes 23. El cuarto 
grupo que participa en las actividades 
de las jomadas es Agape Teatro, que 
pondrá en escena ‘De reyes, de bueno y 
malos, de príncipes y princesas y tal vez 
de Dulcineas’ , el sábado por la mañana 
por varias calles céntricas del pueblo 
y dirigida a los más pequeños.
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
A rqueo log ía . Hasta mayo
El territorio de la Vega Baja.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 13 de abril
Ignacio Llamas, 'Disipar el lamento'.

Galería Ar+51
Dibujos y  grabados, hasta el 10 de mayo
José Miguel de la Peña

Centro cultural San Marcos
Exposición. Hasta el 6 de junio.
'El arte del desnudo'.

Centro cultural San Clemente
Exposición. Hasta el 27 de abril.
'Realidad/ficción'de Rafael Angulo.

Sitio histórico de Melque
Hasta junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín' de Daniel Santlllana.

Teatro de Rojas
Teatro. 'La s aventuras del Barón 
Munchausen ', por Teatro Negro Nacional 
de Praga. Sábado 17 a las 20,30h.
Teatro infantil. 'A licia en el país de 
las maravillas', por Teatro Negro Nacional 
de Praga. Domingo 18, a las 12 y 17 h. 
Teatro. 'T re s ' a cargo de la Mutis Promo
ciones. Viernes 23, a las 20,30 h y sábado 
24 a las 19 y 22 h.

Cine club municipal. Toledo
'Desgracia ', de Steve Jacobs. Lunes, a las 
20 h, en el auditorio de CCM; martes a las 
19 y 22 h en el Teatro de Rojas, y miércoles 
a las 20 h en la biblioteca del Polígono.

Cine club Mariana. Talavera
'U n  novio para mi mujer', de J. Taratuto. 
Jueves 22 a las 22 h, en Clnébora 
'El erizo', de mona Achache. Jueves 29 a 
las 22 h, en Clnébora.

Teatro Palenque. Talavera
Teatro. 'Noviembre ', por Producciones 
Clandestinas. Sábado 17 a las 20,30h.

Teatro Municipal. Olías
Festival de Teatro. 'La  reunión', por
Cultura viva. Viernes 16 a las 20,30h. 
to rc a  en La Habana', por Máscara La- 
roye. Sábado 17 a las 20,30h.

Círculo de Arte.
Pintura. Hasta el 29 de abril
Yves Mairot'MiroIrs du monde'

Laermitilla.Quintanar
Pintura. Hasta el 2 de mayo
Obras de Carlos Vilches.

C u l t u r a
: MUSEO DEL EJÉRCITO
i Chacón anuncia su 
; apertura en junio
¡ La ministra de Defensa, Carm e Cha- 
l  cón, anunció que el museo del Ejército,
• con sede en el Alcázar, se inaugurará 

en la segunda quincena de junio y aña-
• dió que será uno de los tres más ¡m-
• portantes del mundo. Chacón hizo 
l  estas declaraciones tras firmar con los

directores generales de las Reales Aca- 
l  demias de Bellas Artes de San Fer- 
l  nando y de la Historia, Antonio Bonet 
l  y Gonzalo Anes, respectivamente, 

sendos protocolos para la conservación 
y difusión del patrimonio histórico y cul
tural de las Fuerzas Armadas. La minis-

• tra señaló que el museo reflejará la
• historia integrada de los militares, "sin 
l  ningún tipo de sesgo", y precisó que el 
;  patrimonio del Ministerio de Defensa 
l  es el mayor de España, “por su exten- 
\ sión y valía", después de los fondos del 
l  Departamento de Cultura.

• LITERATURA
: Concurso de 
: relatos cortos

El Colegio Oficial de Aparejadores,
• Arquitectos Técnicos e Ingenieros de
• Edificación de Toledo ha organizado el
• V Concurso de Relato Corto. Todos 

aquellos que quieran presentarse
• podrán hacerlo hasta el próximo 22 

de abril. Podrán participar escritores 
(españoles o extranjeros) que hayan 
cumplido los 16 años. Cada 
concursante podrá participar con un 
sólo relato inédito. El premio está 
dotado con 1.000 euros para el 
ganador y 600 para el finalista.

VEGA BAJA

Izquierdo busca la 
corte de Leovigildo
El historiador y decano de la Facultad 

de Humanidades Ricardo Izquierdo,
en su conferencia, dentro del semina
rio 'Los godos en Toledo', mostró la 
ciudad como centro político y reli
gioso a partir de la transformación de 
la antigua capital carpetana en sede 
del poder político, militar y religioso 
de los visigodos bajo el reinado de

Atanagildo en 567. En su exposición, 
puso de manifiesto su deseo de en
contrar en Vega Baja el palacio que 
mandó construir el rey Leovigildo, 
quien después del rey Atanagildo con
tinuó el proceso de fortalecimiento de 
la ciudad. Según Izquierdo, Toledo se 
organizó en la parte de la Vega Baja a 
semejanza de Constantinopla.

PERIODISMO 
Éntregados los 
premios Don Quijote
El presidente de Castilla-La Mancha, 
Jo sé  María Barreda, valoró el buen 
periodismo que comparte el mismo 
idioma, el español, honrando así 
"nuestro patrimonio cultural común ", 
Barreda, que entregó junto a Sus Ma
jestades los Reyes de España, en la 
Casa de América de Madrid, los galar
dones de la XXVII edición de los Pre
mios Internacionales de Periodismo 
Rey de España y Don Quijote, dio la 
enhorabuena a los premiados, "exce
lentes periodistas de Colombia, Ar
gentina, México, Brasil y España que 
honran nuestro patrimonio cultural 
común practicando un periodismo ex
celente y haciendo un buen uso del 
idioma". El ganador de este año ha 
sido Juan Jo sé  Millás.
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TORRIJOS
Festival-encuentro 
de música cristiana
El Arzobispado de Toledo espera con
gregar a unos 1.500 jóvenes en el en
cuentro musical PJ Rock 2010 '+ Qué 
Música', que se celebrará en Torrijos 
del 30 de abril al 2 de mayo y que ser
virá como "medio" para trasladar el 
mensaje de que "la Iglesia es joven y 
quiere estar cerca de la juventud", 
según señalaron el vicario episcopal de 
Toledo, Luis Lucendo, y el director y el 
subdirector del Secretariado de Pasto
ral Juvenil del Arzobispado, Raúl Tina
jero y Pedro Pablo Peces, 
respectivamente. El PJ Rock 2010 '+ 
Qué Música', contará con más de 
quince horas de música en directo, gra
cias a la participación de 25 grupos y 
cantautores cristianos, además de tes
timonios de fe, talleres, catequesis y 
oración. El festival dará comienzo el

I
 próximo 30 de abril a las nueve y media 

de la noche, en la Colegiata de Torrijos, 
con una vigilia de oración ante el Santí
simo, amenizada por la religiosa norte
americana Glenda, a la que seguirán 
los conciertos, hasta las tres y media 
de la madrugada. El sábado por la tarde 
se celebra ei concurso para noveles, in
tercalado de actuaciones de los 25 gru
pos inscritos.

MÚSICA.............................
Presentación de la 
Banda sinfónica
El auditorio del Colegio de Maristas 
acoge el sábado el primer concierto 
de la Banda Sinfónica de Toledo. 
Creada a principios de enero, la banda 
agrupa a más de 70 músicos de toda 
la provincia, en su mayor parte 
instrumentistas que han acabado sus 
estudios en el Conservatorio Jacinto 
Guerrero y que son profesores de 
sus respectivos instrumentos. Ei 
concierto, que comienza a las 20,30 y 
será a beneficio de Haití, incluye una 
pieza del toledano Emilio Cebrián, 
junto obras de zarzuela y pasodobles.

la rana del tajo

Mondas y Señé Dolores
e dijo mi sapo el sábado pasado: ¿por qué 
no nos vamos río abajo hasta Talavera y 
vemos Las Mondas? Dicho y hecho. Yo a mi 
sapo le discuto pero no le niego ni "m u ". En 
un pis pas nos aposentamos en un banco 
cerámico de la Plaza del Pan, allí a ver pue

blo. A  mi sapo le gusta mucho fijarse en los zapatos y en el 
trajinero de la gente y lo comenta. Nos gustó m ucho la 
"monda", es decir, la ofrenda, que eso es lo que significa 
"m onda". Nos encantó lo popular, el traje típico de los pue
blos, sus bailes, los dulces que llevaban en los cestos y todo 
lo mundano y primaveral de la fiesta, lo que queda de romano, 
de tradicional romería en honor de la diosa de la agricultura, 
Ceres. La fiesta debe ser una explosión de alegría, como lo 
era en sus orígenes, cuando las jóvenes romanas, engalana
das, llevaban los frutos del campo al tem plo en cestas ador
nadas con flores, además de tortas y pastelillos. A  estas 
cestas de las ofrendas se las denominaba "Munda cereris", o 
sea las "m ondas". Esta Fiesta de las Mondas andaba per
dida, según mi sapo, y la recuperó, con esa Intuición populista 
que le caracterizaba, un alcalde hoy olvidado, Pablo Tello. Lo 
que más le gustó a mi sapo fue el carrito de Gamonal, del que 
tiran dos carneros, es com o la carroza de cenicienta cargada 
de banderltas. Sin embargo hay una cosa que me llamó des
agradablemente la atención, es la arrogancia de los dirigentes 
del Partido Popular, que debieron de pensar, com o otrora 
Fraga, aquello de "la calle es m ía", en este caso "e l cortejo 
es m ío" y marcaron distancia, además de "marcar estilo" con 
sus ropas caras -qu e  en eso ya he dicho que mi sapo se fija 
mucho-. Iban no de ofrenda sino de "super protas"; y solo 
faltó que la "señá" Dolores of Cospedal se ofreciera como 
vestal impúber -  ¡ya sé que no lo es!- para que la contempla
sen, subida en el carrito de Gamonal tirado por dos carneros 
de cuernos retorcidos. Creo que fue una impostura. A  los ojos 
de la gente a pie de calle hicieron impopular lo popular. Pero, 
como iban de tipín (Tirado aparte) y rayos UVA y lucían cuché, 
más le pareció a mi sapo que estaban proceslonando para el 
Hola que para Las Mondas de Talavera.
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RADIO AQUÍ - RADIO M ARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
M iérco les y Ju eves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

• •
▼ P r o g r a m a c i ó n  radio A

[ ABR - 2010 'I__________
2 1

MIERCOLES

► NOVEDADES
mariano pareja

-Ray Wylie Hubbard: “Drunken Poet's Dream" 

-Joshua  James: “ M agazine”

-Joshua  James: “ M other M ary” 

-Rocky V o to la to : “Red R iver”

-Eels: “A Line In The D irt"

-S tephen Kellogg: “See Y ourse lf” 

-The Soft Pack: “M exico ”

-Reto B urre ll: “This Is It”

-Reto B urre ll: “Some Days"

-Ray W ylie  H ubbard: “Loose”

-Rocky V o to la to : “Sun D ev il”

-M id lake : “Sm all M ounta in"

-Ryan Adams: “Anybody W anna Take
Me Hom e”

-D r iv e w a y : “ B u tte r f ly "

-The Orange Hum ble Band: “Can You
Imagine"

-Ty le r Burkum : “ I Need Your Love” 

-P la s t ic s o u l:  “S h a m e "

-Freedy Johns ton : “The O ther Side
Of Love”

-S te ph en  F re tw e ll: “ Run"
-P e te r H im m e lm a n : “ B e ne a th  th e  

D am ag e  And The D ust"

-Leeroy Stagger: “Another Friday Night"

-J e ffre y  Dean Foster: “W hen W ill I
Be A M an ”

-R ic h a rd  H a w le y : “T he  O ce a n "

N o v e d a d e s

P E T E R  W O L F
“M i d n i g h t  S o u v e n i r s ”
■û’û'û'ir'û'

N os m o r ía m o s  d e  g a n a s  por 
volver a  te n e r  no tic ias  d e  P eter  
Wolf, f in a lm en te  ro m p e  o c h o  
a ñ o s  d e  si lenc io  c o n  “Midnight 
Souvenirs"  su  n u ev o álbum . 
Q u ie n e s  le a ñ o ra n  y disfrutan 
po drán segu ir  e m p a p á n d o s e  

c o n  las e x c e le n c ia s  d e  su m ú sica ,  q u e  aún s e  
m a n t ie n e  viva y p ro fu n d am en te  e n ra iz a d a  en  
u n a  h e ch izan te  a m a lg a m a  d e  rock d e  raíces ,  
rhythm and blues, funk y country, g é n e r o s ,  
entre  otros,  por los q u e  nu estro  h é ro e  s e  
m u e v e  c o n  un a  naturalidad absolu ta .  T o d a  
u n a  g o zad a .  M.P.

F I E L D  M U S I C
“F i e l d  M u s i c ”

FI O N  N R E G A N
“T h e  S h a d o w  Of An E m p i r e "
■uTu-u-uru?

1  T J O N A H  S M I T H

U Ä * “L i g h t s  O n ”

O P # " -

de Aquí y ahora... m úsica

“ I L iked Better W hen  Yocf 
H a d  N o  H e a r t ”
B U T C H  W A L K E R

“ O f  T id e  &  T r a i l "  
D A N  A R B O R IS E

" B la c k  T a m b o u r i n e ” 
B L A C K  T A M B O U R IN

"T h e  O p e n  R o a d "  
J O H N  H IA T T

“T e e n  D r e a m "  
B E A C H  H O U S E

“W i n g s "
W IL L  K IM B R O U G H

“ Be S e t  F re e "  
L A N G H O R N E  S L IM

H

rr>
" S t r e e t s  O f  O u r  T im e t '  
DANNY & The C ham pions

“T h i s  Is R yan  
In B e t w e e n "

Shaw :,

RYAN S H A W

“ O ld  B lo o d "  
Y EASAYER
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94/17 DE ABRIL DE 2010

Age nda
Cumpleaños
del 16 al 22 de abril
16 de abril: Fernando Rey, atleta, 
30, Manol¡ Maqueda Molero, direc
tora del Colegio Alfonso VI de 
Toledo, David Poveda, estudiante y 
seguidor del Real Madrid, 19, Jesús 
Javier Lázaro Puebla, poeta, 45, 
Ángel Díaz Ruano, psiquiatra y 
experto taurino, 54.
17 de abril: José Valverde, 
Consejero de Presidencia, 53, 
V íctor Fernández, exfutbolísta 
del Toledo, 36, Rosana García, 
em presaria del Hotel María 
Jlm ena  de Ocaña, Ana Belén 
Góm ez Comino, periodista, 29, 
Cristina Alonso García, estu
diante, 14, Juana Martos 
Fernández, 48, Eugenio Juárez, 
42, Ángela García, azafata, 36, 
Anastasia Mayo, actriz pom o,
30.
18 de abril: Fernando Lam ata, 
Consejero de Sanidad, 56, 
Avelino Navamuel, em presario , 
36, Ju lián  Higueras, 65.
19 de abril: Antonio Silva, fiscal 
je fe  de Segovia, Florentino 
Carriches Peram ato, exalcalde 
de Talavera, 52, Mario García,
22, Enrique Toledo, restaurador, 
46.
20 de abril: Eduardo de la

Torre, 41, Ju lio  Romero, agente 
de v ia jes, 40, José María 
Fernández, em presario  de 
Arjom i Fernández, 39, Jav ie r 
Crespo Tru jillo , 35, Ana Isabel 
Sánchez Sánchez, em presaria de 
Recas, 38, Paco Algota Valentín , 
72, Raúl Huerta Á lvarez, perio
dista , 31, María Agüero, perio
dista , 32.
21 de abril: Ana Rodríguez 
Mosquera, joyera, 52, Javier Lorente, 
jugador de fútbol sala, 40, Mari 
Ángeles Díaz Vieco, 53, Javier 
Rodríguez Torres, 45, Luis Crespo de 
Arce, abogado, 63, Lara Ribeiro de 
los Reyes, estudiante, 20, José María 
Campanero, representante y asesor 
taurino, 47.
22 de abril: Rocío Anker, modelo, 
27, modelo, Miguel Ángel García, 
"Miguelín", 23, Mercedes López 
Galán, psicóloga, 47, Alejandro 
Mora Real, 46, Ricardo López 
Triviño, 31, David Morales García, 
pintor de coches, Patricia Pinilla 
Miranda, empresaria, Alicia 
Meseger, 41, Federico Martín García, 
empresario, 36.

Fallecimientos
del 7 al 12 de abril
Julio Eugenio Morales Ruiz 88, 
Asunción Ayllón Díaz 89,

Crescencio Lara Cámara 89, María 
Carmen Casado Parra 72, Cándido 
Pablo Izquierdo Soleto, 86, Isabel 
Tofiños Gómez 58, Francisco 
Mencía Pajarero 79, Esperanza 
Jiménez Díaz 85, Antonio Carrasco 
Rodríguez 78, Carmen Plaza Plaza 
88, Vicente Rodríguez García 78, 
Alejandro Arriero García 78, Cecilio 
Sánchez Cabezudo Robles 83, María 
Isabel García Álvarez 38, Engracia 
Murillo Moreno 91, Juan José 
Montes Fraile 52, Isidro Salinero 
Gay 87, Petra de Lucas García de la 
Llave 84, Enriqueta Gómez Rubio 
79, José Antonio González Roso 69, 
Félix Jiménez Pérez 78, Ángeles 
Jiménez Muñoz 85, Juan Antonio 
Perez Cejuela Romero Salazar 60, 
Alejandro Ruano del Villar 85, 
Esperanza Conde Peñalosa 78, Juan 
Ángel Mora Moreno 76, Pedro 
Morán Garrido 82, Marcelina Benito 
Rodríguez 90, Manuela Cálvelo 
López 97, Martín Velasco López-Rey 
65, Miguel Sánchez Villarta 86, 
Eduardo Madrigal Esquivias 87,
Julio Pascual Berrocosa 80, Carmen 
Lor López Carrasco 86, Cándida 
Rodríguez Rodríguez 85, María Luz 
Martín Galán 79, Félix Serrano 
Fernández 74, María Gómez Gómez 
88, Vicenta Cordero López 84, Justa 
Fernández Jiménez 87, Tomás 
González Trejo 72

RUBIO

___
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Hita. Sra. de Lourdes
CI. Alberohe, 50 C/. Valdivias, 9
Teléfono 925 23 31 89 Teléfono 925 28 39 98 
45007 TOLEDO 45003 TOLEDO
¡nfo@cmlourdes.es - www.cmlourdes.es 

Preparación al parto 
Reconociemintos Médicos 
Traumatología
Prevención de Riesgos Laborales 
Pediatría

Análisis Clínicos 
Anatomía Patológica 
Aparato Digestivo 
Cirugía maxilofacial 
Cirugía menor 
Dermatología 
Estética y Nutrición 
Fisioterapia
Ginecología y Obstetricia 
Medicina General 
Odontología 
Ortodoncia 
Oftalmología 
Otorrinolaringología 
Psicilogía 
Practicante A.T.S.

CAMPING 
EL GRECO

RESTAURANTE 
EL ANGEL

Bodas, Bautizos, Comuniones 
y Reuniones de Empresa.
Ctra. CM -4000, Km, 0,7 

45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 220 090

campingelgreco@.teleíbnica.net
www.campingelgreco.ya.st

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco, Tierras antig uas, Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y  Fax: 925 253132  

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

SALAGEM
cafetería - cervecería

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Bargas km. 2'5
(a 5 minutos de Toledo)
Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 
Telf.: 925 39 52 61

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C / ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
■FABRICACION A MEDIDA.
■ SIN MANTENIMIENTO.
■ MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlíno. 925 280170 fax, 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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cerámicas ■ baños • materiales de construcción

Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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